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OTEMPO - Pressão Atmosférica Média 1012.0
milibares. Temperatura média28.60 mínima 22.90
máxima Insolação 41.7° (No Planalto média mí-

. hima 14.1°) Cumulus, Stratus, Ctrrus, de claro a
encoberto. Tempo na Planalto com instabilidade
passageiras passando a bom durante o dia. No
litoral: Bom ,durante o dia, chuvas esparsas e

passageiras a norte. Previsão: A. Seixas Netto.

AEROCLUBE ABRE INSCRIÇÕES - Já estáo
abertas, no Aeroclube de Santa Catarina, as ins
.criçóes para o curso de piloto Privado, que terá
início no próximo dia 11 de março As vagas são
limitadas em número de 15 e as inscrições
encerram-se no dia 5. O curso isenta a prestação
do Serviço Militar e maiores infbrmações pode
ráo ser obtidas na sede de campo do Aeroclube,
na Estrada Geral de Colônia Santana, diaria
mente, no horário das 8 às 18 horas exceto às
'segundas-feiras.

.

'
"
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Funcionalismo quer
aumento de 40%
para repor perda
do poder aquisitivo

Carter confirma
visita ao Bras;1

em março

Jimmv Carter anunciou

que virá ao Brasil no
últimos dias de março
próximo, Ficará 3 dias'

.

e falará sobre a

questão nuclear e a

.promoção dos direitos

humano�., (Página 2).
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Desta vez foram interditadas
as lanchonetes "Víc's" e

"Escovinha". Noé Wilke
reuniu a imprensa à tarde

e rebateu �rítica das

associações de classe.
A partir do

próximo mês a

Sunab promete. instalar
na Capital uma "secretária

eletrônica" para o

registro das queixas (I', 16).

C8Ddivulga
lista.dos
convocados
com surpresas,
enovidades

Estudantes forar II
sequestraçlos
etll Cabeçudas
e abandonados

da BR

Governadores
do Nortesoo
favoráveis,a

,

e _

urna revIsao
'. -

nas pun.çoes
Página 2
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Carter vem em marco
�

Direitos humanos e desenvolvimento nuclear estão na 'agendar-de conservações do
chefe de Estado norte-americano com o presidente Geisel.

Washingtoll- () prest- a depromoção dos direi-
dente Jimmy Carter tos humanos nas organi-
enunciou ontem que visi
tará o Brasil e a Vene
zuela em uma viagem de
cinco dias, durante a

qualespera m'anter con
versações que abran

gem desde a questão
nuclear até a promoção
dos direitos humanos.

o anúncio oficial diz

que CarterChegará a Ca
racas no dia 28 de março.

para uma visita de 48 ho

ras, iniciando depois
uma visita de três dias ao
Brasil. O comunicado

.
acrescenta oue, em se

guida,Carter sobrevoará
o Atlântico em direção a

Nigéria e Libéria, vol
tende aos Estados Uni

dos no dia 3 de abril.

O secretário do Con
selho Nacional de Segu
rança, Zbigniew Brze

zinski, disse que a nova'
gestão de Carter "cor

responde as noves rea

lidades da política ex

terna e ao novo papel
dos peises importantes
no cenário mundial".

Des tacou opapel cons
trutivo da Venezuela nas

negociações que leva
ram a assinatura dos
novos tratados sobre o

Canal do Panamá, sua
participação no diálogo
para estabelecer uma

nova relação entre os

países industriais e os

em desenvolvimento e

seu papel pioneiro na

c"riação da Organização
de Países Exportadores'
de Petroteo (OPE) ..
Brzezinski disse que
Certei discutirá também
com o presidente vene

zuelano Carlos Andres
Peres a respeito da.s

formas para intensificar

.....------' y

zações internacionais.
Se a etepe venezue-'

lana servirá para afirmar

a coincidência de pon
tos de vista, a bresileite
tem como objetivo supe
rar divergências. O prin
cipal ponto' na agenda
de conversações de Car
ter com o presidente
Geisel parece ser o de
senvolvimento nuclear
brasileiro e as garantias
buscadas por Washing
ton a respeito do, destino'
a ser dado ao Plutônio
obtido durante o pro
cesso de produção de

energia elétrica.
..

Brzezinski disse que él.
visita de Certet "será
uma oportunidade de

reafirmar os princípios'
do governo norte

americano em relação
ao .desenvolvimento
econômico, ao diálogo
norte-sul, às questões
nucleares, aos direitos
humanos e-sobre assun
tos ligados a segurança
teçionet".

ITAMARATY

Brasília- O porta-voz
do Itamaraty, Luis Felipe
Lampréia leu às 13h30,
simultaneamente com

Washington, na própria
sala de imprensa, onde
fica localizado seu ga
binete, o comunicado
oficial anunciando para
os dias 29, 30 e 31 de

março a visita do presi
dEintê Cfds EsIàdos' Uni
dos, Jimmy Carter, ao

Brasil. Ano passado, o

anúncio foi feito solene
mente oetoministro Aze-
redo da Silveira.

•

Desta vez, ainda, o do
cumento oficial revelou
uma diferença Fez

REPÚBLICA FEDERATIVA DO-BRASIL
4° OFICIO DE NOTAS E F'ROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido ancontrados pessoalmente nos

endereços a mim fornecidos, ou por recusarem, a tomar
ciência, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento, que deram entrada neste.Offcio,
para serem protestados contra os responsáveis dentro do

prazo legal os títulos com as seguintes características:

Np - Cr$ 25.000,00 - apresentante: Banco Besc SIA - deve
dor: R. P. M. RELAÇÕES PÚBLICAS M. E PROP_

.

Dp - Cr$ 1.578,40 - credor: Durieux SIA - apresentante:
Banco Itaú SIA - devedor: C. OLIVEIRA NEGÓCIOS IMOBJ
LlARIOS

3 dps - Cr$ 10.000,00 - 9.000,00 - 11.000,00 - credor: Marte
san Ltda - apresentante: Banco Real SIA - devedor: ANTO
NIO BESEN CPF N° 298.598.249.

Np - Cr$ 6.000,00- aprese'htante:.Caixa Econômica Estadual
·
de SC - devedor: JOSÉ PAULO PEREIRA lOPES - CPF N°.
144.9",2.069.

Np-Cr$12.000;00- apresentante: Banco Besc SIA - devedor:
WILSON MENDES - CPF N° 048046949.

Np - Ci'$8.000,OO-apresentante: Banco Besc SIA-devedor:
JUDIT CESCONETE F.ERNANDES - CPF N° 179.322.629.

Np - Cr$1.000,00- apresentante: Banco Besc S/A-devedor:
ÀLlCE ZANELlA - CPF N° 247.91.5.049.

Carne - Cr$ 954,00 - apresentante: Besc Financeira SIA -

devedor LÚCIO S. DE SOUZA - CPF N° 247.915.049.

'. Carne - Cr$ 1.477,60 - apresentante: Besc Finan.ceira SIA -',

devedor: MARIO lOPES CALDEIRA - ÇPF N° 063.919.909.

Dp - Cr$<361 ,60- apresentante: Astor Ltda. - devedor: VERA'
lUCIA NUNES CORDElA - CPF N° 298.546.609.

.2 dps - Cr$ 3.375,00 cada - apresentante': Radio e'Televisão
Cultura S/A;- devedor: JUAN SEVlllANO SAN MARTIN -

CGC N° 83:457 747.

· Np - Cr$18:560,00-credor: Auxiliurn SzA-apresentante: Dr.
Gustavo Rconha r devedor: ANA MARIA SEVERINO CAL
DEIRA - CPF N° 029.731.119.

2 dps - Cr$ 720,00 cada - apresentante: K.oerich S/A -

devedor: UBIRATAN B.OMBILlO'- CIC N° 1317019.
.

Dp - Cr$ '2.617,00 - apresentante: Fpolis Veículos S/A,-
·

Florisa - devedor: tRINEU lUIZ CARLOS - CPF N°
048.026839."

.

Dp - Cr$19.068,75-apresentante: Radio e Televisão Cultura
S/A - devedor: DIVISA lANÇAMENTO E MARKETING
LTDA_

Dp - Cr$ 229,00 - apresentante: Koerich S/A, devedor:.
GILZE TERESINHA FERREIRA RAMOS - TE N°'24004.

. .

Florianópolis, 25 de fevereiro de 1978
Teresinha Chagas
P/TABELIÃ'

Governadores Ido Norte
favor de uma

-

sao a

revisão das punições
Ceará - "A anistia é do oróprio interesse do sistema:o'

governo do presidente Geisel e do general João Baptista:
Figueiredo tem intreresse êm fazer as revisões das cassa-

'

ções, devolvendo os direitos políticos aqueles que tenham:
sido injustiçados". A declaração foi feita ontem, aqui, pelo'
governador do Ceará, Adauto Bezerra, numa conversa
com os jornalistas antes da reuniãodo Conselho Delibera
tivo da Sudene, realizada em Juazeiro do Norte.

� Acredito que a anistia significa perdão e compreendo
esse processo em duas fases: na primeira, seriam revistas:
as cassações para corrigir possíveis injustiças, para, afinal, '

chegar-se a fase da anistia. Entendo que tudo de.veserfeito :
de maneira gradual, lenta e s�gu!:a,.e a anistia só será:
possível através dessa estratéqia, acrescentou o governa- '

dor cearense, que deixará o cargo ria próxima terça-feira:
para efeito de desincompatibilização.

.

,

Por sua vez, o.qovernador de Alagoas, Divaldo Suruagy:
afirmou que é favorável a anistia, "desde que não se es- I
tenda aos que mataram inocentes como maneira de cha
mar atenção para as teses políticas e ideológicas que
defendem. Não se pode dar o mesmo tratamento jurídico'
aqueles que esposam causas que, certas ou erradas,

devem ser respeitadas" -Afirmou que defende a tese de qu� \

os casos de punição pela revolução devem ser reexamina- I

dos um por um, "porque só assim poder-se-á detectar �
possíveis injustiças cometidas".

ANISTIA PARCIAL

O governador do Maranhão, Nunes Freire, declarou que I
"nós estamos numa revolução que tem objetivos defini-:
dos. Acredito que se pode conceder anistia, a qual, con-I
tudo, não pode ser ampla, como alguns pretendem. Acho'
que-deve haver, sim, uma revisão dos casos.veriftcãndo-ss I
quais os elementos que podem ser anistiados, para o que
se deve analisar o comportamento deles durante todo o

'

período de punição":
- Os quetiverarn bom comportamento devem ser anistia-:

·

dos, disse o governador Nunes Freire. I

Para o governador da Paraíba, Ivan Bichara, "um dos Icaminhos para a bertura seria a anistia. Temos de nos I

colocar diante de uma realidade POI ítica, que é a existência :
da revolução de março de 64, de sua instauração e de seu I
processo. Desse modo, não se pode pensar em anistia I
ampla, pois não podemos confundir o terrorista com o:
infrator político, que esposa idéias políticas". :

- Acho que os casos devem ser reexam.�99s-'._Eªte é UI
problema do Congresso, por causa da votação da lei, e do I

Supremo Tribunal Federal. Ou nos confiamos no Su-l
premo, ou não podemos pensarem estabilidade dernocrá-]
tica, acentuou Ivan Bichara.'

.

I
Todos os governadores que participaram da reunião da \

Sudene, em Juazeiro do Norte, acham que,o presidente'
Geisel e o seu sl!iêê�sor implantarão profundas retormas �
políticas, rn9� nenhum deles disse-claramente, se acrêc1i- ,

tam que as eleições para governador para presidente da :
República, a partir de 1982, voltarão a ser feitas através do :
suíráqio direto do povo. ;

O go)/ernadorda Paraíba chegou aafirmar que "essaé a;
preocupação do presidente Geisel, que, a meu ver, sus
tenta o ponto de vista de Churchill, de que o pior regimeéo:
dernocrátlco. Mas não há melhor do ele. Sou democrata e
gostaria que isso acontecesse."

O governador Nunes Freire, do Maranhão, foi incisivo:
"se os políticos compreenderem a conjuntura em que:

vivemos e se enquadrarem nas leis que preservam os inte-:
resses nacionais, parece que seria razoável que fosse feita:
uma abertura ampla que permitisse as eleições diretas:
para governador e presidente da República". :

- A revolução persegue dois objetivos: eliminar a subver-]
são e por termo a corrupção. Não havendo compreensão 1
do povo aessa linha revolucionária, não hápor que se tazer '

essa abertura ao final do governo do presidente Fiquei-:
redo. Essa incompreensão inutilizaria todo o esforço até:
aqui empreendido, concluiu.' ,

Os governadores nordestinos acham que a Sudene bem I

sua missão, mas acentuaram que isso poderá ser melho- !
rado, a partir do momento em que aquele organismo re- ,

gional de desenvolvimento disponha de uma linha perrna- :

nente de recursos que garantam a consecução dos seus'
p�ffim�.

.

O governdor Ivan Bichara, identificou o que chamou de
"uma crise de paralelismo técnico" entre a Sudene e o:
Banco do Nordeste. Expficouqueessa crise "implica em

perda de tempo", pelo que "deve haver uma urgente deti-:
nição de atribuições, para que a Sudene seja um orga-:
nismodeanáliseeestudo, e o BNB um órgão de execução. :
A Sudene tem problemas de recursos, a par da evasão de I
técnicos por causa da falta de estímulos", disse.

'

A opinião dó governador do Maranhão, Nunes Freire.:
sobre se a Sudene está sendo esvaziada é esta: �

- Acho que, em decorrência da crise mund ial, a Sudene '

enfrentaditiculdades. Estamos apenas participando desse I
sacrifício, Não tenho sugestão a fazer, porque isso envolve',
conhecimentos sacio-econômicos do Nordeste e tarnbérn i

daconjuntu ra econômica mundial, e em decorrência d isso i
não tenho condições de dizer o que deveria ser feito para

'

dirimir as dificuldades reinantes. Esta não é a minha

espe-Icialidade. Sou médico." ,

. I .

FÓRMULA 'I
DE DIÁLOGO I

.

.

M C I' �
d I

I
·

OgovernadordePernambuco, oura avalcanti, eca-,
rou que o debate em torno da anistia aos punidos pela,

· revolução, "longe de , ameaçar o êxito dos entendi�en- i
tos que vem sendo desenvolvidos pelo senador Petronlo I

.

Portela, representa uma importante fórmula de diálogo". !
- O diálogo pressupõe toda gama de interesses de váriae

partes. Significa ouvir e serouvido, e não apenas a tentativa
de uma parte no sentidodesensibilizarecpnvenceraoutra :
parte, disse o governador pernambucano que no que fOI,
secundado pelo seu colega de Aljlgoas, Divaldo suruacy :
Os governadores .Nunes Freire, do Maranhão, AdautO:

Bezerra do Ceará, Tarcísio Maia, do Rio Grande do Norte, :
Ivan Bichara,'

da Paraíba, Moura Cavalcanti, de Pernambuco, e Divaldo
Suruagy,deAlagoás, participaram da reuniãoç1o ConselhO
Deliberativo da Sudene, que foi presidida pe .o ministro do
Interior, Rangel Reis. Eles se reuniram durante um jantar
'que lhe foi oferecido pelo) qovernador durante o qual
.conversararn soore a-sucessão nos seus Estados, anistia e

reforma política. Moura Cavalcanti, Adauto Bezerra e Di
valdo Suruagy defendem o rnesmo ponto de vista sobre
an istia. Eles acham que oGoverno não pode conceder uma'·;
anistia ampla porque, nivelaria políticos e terroristas, pôr
isso concordam em que deve ser feità uma revisão de cad"!
caso a fim de serem reparadas algumas injustiças, O go- ;

vernadorde Pernambuco disse que não conhece nenhum
caso de injustiça cometido pela revolução no seu Estado. A
mesma declaração foi feita pelo qovemador doRio.Grande
do Norte.

'

constar alguns dos
temas que serão abor

dados pelo presidente
norte-americano, in

cluindo direitd,Ytruma
'rJlJs.1 Cart'er te/á "um en

contro com o pr�sidente
Geisel e a eqetide será,

livre, esctarecea nota. O
presidente dos EUA.

chega a Brasília, no dia

29, segue para o Rio, no
dia 30, e no dia seguinte
embarca para Lagos, na

rAttrC'á: São eles oueet
ôes de desenvolvimento
econômico; Relações
norte-sul; direitos hu

manos; temas energ�ti
cos; não proliferação
nuclear assim como

preocupações regionais
de sequtençs".

Nigéria.
.

Eis a íntegra do cOfTlu
nicado:

de Janeiro. No dia se

guinte, 31 de março;
embarca pela manhã
com destino a Lagos,
(Vigéri�. �

tiva sua epontet alguns
temas que abordará em

sua visita a quatro paí
ses da América Latina e

�� 3 CeseBrence esté
,

"IMune/andá' Ile§re mo-
'

menta em Washington
que o presidente. Carter
chega ao Brasil nodia 29
de março.' O presidente
dos Estados Unidos da

América ficará em Brasí
lia até o dia 30 de março
quando segue para o Rio

De acordo com a tredi

ção brasileira, a agenda
de encontros presiden
ciais é aberta. Contudo,
da mesma forma que' Q
presidente Carter indi-

,
'

cou seu desejo de vir ao

Brasil também foi inicie-,

Deputado fez

críticas ao

sigilo mineiro

na sucessão

NateI nega existência de

cisão na sucessão em SP
Belo Horizonte - O deputado

Silo Costa (Arena) criticoll
ontem o sigilo com que vem

sendo tratada a sucessão mi

neira e a indefinição, até o mo-
·

menta, do "forum de debate",
que se situa em toda parte, inte
rior, capital, 6.rasília, "mas não
'está em lugar nenhum, dei
-xando vários candidatos to

talmente desnorteados."
° deputado Sil.o Costa disse

·

que "todos os que detem man

dato eletivo em Minas são can
didatos, mas não sabem nem a

quem se dirigir nem para onde
se dirigir, a fim de anunciarem
suas cana idatu r!is. Como dizer
ao presidente atual e ao futuro

que são candidatos"?
Para o parlamentar mineiro,

o que ocorre com muitos can

didatos éque eles não sabem
mesmo a quem apelar:

� Parece-me que estáse repe
tindo aquela história do sujeito
que pleiteia, a Presidência da

Ordem dos Advogados do Bra
sil e acaba indo à Associação
Médica pedir votos. Conhece
se apenas um candidato-fortís-
\simo, o "consenso relativo". o
sobrenome dele é de somenos.
importância, pode ser Ferraz,
Badaró, Fortes, Vasconcelos;"

· Garcia, Fagundes, Canedo,
etc. No 'entanto, verifica-se que
a indefinição da sucessão mi
neira e até dos critérios e a au-

" sêricia completa de iniciativa
neste sentido - está todo

mundo com medo de desenca
dear o processo oficlalrnent«
vem criando uma frustração
muito grimde entre o povo e em

todas as áreas. Isto porque a

sucessão é o principal assunto
no Estado. Aperguntaque mais

se faz hoje em dia a nós, depu
tados, é esta: quem será o go
vernador? Outros, talvez por
'ironia, por incerteza e outros

por falta de melhor assunto,
ainda vão mais além e pergun
tam: você também é candi
dato?

São Paulo - O ex-governador Leudo Geisel - como convidado - ao Instituto
Natel afirmou ontem que não interpreta' do Coração, do Hospital das Ctinices:
a etuettese da sucessão paulista como Já o ex-governador Abreu Sooré ad
uma cisão, pois "o que aparentemente rnitiu que a sucessão paulista caminha

parece briga da Arena, é sinal de vitali- para, um entendimento e que "o ex

dade política". governaçfor Laudo Netei virá a partiçi-
Esclareceu que não se considera re- par desse entendimento".

.

presentante de um grupo, em contrapo- .
Observou que "nem o Sr. Natel de

sição ao da, coalizão política que apóia monstrou o desejo de se excluir nem nós
o governador Paula Egidio: "se eu re- desejamos isso, portanto não se cogitou
presentasse um grupo, seria um postu- "iemeis depoderfazê-Io distante da coa-
lante ao Governo. Não o sou, mas isso lizêo",

.

não significa que não deseja o cargo. O Sr. Abreu Sodré revelou que, du

Faço política e com intensidade, ge- rante oienter que participou ao lado dos
rando minhas pr,óprias condições parà ex-governadores Carvalho Pinto e

uma eventual convocação".' Lucas Nogueira Garcez e de 4 candida-
- Quando afirmo que não sou candi- tos ao Governo do Estado (Srs. Delfim

dato, não o sou no sentido de postula- Netto, Rafael Baldacci, Murilo Macedo.
ção. Não gostaria de solicitar para ser e Olavo Setubal), ttetou-se "reiterada e

governador de São Paulo. Colocando- insistentemente de um entendimento
me assim, não estou, portanto, emceré- com o Sr. Laudo Netet".
ter de disputa. E não estando em dis- Para ele, essa reunião ocorreu entre

puta, não vejo porque pertencer a um 'correligionários que procuram uma

grupo - expl icou o Sr. Uwdo Natel, antes unidade na escolha do futuro governa
cie ecotnoenner a visita do Presidente dor".

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N° 04/78

A COMISSÃO PERMANENTE DE LlCITAÇÓES DA 10ESC" IMPRENSA OFICIAL
DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A., leva ao conhecimento dos interessados, .

que fará realizar no dia 31.03.78 às 15:00 horas, em sua'sede à Rua Duque de

Caxias, 33 - Saco dos Limões, a TOMADA DE PREÇOS N° 04178, para Substituição
da Cobertura do Parque Gráfico da Empresa, _

O Edital com as especificações encontra-se afixado no hall de entrada do

edifício sede da 10ESC, no endereço acima mencionado.

Florianópolis, 23 de fevereiro de 1978
A COMISSÃO
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Geisel em SP d laca importâllcia
de d envolver nossa tecnologia
Câmara de São Joaquim
afasta vereador que
denunciou o prefeito

"

núncia de "conduta in

compatível com a dig
nidadedaCâmara" ote
recida pelo vereador da
Arena, João Ivo Ca

margo. No mesmo ato,
o vereador Antônio

. Remor resolveu convo

car o primeiro suplente
da Oposição, Nasci
mento Pereira de
Souza, para ocupar a

vaqa do vereador afas
tado de suas funções.
Ceneu Camargo

Lima foi o sequndo .ve
reador mais votado nas

eleições municipais de
19.76, obtendo 397

São Joaquim (Sucur- .

sal de Lages) - O ve

reador Ceneu Camargo
Lima, um dos três inte
grantes da bancada do
MDS na Câmara Muni

cipal de São Joaquim e

autor de representação
contra o prefeito Rogé
rio Tarzan, acusando-o
de utilizarequipamento
público em proveito
próprio, foi afastado do
cargo pelo presidente
da Casa, Antônio P.
Remor. A justificativa
para o afastamento foi,
segundo o presidente
da Câmara, uma de-

'.

votos de um colégio
eleitoral de 12 mil elei
tores. Há cerca de um

mês resolveu, com seus

dois outros compa
nheiros de bancada -

Ricardo Domiciano Ju�
nior e Evaldo Nunes-,
denunciar o prefeito
Rogério Tarzan,
acusando-o de ter co
metido delito de preva
ricação em proveito
própriodebens, rendas

\ e serviços públicos.

A denúncia formu- .

lada na última terça
feira pelo vereador

Juiz decide reintegrar
oficial da PM punido pele
Ato Institucional no. 1

';

I

o capitão Nery Clito Elvídio Petters. Ele foi re-

i < Vieira, que foi punido pelo cambiado para Florianópo
:'
Ato Institucional n.? 1, em li� onde permaneceu reco

:,novembro de 1964, e afas- Ihido durante 45 dias. Pu

,.tado de suas funções, ob- nidopelo Al-t, um dia antes
. teve em primeira instância da extinção desse Ato, Nery
restabéle cid a integral- Clito Vieira foi transferido

1/ •

: -.
mente sua situação de ofi- para a reserva em no-

i ,cial da Polícia Militar de vembro de 1964, per ce

, <Santa Catarina. A deci- bendo remuneração pro-

sãoconstadasentençapro- porcional. ao cargo que
: ".ferida ,pelo juiz Volnei Ivo vinha ocupando na PM.
: �",Ç,�r,ljr} d,-�,\;'.ara,da F,ª�.§nda ,� ! v�:�a�tf.r desta data, se

r .Pública, ná.l'açáo otdfrí'ãi"ia- "gi:Jndo--cont�,..,il'lgrêSSo"U no

\ 'de reversão cumulada com jornalismoe passou ocupar
I

'

,
'

�
pedido de perdas e danos parte de seu tempo na ca-

i , por ato ilicito" que o oficial leta de documentos e' in

; impetrou contra o Estada formações para sua defesa
: há cerca de dois anos. O junto aos órgãos de sequ
i' rnaqlstrado decidiu que rançaeparafundamentara
1 além de ser reintegrado ao ação de reintegração do
I

: . serviço público o capitão da cargo, Alguns anos mais

: .. PM deve ser 'ressarcido de tarde, foi denunciado pelo
: " "todos os prejuízos patri- procurador militar junto ao

:
' moniais havidos, inclusive Superior Tribunal Militar,

, ,os aceasoa-a que teria in- acusado de I manifestar

I ' contestável direito, demais apoio ao então deputado
..

vencimentos e vantagens federal Leonel Brizola. En

I -

do cargo". Num cálculo ini- tretanto, no acórdão que
i <.

eial, Nery Clito acredita que seria lavrado a 6 de no

! ;' os atrasados a ele devidos vémbro de 1967, o STM de-

1 somam aproximadamente cidia que "tudo parece

� 500 mil cruzeiros. limitar-seaosinteressespo
j' Acusado de praticar atos líticosdegruposem disputaI,

1,
de natureza subversiva e naquele Es tad o", con-

;, atentatórios à segurança cluindo que "nada há que
i nacional, o militar foi preso apurar no que a denúncia
�'em Chapecó, onde se pretendesercrimecontraa

! achava lotado, por ordem, segurança nacional". O

!
'.

expressa do então coman- acórdão firmado pelo pre
c dante geral da PM, coronel sidente do STM, ministro

Olympio Mourão Filho, traz
a assinatura de outros 14
ministros daquela corte de

Justiça, entre os quais o

atual presidente Ernesto

Geisel.
Há dois anos, o oficial re

solveu solicitar sua reir1te

gração no quadro de ofi

ciais da PM' e, juntando
entre outros documentos a

decisão do STM, ingressou
com a ação competente na

Vara da Fazenda Públiêa,
nesta Capital. Nestes últi

mos 13 anos, segundo seus
advogadosTaltíbioAraújo e

Paulo Soar, Nery deixou de

ser promovido duas vezes e
hoje tem direito apatente de
tenente-coronel. O juiz Vol
nei Ivo Carlin, que decidiu

favoravelmente ao oficial,
recorreu "ex-officlo" de

sua sentença, que será

apreciada pelo Tribunal de

Justiça do Estado.

Com 46 anos de idade,
três filhos, Nery Clito Vieira

reuniu a farnília na manhã
de ontem e fez uma visita a

sepultura de seu pai-e-Joác
Batista Vieira-, no Cemité
rio São Francisco de Assis,
onde depositou flores

"numa homenagem àquele
que, em vida, era um dos

maiores interessados em

ver um desfecho favorável
da questão".

D. ,Hélder pede. justiça 'ao
Incra em favor de posseiros

l'� Recife - Clamando todo
.

tempo porjustiçae pedindo
que o Incra desaproprie a

área para red istri bu i-la com

seus verdadeiros donos, o

I arcebispo de Olinda e He

: . cife, Dom Helder Câmara,
i r- celebrou uma missa cam

I pai, na noite de anteontem,

I
'

para os moradores de En-

genho Novo. em Igaraçu, a
':35 quilômetros do Recife,
'onde 87 tarnllias de possei-I r'

I ;/os estão sendo ameaçados
I "de expulsão e de morte,

I
�pelos proprietários da terra,
.segundo denúncia da Co

I -missáo de Justiça e Paz da

I Arquidiocese.

1 i

I
,

.

unidos, pois quando povo
se junta para fazer o bem,
para defender o que tem di

reito, então não há força
humana que consiga
esmagá-Ia e vocês vence

rão porque Deus está nesta
causa".
Cansados de tentar solu

cismar o problema que vêm
sofrendo desde 1972,
quando o proprietário de

Engenho Novo morreu e
.

dois dos 10 herdeiros resol
veram expu Isá-Ios das ter

ras, Os posseiros que hoje
somam cerca de 700 pes
soas em 87 famílias, das 400
que existiam em 1972,
quando começaram as per
seguições, resolveram
convidar o Arcebispo para

Num altar improvisado
em cima de um caminhão,

sob a luz de quatro lampi-
ões àgás e urna vela, o arce-

1 bispo, acompanhado por 12

I Padres,alémdereligiosose
leigos que trabalham junto à

I Arquidiocese, pediu para

I
cerca de 600 pessoas que

I elas tivessem paciência e
I esperança em resolver a si

tuação "mas é importante
que continuem lutando

uma missa.

Ensaiaram. os cantos,
todos populares , assiro
como as preces a serem fei
tas durante o ofertório e, na

localidade denominada Pi

rajui, Engenho Novo, arma
ram o altar. A carroceria de
um caminhão foi o local es
colhido eali secolocou uma

mesa com tudo que é ne-

cessário para uma missa. E
entre bananeiras, coquei
ros e mang uei ras, em frente
a casa de um trabalhador
rural, Dom Helder Câmara

começou a talãr para uma

platéia silenciosa mas.par
ticipante:

- Não sei se vocês já ouvi
ram falar na Campanha da'
Fraternidade' que este ano

tem como tema "Trabalho e

Justiçá para Todos". Por

isso, mesmo estando na

quaresma, não vamos falar
em jejum, inferno nem vida
eterna porque essa começa

aqui mesmoeagora. Vamos
falar em justiça e.se a igreja
apóia vocês é porque esse é
um problernadeevangelho.
Isso de dizer que devemos

nos preocupar apenas com
as almas não tem sentido

pois eu nunca vi uma alma

descarnada, Nós somos

pastores de criaturas hu

manas, corpo e alma, e jus
tiça não é só prá quem tem

dinheiro, prá quem pode
comprá-Ia não. Justiça é

para todos.

João Ivo Camargo, foi
aceita pelos demais
sete integrantes da
bancada da Arena.
João Ivo acusa Ceneu
de tê-lo agredido vio
lentamente,
ameaçando-o inclusive
de morte, na sessão de
18 de outubro do ano

passado. "O fato su

mamente desagradá
vel, acrescenta João
Ivo, não parou aí, por
que o denunciado da
quelediaem diante tem
voltad o ostensiva ou ve-
'Iadamente com as

mesmas ameaças".
Em sua resolução, o

presidente Antônio
Remor convoca o 'su

plente Nascimento de
Souza até que o episó
dio seja encerrado, de
finitivamente. Por sua

vez, Ceneu Camargo
revelou que o prefeito

deSãoJoaquim eo pre
sidente do .Iegislativo
tentaram convencê-lo a

retirar a denúncia
contra o prefeito, em

troca de sua perma
nência no cargo.
Para o cand idato

oposicionista a depu
tado estadual, pela re

gião serrana. Rogério
_

Martorano, {> afasta
mento do vereador re

presenta uma represá
lia do prefeito "que se

vê ameaçado de perda
do mandato. O promo
tor públ ico que recebeu
adenúncia, VictorCani,
está analisando as in

formações contidas no

inquérito. policial ins
taurado contra o pre
feito edeverádecidir no

próximo .mês se opina
pelo arquivamento ou

pelo prosseguimento
do processo.

Em conversa com o sr. Leon F,effer, se
cretário daCultura, Ciência e Tecnologias
presidente do Grupo Suzanno-Feffer, o

presidente Geisel elogiou a ação do em

presário norte-americano Daniel Ludwig e

disse: "alguns que estão reclamando

agora da implantação de sua fábrica na

Amazônia, não tiveram a percepção que
ele teve. Ficaram montados em cima de
uma fortuna e não perceberam", ..

O Presidente Geisel' (disse ainda que
"Ludwig foi pioneiro (la exploração do

caulirn..e que isso pode auxiliar o país no

setor de exportações". O sr. Feffer lern

brou que em certa ocasião "Ludwig levou

caulim brasileiro para a Europa, fazendo
com que surgissem muitos interessados,
devido a qualidade do produto. Temos
muito caulim e podemos exportar, pois o

mercado nacional praessamatéria primaé
pequeno". O·Presidente da República
concordou .

A segunda visita foi ao laboratório de

evaporitos (salgema). Ele se interessou

pela palestra do vice-presidente da Petro
brás, sr, Paulo Vieira Belloti, que expôs as

condições de Carrnópolis e as perspecti-
.

vas de exploração. O general Geisel disse
aosr. Paulo Vieira Belotti: "Está na hora de

recuperararrnos o tempo, e andar rápido
nesse trabalho".

São Paulo: O presidente da República, A exploração de salgema possibilitará
general Ernesto Geisel, na visita que reali- também a obtenção de sais e magnésio e

zou ao Instituto de Pesquisa Tecnológica, sua consequente transformação em mag-

nocampus da USP, disse que "é impor- nésio metálico, que é matéria-prima estra-
tante o Brasil desenvolver tecnologia, pois tégica. A terceira visita foi ao laboratório

esse é um fator de aceleraramento do pro- de agrupamento de geotécnica, da divisão
cesso de desenvolvimento". O diretor de engenharia civil, onde se interessou

geral do IPT, sr. Alberto Pereira de Castro, pela construção de casas populares, di-
ciceron.eou o presidente na sua visita e zendo que "isso é um imperativo de meu

informou que "no IPT estão em tase final ·Governo. Damos muita importância a esse

de conclusão novos contratos com a Nu- aspecto".
clen (Empresa de Engenharia Nuclear da O ministro Shigeaki Ueki e o governador
Nuclebrás), para aporte, fixação e desen- Paulo Egídio Martins, conversaram com o

volvirhento de tecnologias no campo da presidente a respeito de Tijolos feitos com
enqenharia nuclear". cimento, com tecnologia desenvolvida no

Além disso, explicou o enqenheiro AI- IPT. O presidente disse que "o tijolo er,a
berto 'Pereira de Castro, "estamos desen- muito grande", no que ogovernador Paulo
volvendo a nacionalização da base dos. Egídio, afirmou que "daí surgira a palavra
carros do Metrô, para a Companhia do tijolada",

'

Me,tr��Ql�ano �o Rip eelTJ viasd� c'3n��uir . (" A, ú!ti�,a yisita dp,presipente foi a mais

uni cont'ifto com a Marinha' para 8ese�n-.'. ,demorada, quando ele se interessou por
volver desenho de navios a serem produ- pesquisas do setor de metalurgia física,
zidos no Brasil". que estuda a criaçáo de ligas especiais até

O presidente Ernesto Geisel chegou ao então importadas. Disse que "essa substi-
IPT, às 14h30min, e iniciou sua visita pelo tuição de importação é um esforço perrna-
Centro Técnico de Papel e Celulose, re- nente dô governo". O presidente da Asso-

cardando que em 1941 estivera no Insti- ciação Brasileira para o Desenvolvimento

tuto. Foi recebido pelo presidente do IPT, das Indústrias de Base, Abdib, sr, Carlos
sr. Antonio Maurício da Rocha e o diretor Villares concordou, salien'tando que

geral da empresa, sr. Alberto Pereira de "muito se deve ainda aplicar no desenvol-
Castro. Nesa área se interessou pelas pes- vi menta da tecnologia, pois só assim con-

quisas para produção de carvão de ba- seguiremos uma efeita independência
baçu, para ser utilizado no setor siderúr- econômica".

gico. Opresidente considerou essa idéia 'A visita do presidente ao IPT foi encer-
. excelente, tornando também conheci- rada com ele descerrando uma placa co-

mento de pesquisas para dar melhor apro- memorativa, às 15h30min. Seu programa
veitamento aos recursos florestais nacio- em São Paulo, devido a demora no IPT, foi
riais. acrescido em mais 30 minutos.

Capitão Muniz
assume direção do

Hospital Naval
OComandante d à 50 Distrito Naval, AImirante João

Carlos Gonçalves Caminha, presidiu, na manhã de

ontem, a cerimônia de passagem do cargo dediretor
do Hospital Naval de Florianópolis, função que vinha
sendo exercida interinarnente, pelo capitão-de
fragata médico João Adalberto Gerk; que passou a

direção daquele hospital ao capitão-de-mar-e
guerra médico Carlos Evandro de Albernez Muniz,
nomeado pela Portaria de na 1878, de 26 de de-
zembro último,

,.

Ao deixar a direção do Hospital Naval, o coman

dante Gerk referiu-se ao que desenvolveu no cargo,
durante o período de um ano 1)0 qual respondeu pela
direção e, ainda, agradeceu "a ,colaboração rece
bida de autoridades civis e militares, bem como de
seus subordinados.

O comandante Albérnaz, que volta a dirigir o Hos

pital Naval de Florianópolis, que diexara há um ano

atrás para fazer o Curso Superior da Escola de
Guerra Naval, disse em sua alocução: "Não esperava
voltar para esta Comissão, porém, quando a mesma

, me fqi oferecida entre outras: não exilei um só ins
tante em aceitá-Ia. Fi-lo com grande aleg ria e imenso

prazer, sentimentos estes, compartilhado por minha
mulher e meus filhos, que também aprenderam a

gostar desta hospitalei ra terra e de sua boa gente".
.

"Estava certo que ao retornar - continuou - encon-

traria aquele mesmo Hospital que aqui deixara, téc
nica e administrativamente organizado, militarizado
e voltado para sua difícil e importante missão, qual
seja, a de prestar aos seus usuários o melhor tipo de
assistência que osmeiosd isponíveis lhe permitirem.

E antes de encerrar, ainda disse o comandante
Albernaz: "Sei, de ciência própria; das grandes res

ponsabilidades que o cargo envolve, porém, estou
certo de que contarei com o indispensável apoio dos
escalões superiores e a ajuda e entusiasmo decidi
dos dos meus subordinados, para que possa levar a
bom termo mais esta etapa da missão que, pela
segunda vez, me é confiada".

Fonseca vê censura fora

do alcanceda .Iustica
. Brasília - Argumentando que escapa ao controle do

Poder Judiciário aaçáo governamental de censura à im

prensa, o ProcuradorGeral da Repú bl ica, professor Henri
que Fonseca de Araujo, entreqou ao Supremo Tribunal

. Federal seu parecer que discorda do mandado de segu
rança requerido pela Fundação Metropolitana Paulista,
editora do jornal católico "O São Paulo", e pelo senador
Franco Montara.
A Furr:lação, presidida pelo Cardeal D.Evaristo Arns,

at.-rnou no mandado de segurança que o Governo não

�0de argumentar que a censura se faz nos tremas de um

despacho proferido pelo ex-presidente Méd ici no d ia 30de
março de 1971 , ratificado por outro de 20 de junho de 1973,
porque o primeiro inexiste, porfalta de publ icação, do qual
ninguém tomou conhecimento; e, como inexiste, não po
deria ser ratificado por um segundo.

. Como foi esse despacho do ex-presidente Médici que
submeteu a censura a imprensa nas bases previstas no

AI-5, ou seja, como se o País estivesse nas sob o estado de
sítio, o Cardeal D. Evaristo,Arns e o Senador Franco Mon
tara afirmaram que o Supremo Tribunal Federal não tem

qualquer impedimento para decidir' o pedido de segu-
rança.

.
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Na praça da Sé - onde permaneceu por
mais de uma hora, visitando a Estação do

Metrô - o presidente esteve sempre ao lado

do qovernadore do prefeitoOlavo Setúbal.
Mais uma vez, o presidente se dirigiu aos

cordões de isolamento para cumprimen
tar populares no que era acompanhado
pelo prefeito. Na praça, o sr, Setúbal foi o
único candidato ao Governo do Estado
que estava presente .

Enquanto o presidente procurava co

nhecer detalhes sobre a maior estação do

metrô de São Paulo, o coronel Toledo Ca

margo anu nciava que antes da convenção
da Arena, não haverá soluções nos Esta

dos, quanto aescolhadegovernadores.
' A

imprensa precisa aprender a ser pa

ciente dizia o Chet.e da Assessoria de

Imprensa da Presidência.

•
I

ESTACAS DE CONCRETO PRÉ-MOLDADAS
iTP.JAI. SC - Fones (0473) 44-1670 e 44-107(;

OUAI,..IDADE COMPROVADA.

Sucessão paulista se define
,

.

após a convenção ,da Arena

.AVISO DE LlCITAÇÁO

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATAR.lNA. através do GRUPO EXECU-.
.

TIVO DE LICITAÇOES (GEL), leva ao conhecimento dos interessados que se acha aberta a CONCORRÊN
I CIA (Edital nO. 13/78), para execução de OBRAS DE ARTE CORRENTES, TERRAPLENAGEM. PAVIMEN

TAÇÃO ASFÁLTICA E OBRAS COMPLEMENTARES, na Via de Contorno Norte de Ftorianópous (Ilha de

Santa Catarina), entre o Sistema Viário da Baia Sul e o Campus Umversttáno, bem como denvacáo ate a

intersecção das Rodovias SC's 401/404, extensão de·8,300 metros, com prazo de entrega das propostas
até ás 15,00 (quinze) horas do dia 29 de março de 1978, no Protocolo Geral do DER-SC. localizado no 7"

andar do Edifício das Diretorias, à rua Tenente Silveira. 32. em Flcrianópohs

Cópia do referido Edital e maiores escrarecrrnentos serão obtidos [unto ao GEL, no endereço ac.ma

mencionado .

.

DER-SC .. em Florianópolis, 23 de fevereiro de 1978.

EngO Civil Osny Berretla

Chefe do GEL

São Paulo - O presidente Geisel disse

ontem que a sucessão em São Paulo só

será .tratada a partir de abril, depois de

realizada a convenção da Arena que de

verá homologar o nome do general João
Batista Figueiredo A afirmação foi feita no
Instituto de Pesquisas Tecnológicas e,

mais tarde, reafirmada em conversa com o

Governador Paulo Egídio Martins,

O presidente cumpriu em quase nove

horas de visita a São Paulo extensa pro

gramação, encontr<;lndo-se com dois dos

candidatos ao Governo do Estado, srs.

Laudo Natel e Olavo Setúbal. Após o seu

retorno a Brasília, o governador Paulo

Egídio declarou que a escolha dos gover
nadores será feita pelo general João Ba

tista Figueiredo: "em janeiro eu Já admitia
isso, e continuo a pensar assim

"

disse

\
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oESTADO
Diretor. Jose Matusalém Comelli
i.citor-Cn=tc Luiz HAnriaue Tencreoo

Superintendente Marcilio Medeiros Filho
Gerente Cotnerciet Osmar Antônio Sch/indwein_

A 'garganta
dó processo

COLUNA DO CASTEU.JO

,

i.

( Bsusili« ', Algumas observuçôes podem ser feitas a

muraem (e até mesmo no contexto) da entrevista do

gene)',,1 Figueiredo a esta folha, seguida da publicação
I de ('011\ crsas do candidato com outros jornalistas. A

I primeira delús é que, coma entrada do general em plena
opera<;iío política, o Palácio do Planalto vai se tornando

! l'.\ íguo para abrigar dois presidentes. Disso resultam

i (,Olll"u,·(-)(.'s, corno, por exemplo, as que se relacionam com

! a �u("(,,, ..,(-,es estaduais. Já não se sabe se elas estão sendo,
r

(""llO dccis<Ío, delegadas ao general candidato ou se

ainda ,eguern a tramitação clássica, através da Casa
Civil, até aoGeneral Presidente. O caso de São Paulo faz
essa dúvida quase dramática namedida em quese tornou
extremamente penoso identificar a linha 'de decisão.
Sabemos que será difícil ao general Figueiredo

I iccuciar-sc do SNI e instalar-se em outros escritórios
para receber um crescente número de interlocutores
políticos e para tratar dos assuntos específicos dessa fase
preparatória da sua eleição e da escolha dos governado
res que deverão subir com ele aos Executivos estaduais a

I
l,5 de março de 1979. Difícil por que ele ainda espera - e

I
ninguém lhe recusa esse direito - estar em serviço na

cx�ec.tativa d�a .sua promoção em l;tarç� � general;-de-

I
exercito, ambicionado topo da carreiramilitar, Escrupu
los quanto à conveniência de manter-se silencioso até a

homologação da sua candidatura já foram vencidos, não
só pela liberação de conversas suas com deputados,
senadores e governadores como pelas entrevistas que Já
deu. Ele assumiu seu papel político.
Outro inconveniente do seu acotovelamento no es

paço destinado aos trabalhos do S:'III, no Palácio do

Planalto, é que lá não dispõe ele de condições para
assessorar-se adequadamente, escolhendo as pessoas
com as quais deverá examinar as questões políticas e

programáticas. Sua entrevista ao jornalista Élio Gaspari
revela razoáveis pendores democráticos, embora ainda
uma imprecisão quanto ao conceito de regime democrá
tico. Suas idéias sobre revisão de punições, sobre priva
tizaçâo de setores da economia ocupados pelo Estado, os
riscos de reivindicações :que considera impossíveis e

portanto inconvenientes, a procura de candidatos que
tenham votos, a comercializaçào, a exportação, o mer

cado interno, etc.Constituem um corpo de preocupações
respeitáveis. Mas a formulaçiio ainda é pouco nítida e

sente-se que falta o estudo específico de cada um dos
problemas que está abordando mais eni Funçáo dos seus
conhecimentos atuais adquiridos no exercício do cargo
de auxiliar direto do presidente Geisel do que de medi
taçâo de Quem deve trocar de posiçúo e de responsabili
dades.
Esses súo contudo problemas quase que pessoais,

embora dada a quah.rcaçâo adquirida pelo personagem
se tornem problemas que envolvam o interesse geral.
Fiquemos, porém, no exame da qucstáo dos candidatos a

governador nos Estados. Os candidatos com voto. Há
duas observações a fazer. A primeira é que uni exame do

quadro nos Estados demonstra que os líderes mais evi

dentes, salvo exceções, preferem hoje um lugar de sena
dor biônico do que a volta a tarefas de Governo em época
de dificuldades e escassa autonomia dos Estados. A

segunda é que não tem havido oportunidade de aferir

popularidade dos políticos. A última eleição direta de

governadores foi em 19(;.5, com a vitória dos candidatos
da oposição em \finas e na Cuupabara. A última eleição
direta para senador levou ao senado 17 representantes da
oposição contra 5 do Governo. Em 1976, malgrado a

Arena tenha cantado vitória, o eleitorado mostrou uma

tendência nitidamente oposicionista e a prova dos noves
dessa tendência está no pacote de abril.
Do ponto de vista eleitoral, há a observar, em primeiro

lugar, a vocação oposicionista do eleitorado e por isso
mesmo eliminaram-se as eleições diretas. Como saber,
assim, se o Sr, Laudo Natel tem votos em São Paulo? Ele
elegeu-se vice governador em 1962, com a cristianização
dos companheiros de chapa dos candidatos Adernar de

Barros e jânío Quadros. Em 1964 foi esmagadoramente
derrotado pelo Sr. Faria Lima-na eleição para prefeito de
São Paulo. Daí por diante ele não disputou mais "um voto

e não consta que tenha contribuído para a achatante
vitória do Sr. Orestes Quércía 'em 1974. Tudo quanto se

conhece dele, eleitoralmente, no último decênio emeio,
é sua atividade d� militante do caipirismo arenista, em
rota de fins de semana para visitas de alguns 'minutos a

dezenas demunicípios.Pode serque ele tenha votos mas
também 'pode ser que não os tenha. E se os tiver será
capaz de transferí-Ios?Adote-se omesmo.raciocínio com
relação aos demais candidatos.
Tem razão ô general Figueiredo em preocupar-se com

o resultado da eleição de novembro. A tendência do
eleitorado de 1974 a esta parte tem sido oposicionista.
Em 1970 foi de desespero, do voto em branco e do voto
nulo, nunca afirmativa de urna opção governamental. A
garganta do processo de distensão está nessa eleição que
I) general Figueiredopretende ganhar pondo candidatos
com pedigree eleitoral na frent�.da batalha em cada um
dos Estados .. A esta altura não é fácil identificá-los. Ô
mai� provável."é Que se veja· o àspirante a sucessor do

presiden,teGeisel às volt�s com UIn impasse, que a todos
preocupa, da vitória do MDB sobre a Arena e da COI1-,

quista damaioria daCâmara pe.)a oposição. Contra isso o
rcmédio do senador Petrôni()" Portela é abrir o leque
partidário.Mas abrirdepoi�,o que torna d�vidoso o êxito

I da providência, embora a c"pecta.tiva de dissolução
pl)�sa fazer aguar a disputa.

I .\la5 isso poderá prejudicar Inais a Arena '"do,que o ..

. \1DB.

i

i

EstíRlulo eleitoral

Pe na de 'morte

tagem. Mas o que salta à vista de crer que não haverá maiores es

qualquer observador é que nem t ímu lris à campanha mesmo

pelo lançamento antecipado quando ambos os partidos estive
das candidaturas da Oposição a rem com os seus candidatos na

opinião pública, e muito menos o rua. Transferida a questão suces

eleitorado, tiveram a atenção sória para a alçada federal, o que
despertada para o pleito que se sobra para o repasto dos apetites
realizará em novembro. Os políticos locais é muito pouco;
lançados são na realidade uns insignificante mesmo, conse

ilustres desconhecidos, se qui- guindo satisfazer círculos restri
sermos descer ao nível em que tos da sociedade, direta ou indi
pode ser medida a densidade retamente ligados à sorte dos
eleitoral de qualquer pretendente cerca de 300 candidatos que es

sério a um posto de relevância no tarão disputando os cargos legis
âmbito do Estado. Ninguém lativos por Sanata Catarina.Para as

sabe, ninguém viu. O eleitor, massas eleitorais, o pleito ofe
quando muito, sabe que irá pre- rece atrativos superficiais? que
cisar de seu título, para no final precisarão ser aprofundados
do ano exercer um direito de ci- pelo trabalho de pregação e de
dadania que é cada vez mais con- proselitismo político a ser ainda
fundido com um dever e uma desencadeado pelos dois parti-
obrigação. dos. Por enquanto tudo cóntinua

......_

na estaca zero. Apesar da vanta-
O descaso 'para com o significado gem que a Arena concede ao "eu

maior do pleito é notório,' e se é . adversário ao não conseguir se

verdade que em parte ele se. desembaraçar do problema su

deve à falta de competidores em cessório e partir para a disputa
campo, de outro lado se deve eleitoral.

.
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O MDB não tem aproveitado,
como handicap el�itoral, a cir

cunstância de ter lançado seus

candidatos ao Senado antes que a

. Arena sequer pudesse iniciar

gestões em tomo de suas candi
daturas, vinculada que está à de

finição e prévia da questâo su

cessória. A intenção de. sair à
frente, em termos de mobilização
popular, era evidente no final do
ano passado, quando o partido
oposicionista formalizou o lan
çamento de seus candidatos,

dando-os como favas contadas,
muito embora a convenção ainda
deva' ser convocada para

homologá-los. Mas a estratégia
frustrou-se, parcialmente. Os
candidatos pouco evoluiram para
além de suas plataformas de lan
çamento, limitando seu raio de
ação aos próprios domínios par

tidários, na busca inicial de
adesões e preparação de seus es

quemas de campanha.
Decerto, já levam alguma van-
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SI, Diretor: A pena de morte é um assunto dos

mais comentados e discutidos em todo mundo.
Formam-se correntes pró e contra, cada qual

apresentando seus argumentos convincentes.
Gomo todo brasileiro. entende de tudo um

pouco, dando-lhes jus à fama deser o povo mais

versátil. vale a pe: 1 se deixar tomar pela curiosi
dade e fazer uma pesquisa. mesmo que seja no

ambiente de trabalho, na mesa de um bar, ou na

via pública abordando transeuntes.

Desde que o mundo é conhecido como civili

zado. (Que para os experts de hoje era atrasado)
temos conhecimento da pena de morte.

Se não era feita por um júri. democratica
mente, o próprio rei dava a sentença.
Os motivos que levam um réu à sentença má

xima sáó vários, porém, o que mais tem levado

gente para o paredão de fuzilamento ou à forca,
são as ideologias políticas e raciais.

Justamente onde se deveria procurar estreitar
os laços de amizade e respeito ao próximo.
Estamos em plena caminhada para a era espa

cial, procurando detectarmensagens interplane
tárias ou galáxicas. a fim de fazer amizades para
melhores conhecimentos dos mistérios das
imensidões do Universo.

O que vamos fazer quando depararmos com

uma nave alieniqe va. oriunda debutro planeta?
Certamente tentaremos primeiro destruí-Ia

para depois examinar o que restou a fim de achar

algum indício de missão pacífica.. .--

Isto demonstra claramenteo medo de tudo e de
todas as coisas estranhas a nós habitantes deste
Planeta.
Somos estranhos seres que a tudo destru i'lnos.

não importa que sejam vidas humanas, animais
ou plantas.

Estes seres estranhos, são geralmente deno
minados de homem.
A ação devastadora e criminosa destes "HO

MENS" é tão grande, que estão destruindo
inclusive ao que lhes é vital para a sobrevivência
em seu. planeta: O MEIO AMBIENTE.
Estes seres e.stão condenando a morte seus

próprios filhos e tudo mais que existe na face da
terra.

\ CARTAS

Se fizermos uma pesquisa, saberemos que os

condenados à pena de morte são tantos, que
superam às vítirnas da Segunda Guerra Mundial;
Que também não passam dê condenados à pena
máxima. _

O que leva uma pessoa à PENA DE MORTE?
Jesus Cristo. só porque fazia o bem e era hu

milde?
Tenho plena certeza que por trás disto tudo

haviam outros interesses!
Joana Barc, porque era vidente?
Claro que não foi só isto. Este foi o motivo

declarado aos menos esclarecidos, (ao povo da

época). Os motivos reais foram bem outros.

Napoleão Bonaparte também foi vítima destes
interesses, assim como muitos depois dele.
Como exemplo ficarei apenas com Abraham

Lincoln e John F. Kennedy.
Alguém os condenou, porámnão os executo

res diretos, estes simplesmente fizeram o papel
do Carrasco.
Os assassinos, provados premeditados, em

mu itos países são condenados à pena de morte.
porém nuncase levou em conta o que o fez matar.
Já os que matam em massa. nem sequer são

julgados. pois o fazem com pretextos até consi
derados patrióticos, o que geralmente podemos
taxar de fanáticos, como está acontecendo com

Idi-Amim ..

Passando para os IRRACIONAIS, jádamos uma
guinada de 180 graus, pois estes somente defen
dem a sobrevivência. vivendo de conformidade
com a MÃE NATUREZA, fazendo parte do MEIO
AMBIENTE.
Dos chamados racionais, os únicos que vivem

da mesma maneira são os índios de todo o

mundo.
A dizimação destas raças, está deixando uma

lacuna sem par. poismuito poderíamos aprender
com eles.
Qual será a sentença do júri para estes assassi
nos?
A Florae a Fauna. são diariamente, nos quatro

cantos da terra violados, aviltados, e destruídos
em prol. do progresso.
Quem pOderá ter tamanha responsabilidade e

coragem de colocar estes criminosos no banco
dos réus?

Rios inteiros são tão brutalmente potuidos que
ficam totalmente mortos, sem que r,inguém in
tervenha em sua defesa.

Qualquer lei do Homem, quando infringida,
temos um processo, onde cabe umpromotor na
acusação e um ou mais advogados atuando em

sua defesa.
E para a LEI DA NATUREZA, tão apregoada

pelo homem, onde estão seus advogados de de
fesa? Nem processos são instaurados!!!
O dia em que aprendermos.a construir.SEM

DESTRUIR, ou ainda, NÃO CONSTRUIR ARTE
FATOS DE DESTRUIÇAo e o HOMEM, ou os

HOMENS se entenderem pacificamente, preser
ando este Planeta que é sua morada, creio que
receberemos visitas tão esperadas, pacifica
mente.
Teremos então abolido a PENA DE MORTE a

nós mesmos. Waldemar G.J.Jshn - Itajaí - se.

Futebol

Sr. Diretor: estive em Florianópolis há aiguns
dias e constatei a movimentação dos clubes de
futebol da capital, que por sinal não estão bem.
Um tal de Avai está tentando vender seus jogado
res para pagar as dívidas que dizem chegar a 700
mil cruzeiros. E depois com que jogadores ele vai
querer participar do campeonato nacional? Isso
fica por contada Diretoria. Me parece que o clube
além da estar nessa crise não tem estádio para as
disputas do Campeonato Brasileiro. O seu rival, o
Figueirense, diz que não empresta o seu estádio I"

se o mesmo não participar do Copão. Joinville e

Figueirensasão os únicosque sefalam aqui eque
têm ppssloiüdades de participar do capão, e me
parece também que são os únicos que têm con

dições de enfrentar os chamados Grandes clu
bes Brasileiros. O Joinville por ter um belo está
dio e ter realizado uma boa campanha no nacio
nal de 77 e o Figueirense por ter o melhor campo
do estado e ter ficado entre os 20 clubes do

campeonato de 75. sem se esquecer de sua nu

merosa torcida. que propicia grandes arrecada
ções. Espero que os clubes contornem a situa

ção, poisa torcida.da capital pretende cerosseus
clubes entre os grandes do Brasi I. Theófilo Souza
- Rio de J�neiro,
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AULA
O deputado federal Nereu

Guidi, secretário da Justiça,
retomou de Brasília onde par
ticipou da reunião do diretó
rio da Arena e segunda-feira
estará em São Joaquim. Na
agenda não consta, necessa
riamente, nenhum contatopo-

-

lítico. Desta vez proferirá a

aula inaugural na-Escola Téc
nica do Comércio, que reúne
800 alunos naquela cidade.
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GRAÇA SEM GRAÇA crável. Quando, pressionados
O ex-governador Colombo pela necessidade que têm de

Salles está fazendo força para se comunicar com um grande
se tomar engraçado, Quem número .de pessoas, conce
sabe já conseguiu. Agora, vem dem atender um jornalista,
ele pregando a renovação po- pensam que estão ditando al
lítica,justamente após ter sido guma carta a atentos secretá
governador. rios e supõem que as imagens
Oqueémaisrisível,fazdecla- de que lançam mão serão su
rações combatendo as oligar- primidas. Depois, ao verem
quias", e não sabemos se sabe em letra de forma as -ironias
o que significam ou represen- que-lançaram, sentem-se traí
tam. Aliás,.ninguémlhenega dos.
o direito de pregar a renova- * * *

ção e combater "as oligarquias E haja pressa em desmentir
'ou grupos dominantes", em- o Jornalista. Em explicar quebora não tenha esclarecido se não era bem assim. E o princi
no campo federal, estadual ou paI sintoma da fragilidade de
municipal. Perdeu o sr. Co- opinião destas pessoas é quelombo Salles, uma grande ao receber o próximo jornaoportunidade de demonstrara lista, vociferam: "só dou en
sinceridade de sua posição trevista por escrito ou com
atual, ainda quando foi convi- gravador".
dado para ocupar um cargo de * * *

secretário de Estado pelo A exigência até que não
então governador Ivo SiI- seria descabida, se partisse
veira, ocasião em que não de- dos próprios repórteres que
veria ter aceito o convite, se são as vítimas de certos "des
coerência houvesse, entre o mentidos".
que diz e faz. REPRESENTAÇÃO
Talvez esteja assentando Com base no artigo 128, in-

suas bases "políticas" em ciso III, que veda aos conse

Imarui, com o intuito de, se lheiros do Tribunal de Contas
tiver suficiente persitência, "exercer atividade político
dar início a uma das grandes partidária", o Deputado Wal
batalhas "anti-oligárquicas" dir Buzatto está ameaçando
que jamais Santa Catarina terá propor representação contra o
notícias. conselheiro Nelson Pedrini,
IPena nisto tudo,. é que alguns por ter feitomanífestações po
homens públicos só saibam líticas em entrevista publi
pregar a renovação em bene- cadanumjornal.ParaBuzatto,
fício próprio. Apenas isto. o ex-líder do Governo "prati
Muito engraçado e melancó- cou flagrante ato político,Iico,

capaz.de ocasionar a perda de
CERCANDO FRANGOS seu cargo'.Alegando "determinações OPERAÇÃO VERANEIOS?

superiores", o secretário Vic- Ontem pela manhã não
tor Fontana, ao ser abordado havia nenhum policial far
ontem por repórteres, não dado fazendo ronda pelasquis falar sobre sucessão. orlas de Canasvieiras. O fute
Disse apenas que, como can- boI era jogado em locais habi
didato, aguardará o "sinal tualmente ocupados pelasverde" para se manifestar famílias dos veranistas, sem'
'sobre o assunto. que os "atletas" fossem inco-
Por enquanto, obse�vou modados. Uma lancha de afi

Fontana, "vou cercJhilfil\rtn" lado perfil fez evoluções a

�an�o aqui; 0u:tr�,a1i, sempre vintemetrôs da praia, sem que
.

a minha maneira. também fosse perturbadapela
BB lembrança de que o limite mí-

A qualquer hora do dia o nimo são 200 'metros (ou
Banco do Brasil invaríavel- não são mais?). Na noite de
mente está lotado de clientes. quinta para sexta cinco resi
E invariavelmente apenas dências foram' assaltadas
três ou quatro .dos dezessete numa mesma rua, também em
guichês estão funcionando. Canasvieiras. Os ladroes agi
Quem perde tempo é o ram sem serem perturbados.

PRENDENDO BOLA
.

* * *

Do ex-deputado Francisco E a Operação Veraneio,
Grillo, atual presidente da como vai?
Prodasc e candidato a gover
nador, ao apontar a tática para
"furar o bloqueio" no atual
jogo sucessório:
- É preciso ficar .sernpre

com a bola nos pés e só chutar
quando tiver um bom ãngulo
de gol.

DESMENTIDOS
Dar informações a jornalis

tas é.um exercício que parece'
a certas pessoas que ocupam
postos de destaque, algo exe-

A serviço do homem
Um olhar abrangente sobre o Mundo fará distinguir duas realidades

significativas: o Absoluto e o Relativo. As verdades iniciais estão aí
stntettsacas.Deus e o Hon_oem:em outros termos. Autor e criatura, outra
acepção. O Homem, contingente, é um processo. não produto posto e

acabado no Mundo. Ser perfectível. que tem a compulsão da perfeição
como um dado de Natureza, o Homem nos circuitos terrenos, logica
mente, vários, caminha na busca incessante de sua identificação com o

Absoluto. Com Ele não se confundirá, nem nele se esgotará razão de
recusas entre Aquele que fez e quem foi feito. Convivência igualmente
i rrefragável. que acontecerá ainda que seja preciso passarotempo todo
de todo o tempo. A felicidade persegue o Homem domesmo jeito que as
massas materiais difusas no Universo se atraeni Inapelavelmente. As
leis do Universo' são imutáveis, pára quem as elaboroú também. O
contrário, a relatividade das leis naturais importaria na relatividade do
Absoluto, de Deus. E isto é absurdo, não se mantém.
AânsiaporDeusfezasReligiões. Remaisligare, religare, religar. fazer

a ponte entre o Relativo - homem - e o Absoluto - Deus. aí o papel
.

fundamental da Religião. A Religião é instrumental, não um fim em si
mesma. Deus é acessível imediatamente sem precisão de.intermedia
ção, do modo igual como o conhecimento pode ser adquirido sem

precisãoda escola. Mas aescola e a rei igião sim pi i!icam a jornada para o
Conhecer e para Deus. São, porisso, úteis. ainda que não sejam indis

pensáveis.
.

Há Quem sedêaomagistério dos homens, à Escola.Háquemsedâao
ministérió de Deus, à Religião. Num e noutro caso, as pessoas envolvi
das decidiram dar testemunho mais candente da sua Humanidade. viver
mais intensamente este testemunho. para comprazimento de um lado e

serviço de outro. Pode-se estar sempre em testemunho. ser sal da vida,
exemplo. fora dos hábitos monocais ou das becas magisteriais. A

vocação de servir e o exercício desta vocação não se amarram a

fórmulas. A dtspostçêo íntima que desabrocha e se exibe na solidarie
dade. na ajuda, na palavra que ensina, no gesto que acaricia a dor, isto é
o serviço ao Homem, a Deus. Assim dizendo não seexlui como própria e

adequada a dedicação ainda mais íntima à tarefa de servir, tal como se

dá com quem sê coloca inteiro. tempo evida, ao serviço do Homem. na
confissão e na vivência de uma Religiã�.
Num momento lá em 1958, a Federação das Indústrias e do Comércio

e seus órgãos. a LBA, o Servi.ço Social Rural do dr. Clodorico Moreira. a
FARESC. decidiram apanhar um estudodo ProfessorHenrique Fontese
criara Faculdade de Serviço Social. Em 1959, a Faculdadematriculavaa'
primeira turma. Com a faculdade chegavam as missionárias de Jesu

. Crucificado. Irmãs sem hábito para o mundo (usam-no apenas rioTar.
azul da cor do céu), Congregação brasileira. viçosa, rica em animação
prestatividade. compreensão. Entre as que primeiro vieram ter à Ilha e à
Faculdade. Irmã Clementina Tonellotto. Comigo está, ilustrada pela
silhueta da Senhora Mãe de Jesus, a mensagem convocatória plena de
Irmã Clementina.ao serviço dos Homens. Possa ela prossegui� no seu
testemunho. e q ue o sábad o 25 de Março, sendo de festa, possa também
'sionificar o prosseguimento do camillho.

.
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Velloso prevê a entrada de

1 bilhão de dólares em 78
O ministro do Planejamento, Reis Vel

toso. anunciou ontem em São Paulo que
"em 1978, recursos no valor de 1 bilhão de
. çlólares(Cr$ 16 bilhões 400 milhões ao
câmbio atual), deverão entrar no país
como resultado de ihvestimentos diretos.
NeSsa viagem à Alemanha teremos uma
reunião com os grandes empresários

desse país, podendo surgir o interesse em
nOVOS investimentos no país". '.

Reis Velloso explicou que "a visita à Ale
mànha é inteiramente para o fortaleci-

mento político no relacionamento entre os
dois países. pois os grandes acordos já
foram assinados. O Brasil se sairá muito
bem com esse fortalecimento político. Não

. vamos à Alemanha para assinar novos

acordos".
Reis Velloso salientou que "é inteira
mente viável a entrada de 1 bilhão de dóla
res no Brasil em 1978, e esses recursos
serão representados por investimentos d i
retos. Isso mostra a credibilidade que
existe em relação ao Brasil no exterior.
Nossa situação é muito tranquila".

Extração de petróleo na

de Campos será feita em 1981
.

,

bacia

O ministro de Minas e Energia, Shigl�aki
Ueki, anunciou ontem que "a Petrobrás
está concluindo o estudo para a implanta
çãode.�quipart1entodefinitivodeextração
de petróleo na bacia deCampos, e acred ito
que em 1981 estejamos na região com uma

extração de 250 mil barris/dia".
O min istro Shiqeaki Ueki acompanhou o

presidente da República na sua visita ao
Instituto de Pesquisas Tecbotóqrcas no

.carnpus da USP. Informou também que
"realmente a Nuclebrás está propensa a
assinar um contrato com o IPT, para de
senvolvimento e fixação, de tecnologia na

i área de engenharia nuclear, assim como

de controle de qualidade".
O ministro confirmou que "o Brasil hoje

produz 190 mil barris/dia de petróleo, e
tenho certeza de que em 1981, só a bacia
de Campos estará ao redor de 250 mil
barris/dia. Estamos caminhando muito na
área" .

Shigeaki Ueki preferiu não responder à
seguinte pergunta: "Ministro, é verdade
queem 1980, o Brasil estará produzindo 50
por cento do petróleo que necessita?",
mas afirmou que "o assunto por ser muito
complexo deveria merecer uma análise
mais calma". .'

J{

Frigoríficos irão importar
do Uruguai 50 mil t de carne

"A importação de. 50 a 60 mil toneladas de
carne uruguaia, ao preço deCr$21O,OOaarroba,
Lá foi autorizada pelo governo, sendo que parte
gesta compra- 25 mil toneladas - foi acertada
ontem e deverá estar no país dentro de 15 a 20

dias", afirmou ontem o presidente do grupo
Bordon e do sindicate da indústria do frio, Ge
�aldo ,Moacir Bordon.
Segundo ele, a compra é necessária e servirá
como um novo instrumento de combate à infla
cão devido ao seu. baixo preço.
.

A carne uruguafa, disse o sr. Geraldo Bordon,
custará, Cr$ 14,00 o quilo aos frigoríficos brasi
feiros, ou seja, Cr$ 6,00 menos que o produto
nacional, atualmente em Cr$ 20,00 o quilo.
Desta forma a carne uruguaia poderá ser colo
cada a Cr$ 22,30 nos supermercados, o que é

praticamente impossível com o produto nacio
nal.

l! ... V�!9 f'

,Salie�tt�g�J!�e falav,a SW"�;�J.�?�e � .nfle;;o
do 'governp., o preslden.tel do Sindicato da: 111-'

Simonsen altera base de

Economia - 5
-�--'----------�--�-------------------��----����---,

cálculo do IPI incidente
.

"
.

sobre o ulsque importado
o uísque importado 'e engarrafado �o Brasil em

embalagem superior a um litro está dispensado de
trazer a expressão "indústria brasileira" no rótulo,
segundo portariaassinàdapeloministrada Fazenda,
Mário Henrique Simonsen, publicada no Diário Ofi
cal da União que circulou ontem.
Com esta medida, se confere na prática ao uísque
importado e engarrafado no país a condição de pro
duto estrangeiro, que é comum permanecer ele no

mesmo estado de origem ou com mera redução do
teor alcóolico. Desta fôrma, será alterada a base de
cálculo do imposto sobre produtos industrializados
(IPI) incidente sobre o uisque assim processado.

A portaria do ministro da Fazenda regulamenta
um'dos artigos de decreto presidencial de dezembro
último introduzindo alterações na legislação do IPI.
Po� ela, a Secretaria da Receita Federal, para autori
zar a dispensada expressào "indústria brasileira" no
rótulo, examinará caso a caso os pedidos que lhes
forem encaminhados.
Tais pedidos deverãoser acompanhados de docu
mentos que comprovem tratar-se ou ísque a ser en

garrafado aqui de produto estrangeiro de marca

comercializada internacional e que foi importado -

seja o "MaltWhisky" ou o "Grain Whisky" - a granel
para engarrafamento no "mesmo Estado ou após
redução do seu.teor alcóolico". Deverá ser compro
vado ainda que o uísque, mesmo depois de engarra
fado, "conservará características idênticas ao pro
dutor original estrangeiro".
A portaria permite a empresa brasileira manter as

. "

características do rótulo original do uisque, mas

obriga a que constem nele as indicações do país
de origem e do fabricante estrangeiro proprietário
damarca, bem como, destacados, o nome, endereço
e número de inscrição no cadastro geral de contri
buintes (CGC) do engarrafador.
'Para o ministro Mário Henrique Simonsen , "a im

portação de produtos a granel deve ser preferida,
sempre que possível, a de produtos pr.ontos para
consumo, pois permite a economia interna adicionar
ao produto estrangeiro o emprego de mão de obra e

material de embalagem -nacionais".

dústria do frio afirmou que o "Brasil deverá

importar carne durante o ano todo. Se o preço
para importação continuar sendo este. Ela não

trará qualquer prob.lema ao governo e muito

menos ao consumidor".
A importação das 50 mil toneladas de carne

bovina, que já foi autorizada pelo governo, será
feita por um' "pool" de frigoríficos e poderá ser
efetivada já nos 'primeiros dias de março, disse
ontem em Porto Alegre, o presidente da Asso

ciação Profissional das Indústrias de Carne do

Rio Grande do Sul, Júlio Gaspar Renner .

Segundo o industrial gaúcho, a importação
será feita não só para abastecer os supermerca
dos do Rio, São Paulo e Porto Alegre, mas

também para suprir a formação do estoque re

guladorda Cabal, visto, que=aos preços atuais
do boi em pé é praticamente impossível a indús
tria frigorífica comercializar com a Cabal cLÍjo�
preços de aquisição estão muito abaixes (C,L',

oili3.,9G e Cr$ 22,30).'
;..!: • ,ç, -""-�� ....
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50 anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de Valo;es de São P�ulo e Santa Catarina

Rua Felipe Schmidt. 27 - s/116 .- tone 22.4906

Intermediação na compra e venda de açoes em' Bolsa

letras de cámbio - custodia de ntulos - m cen ttvo s tiscarsCORR!õTORA DE VALORES MO••LlARIOS

� .BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA
PAEGÃODE: 24.02.78

NEGÓCIOS REALIZADOS ÚLTIMAS OFERTAS IC • COMPRA; V • VENDA I

COMIIAMHI. QUANTIDADE PREço COMPANHIA C/V QUANTIDADE PREço

A GONZAGA PI! 3.250 1,00 B E S C PPB C15 V 100.000 1,10
T M IN:JAIAL ON 675 1,00
T I� INDAIAL PI! 1.809 1,00'

,

DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO

.NDICE BOVESPA· FECHAMENTO , AÇÕES DO íNDtcE RESUMO DOS NEGOCIOS

ANTERIOR 4.099 22 SUBIRAM TiTULaS NEGOCIADOS, 65.�29.B14 ,

23 BAIXARAM VOL UME À VISTA 122.664·101,12
HOJE 4.074

27.909.270,0020 ES,TAVEIS VOLUME A TERMO

EVOl. PERCo - 0,6 05 S/NEGOCIAÇAo MAIS NEGOCIADA 'PETROBRAS pp G19

OSC. PONTOS - 25 00 S/BASE ANTERIOR VOLUME 39.062.E80,00
. MAIORES OSCILAÇC)ES • FECHAMENTO COTAÇÁD DO DóLAR

AÇOES EM ALTA
"" AÇOES EM BAIXA

"" O BANCO DO BRASIL OPEROU

!PERTISUL PP , - 16,2 S COFERRAZ OP 9,0 o DOLAR NAS 'SEGUINTES TAXAS

PLAS

MONSAN��
14,8 B

AMAZONIAd
5,4

BOZ SIMONSEN' PP 12,3 MElIDES JR cu 5,3 COMPRA os 16,395PLAS MOllSANTO OP ll,l TRAlISPARAN C14 5,1
PIru:LLI C43 10,8 E C E L . FP C12 4,7 VENDA Cnl 16,495

NEGÓCIOS REALIZADOS
COMPANHIA t A8ERT FECH. QUANTIDADE ose,," COMPANHIA �.ERT FECH. QUANTIDADE OSC.I%.

IACESITA OP ANT 1,29 1,30 569.000 + 3,1 1·IANAR OP 2,60 2,60 320.000 -

IACESITA OP HOV 1,25 1,26 108.0g0 + O,B MAJ!AR PP 2,50 2,50 54.000 .- 1,9
lAços VILL OP C15 1,96 1,98 40.000 + 1,5 MANASA OP cos 1,50 1,50 35.000 =

.lAços VILL PP C15 2,85 2,98 21.000 + 1,7 l>'.ANGELS IllD 01' C12 1,53 1,60 125·000 =

IALPARGATAS OP C32 3,73 3,70 965·000 � e,B :,iESBLA OP 153 2,10 2,10 115·000 =

IAt,PARGATAS pp C32 3,60 3,62 592.000 + 0,5 l.iOINHO SANT OP C47 1,21 1,23 1.632.000 + 1,6
'W!D CLAYTON OP C13 2,65 2,65 561.000 = NORD BRASIL ON 1,70 1,70

.

5·000 + 6,2
lA R T E X OP 1,50 1,50 50.000 = NORD BP.AEIL PP C13 3,25 3,25 1�.000 =

IA R T E X PP lllT 2,08 2,05 50.000 = P IP:pU,IlGA PP 3,15 3,15 67.000 - 4,5
,IARTEX PP P 1,81 1,BO 33·000 + 1,6 PE'l'RonRAS· ON 2,78 2,67 436.000 - 3,9
,(AUXILIAR sr PIl 0,95 0,96 2.374.000 + 4,3 PETROllRAS PP c19 3,50 3,40 1l.309.'000 - 2,8
:tBEL MINEIRA OP 1,84 l,B4 41B.000 - 0,5 PIR BRASILIAPPA 2,56 2,55 . 508.000 - 1,9
,lEIC J;JONARK OP C06 1,10 1,10 393.000 = PIRELLI OP C43 2,30 2,55 1·589.000 +10,B
'rnUADESCO INV PII 1,80 1,80 57.000 +' 2,8 PIRELLI PP C43 2,40 2,35 267.000 + 4,4
;BlUDESCO ON 2,45 2,45 126.000 = PLA mJ!SAllTOOP 1,40 1,50 367.000 +11,1
IEnADESCO PII 2,35 2,40 2.318.000 + 2,1 PLA, l·íO:-rSANTOPP 1,40 1,55 262.000 +14,B
I'BRAlIJ.lA PP 2,02 2,02 50.000 = R E A L 011 0,93 0,92 53.00e =

I BRASIL ON 2,03 2,00 491.000 - 0,4 n E A L PIl 0,90 0,90 203.000 =

:IBR1.SIL PP. BSD 3,90 3,90, 275·000 - O 5 !lEAL C Il1V ON 1,22 1,22 4.000 =

lBRASIL PP DIV 2,56 2,50 2.877.000 ;' REAl. C IlIV ?H 1,19 1,19 1.000 - 0,8
rnRAS!!OTOR OP C64 3,80 3,80 3.000 = REAL DE TI-IV OH 0,82 o,Bl 24.000 =

'CACICUE PP 3,30 3,30 150.000 + 1,5 REAL DE mv PlI 0,81 O,Bl 16.000 =

• ASA r/.Assmr PP CIO 2,45 2,45 720.000 + 6,5 .REAL DE nrv PP �09 1,29 1,30 194.000 + 1,5
E S P pp C19 0,61 0,62 1·490.000 = REAL PART PIlA 0,70 0,70 2.000 =

.IcWETAL
.

PP C06 0,,59 0,59 200.000 + 1,7 REAL PART PIlE 0,70 0,70 67 • .000 =

OEllASMA PP C03 2,09 2,07 968.000 + 0,4 R�AL FART ON 0,70 0,70 34.000 =

�IcOllFRIO PPE 0,60 0,60 78.000 = SADIA cone PP cIB 3,;0 3,58 6.000 =

iCONSUL OP C36 4,20 4,20 20.000 / SERVIX ENG DP 1,85 1,88 1.063.·000 - 2;5

! DNSUL PPB C36 4,50 4,50 9·000 + 4,1 SIIARP OP 2,90 2,90 22.000 =

OPAS pp 1,45 1,45
.•

60.000 + 5,.0 SRARP PP 3,24 3,35 69.000 + 3,3
inoCAS SANTOS OP

.
coB 1,25 1,25 44.000 = SIAI!' UTIL 01' cOO 1,10 1,05 .

16.000 - 4,5
1,70 l,70 7.000 = SIA.\ 11'rIL pp coB 1,35 1,30 99·000 - 3,7, n,m.\A_ OP TITT

0,91 'i5·o00 - 4,2ELUléA PP DI!!' 2,31 2,24 409.000 - 2,6 S Açm;onTS OP C21 0,91
ERICSSOJ; OP C14 1,54 1,55 871.000 - 1,8 S AÇOKORTE FPA C21 0,95 0,92 317.000 - 3,1
IE:ST S PAuLo 011 1,03 1,03 2.000 - 1,9 S. 'COFRRRAZ OP 0,50 0,50 404.000 - 9,0
�T S PAULO PI! 1,13 1,14 53:.000 + 1,7 S GUAraA OP CD 0,65 0,65 50'.000 + 3,1
�ST S PAULO ,pP CIl 1,30 1,28 1.455·000 - 1,5 S J-:ACI::I1AL PPD IllT 0,76 O,BO 325·000 + 6,6
STRELA O.? C78 2, :�O 2,50 100.000 + 5,9 s nícGPJI.l!� OP c26 1,03 1,03 34·000 - 1',9

, "�TRELA PP q8 3,36 3,36 4·000 = S RIOGRAND PP C26 1,15 1,15 10.000 + 3,6
�b N V PPA 2,11 2,OB 206.000 - 3,2 SOUZA CRUZ OF 4,05 4,10 216.000 + 2,2
: ERTISUL PP 3,55 3,50 370.000 +16,2 S"'A OLUlPIA OP BOll 1,20 1,20 3.000 - 2,4
'i'UllD TUPY OP C65 0,77 0,80 370.000 + 3,8 STA OLlr,]�IA pp Buli 1,50 1,55 42().000 - 4,3
:i'UlID TUFY PP. C65 0,92 0,93 554.00e + 2,1 �UDEST:r:: PP DJlJ 0,67 C,67 300.000 =

I lJiD liERTIIG OP C32 1,23 1,23 3.00C = T E K A pp CIE 1,55 1,55 200.000 =

IIND IIERING PPA C32 1',45 1,50 55·00e + 3,4 T'lANSBPJ.SIL Pli 1,15 1,15 20.000 =

trTAU3A1iCO 011 1,50 1,50 52.00e = TiUIlSPARANA OF C14 1,50 1,5e 20.000 /
lrTAUB1JICO· PI! 1,06 1,06 271.00e - TR1J·JSPil.IUJ1A pp Clt, 1,90 1,8' 275.000 - 5,1
,IGIIT 011 0,90 0,90 10.00e = UlCflAilCO pp C21 0,71 0, 7� 32.000 + 2,B
IGHT OP c23 0;96 1,05 847.eoe + 9,3 VALe; TI DOCE P? 1,71 1,7e 48Looe =

OJAS "IERIC OP I, 2' , 00 212.00r - o.o V A R I'G ?P O.Sé O 81 172.000 - 1.1

Menna Barreto:

Governo

tomará

providências

para melhorar

o Finor

o .rrunlstro do interior, Ran
gei Reis, anunciou, ontem, em
Juazeiro do Norte, Ceará.que o
Governo Federal adotará este.
ano uma série de providências
para reforço do Fundo de In
vestimentos do Nordeste (FI
NOR) e uma delas - já em es

tudo -e-e- poderá ser a obtenção
. ce financiamentos externos.

A lntorrnaçâo foi-divulgada
Assessoria de Imprensa da
SUDENE, no Recife, adian
tando que a revelação de Ran
gei Reis foi feita durante a reu-.
nião mensal do Conselho Deli
berativo da Autarquia, reali
zada ontem pela manhã em

Juazeiro.
O ministro afirmou ainda

que, além' da receita normal
proveniente das deduções do
imposto de renda das pessoas
jurídicas, recursos orçamentá
rios também serão transferidos
para aquele fundo para com

pletar sua receita.
Nos últimos dois anos, o

Finar tem apresentado déficit
de recu rsos complementa-
dos, no fina'l dosexercícios,
pelo governo federal.
Um levantamento completo

do quadro de evolução das

quase 900 empresas nordesti
nas beneficiadas com os incen
tivos fiscais foi outra medida
anunciada pelo ministro do in
terior, explicando que este es

tudo foi solicitado pelo próprio
Presidente Geisel, que deseja
solucionar, na medida do pos
sível, os problemas conj.untu
rais .que estejam impedindo o

desenvolvimento dessas em

presas e da região.

"ninguém deve
.

esperar o aumento salarial

para melhorar sua situação"
"

.

o Secretário de Emprego e

Salário do Ministério do Tra
. balho, Francisco tvlenna Bar
reto, disse em Belo Horizonte,
que "ninguém deve esperar, de
ano para ano, a correção sala-
-rial para melhorar sua situação
"e que o caminho para" subir
na vida não deve ser o dissídio
coletivo, mas uma luta de cada
um para alcançar uma melhor
posição, um melhor cargo no
seu ambiente de trabalho".
Ele não quis fazer maiores

comentários sobre a questão
do reajuste salarial baseado
nos erros de cálcu lo da inflação
de 1973, afirmando apenas que
"� caso foi levado a justiça e,
por isso, não cabe a mim res

ponder sobre estes assuntos,
pois trabalho numà área mais
administrativa".
"Revelou. que, dos 115 milh

ões de brasileiros, cerca de 36
milhões estão ocupados na

formação do produto nacional,
nas apenas 16 milhões 500 mil
·brasileiros possuem inscrição
no INPS como empregados.
Na opinião de Menna Bar

reto, o desemprego ou subem
prego que possa existir no País
não decorre tanto da recessão
da economia brasileira ou da
falência de indústrias, mas
principalmente "da falta de um

serviço de organização dos vá
rios tipos detrabalho produtivo
existentes no País".

.

Segundo ele. não foi o de
semprego que levou' o governo
a criar, através de um decreto,
datado de oufubro de 1975, o

SINE - Sistema Nacional de
Emprego, que realizou ontem
em Belo Horizonte seu en

contro de coordenadores. "Foi
a necessidade de organizar a

força de trabalho ativa do País
'que vive sem legalização".

"Nosso objetivo - explicou
- é organizar o mercado de
trabalho, através da orientação
da mão de obra existente, e da
nova força de trabalho que
surge, para o treinamento e

para o melhor emprego. Pro-·
d uzimos tam bém i nd icadores e
subsídios permanentes sobre a

demanda de mão de obra e a

flutuação dessa mão de obra,
além da variação de níveis de
empregos sobre a estrutu ra de
produção instalada ou em pro
jeto".

o Ministério do Trabalho divulgou o projeto que re

forma o capítulo d Consolidação das Leis do Trabalho
(CLT) referente à proteção do trabalho da mulher, a ser
discutido pelo Congresso emmarço.O projeto assegura a
estabilidade provisória daempregada gestante-apartir
da constatação da gravidez - permite o trabalho femi
nino à noite e abole a necessidade de consentimento do
marido para que amulher se empregue, como principais
inovações. A nova redação do Capítulo III (doTítulo III)
na reforma da CLT, anula qualquer disposição contra
tual que represente discriminação contra o sexo ou es-
tado civil do empregado. .

*.* *

CARBONíFERA PROSPERA S.A .•

CGC 83.647.545/0001-11

AVISO

A Diretoria da Carbonífera Prospera S.A. comu
nica que acham-se a disposição dos senhores acio
nistas em sua sede à rua General Oswaldo Pinto da

Veiga, na 328, na cidade de Criciúma, Estado de
Santa Catarina, os documentos a que se refere os

itens 1., 2, 3, do artigo 133 da Lei na 6.404, de 15 de
.

dezembro de 1976, relativos ao exercício financeiro
encerrado em 31 de dezembro de 1977.

Criciúma, 23 de fevereiro de 1978

Aloysio da Silva Moura
PRESIDENTE

�v. Felipe Schm.dt. 27· J o ",,(1., Co",. 112
Ed O, •• Vett-;o . FOM 22-68 .• '
Ia 000 - F"lo"."OPOIo, . se

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE 70 DIA

A família deJOÃO MIROSKI, ainda consternada
com o seu falecimento agradece as manifesta
ções de pesar recebidas, e convida parentes e

pessoas de suas relações para a Missa de 7°dia
que mandará celebrar dia 25 (sábado), às
19,OOh na Igreja de São Luis - Agronomica.

BLUMENAU
RUA 15 DE NOVEMBRO, 1336.-S.72

Tel.: (0473)22·3592

Os produtores de leite dos Estados de Minas Gerais e de
São Paulo, pretendem um aumento até junho de Cr$ 1,00
no preço do litro de leite para o produtor - hoje da ordem
de Cr$ 3,20 - para vigorar a partir de março próximo

* * *

A meta de três bilhões de litros/ano, prevista para o

ProgramaNacional doÁlcool para 1980, foi ui trapassada.
quando a Comissão N'acional do ÁI:
cool aprovou 20 novos projetos que, somados à capacidade já existente, totalizam uma produção. de 3 brilhões
728 milhões e 500 mil litros anuais.

***

,

A Banco. Mundial vai financiar projetes de melhoria de
transportes, pavimento e segurança em cinco capitais
brasileiras. No total são cinco bilhões de cruzeiros, repas
sados pela Empresa Brasileira de Transportes Urbanos.

* * * '

A agricultura paulista perderá nas safras atuais cerca de
Cr$ 6 bilhões devido a estiagem prolongada,caso se'.

.

confirme os levantamentos especiais realizados nas 10
divisões agrícolas do Estado. Segundo o secretário da
Agrieu ltura de S ão Paulo, a quebra da produção não
significa uma crise e a renda do setor para este ano deverá
ser entre Cr$ 90 e Cr$ 100 bilhões, contra os Cr$ 66
bilhões do ano passado.

* * *

A Cobec já está negociando na Argentina as primeiras
comptes de soja, dentro do volume total de 800mil tonela
das autorizadas pelo governo para os países do Prata.
Segundo os dirigentes da trading brasileira, as importa
ções estão abertas a qualquer empresa. mas somente
alguns grandes grupos irão participár do negócio Até o
fim domês, o ministro Mário Henrique Simonsen vai resol
ver se permite ou não o aumento nos preços do óleo de
soja. Representantes da indústria de oteos vegetais esti
veram reunidos na Coordenadoria de Assuntos Econômi
cos 00 Ministério da Fazenda, no Rio, para expor por que
pedem um reajuste de 32 por cento. Eles alegam que jásubiram os preços do frete, da mão de obra, das latas e
caixas que embalam o produto.

* * *

.

O ministro da Fazenda já recebeu o ante-projeto de Lei
que regula o contencioso administrativo fiscal da União,
Pelo ante-projeto, o contribuinte, nos seus litígios com a

FazendaNacional, disporá doravante de um novo foro
que .não apenas o Poder Judiciário - para julgamento
desses litígios, através do Conselho Tributário Federal,
órgão executor das funções do contencioso e dono de
"autonomia técnica, financeira e a(Iininistrativa, emboraI vihê'ufãtió" ésti'úiúiil1hlerii:c''''ai) '''Mj'iil�f'é'n(:f da" irazenda.
Páraingressar com'um processo coiitra a Fazenda Nacio
nal no contencioso, o contribuinte necessitará de um

advogado, a não ser que tenha habilitação legal para o

exercício da advogacia, não possuir recursos para contra
tar advogado, o que deve ser comprovado e se, onde'
reside, não houver advogado ou este não puder ou não
quiser representá-lo. Além disso, se o valor do litígio for
inferiora 50 Obrigações Beajustáveís do Tesouro Nacio
nal, o contribuintepoderáserseupróprio advogado. Será
nomeado um curador ao incapaz se representante legal e
ao contribuinte que se encontrar preso .

* * *

Q Instituto Nacional de Reforma Agrária lançou um sis-
tema de cotéte de dados para a formação do cadastro de
proprietários rurais que unificará as informações presta
das para a Secretaria da Receita Federal e para. o Funrural.
Os proprietários, ao receberem o formulário de informa
çõesprestadas para o próprio cadastro, recebem também
o Cédute.G da declaràção de Imposto de Renda, que só
pode ser encaminhada à Secretaria da Receita Federal
após a conteréncie dos dedose autenticação dosmesmos
pelo representante regional do Incra. O formulário contém
também um anexo onde serão prestadas informações que
o Incra remeterá ao Funrural.

O Conselho Nacional de Petróleo determinou em sua
última reunião a colocação de instalação para gás com
bustível em todas às edificações do país. A medida vale
para edificações com mais de três pavimentos, ou que
abriguem mais de cinco famílias ou, ainda, edificações
para fins comerciais - hotéis, clubes e hospitais. O
principal objetivo da determinação do CNP é a segu
rança de consumidor, pOIS será evitado o armazena
mento de gás combustível ao lado do aparelho de con
sumo. As normas estabelecem critérios mínimos para
que as edificações de todo o país tenham condições de
receber qualquer tipo de gás combustível canalizado. O
sistema é composto por um conjunto de canalizações
executados dentro tio prédio até os equipamentos de
consumo, como fogões, fomos, aquecedoras de água,
secadores de roupa, caldeiras de água quente e aquece
dores de piscina.

* * *

.A economista e professora da UFRJ e Uni'camp, Maria da.
Conceição Tavares, afirmou em Salvador que o modelo
exportador não pode constituir no carro-chefe da econo
mia brasileira, acrescentando que agora a incorporação
das grandes massas urbanas e rurais ao que se conven
cionou chamar de "frutos do progresso técnico" é uma
necessidade para o dinamismo do desenvolvimento his
tórico do capitalismo bras'i/eiro e não um sonho de uns
poucos intelectuais ou da camada esclarecida da opinião
pública" Sobre e situação atual da economia brasileira, a
economista disse não acreditar que a fase de esfriamento
se deva a medidas de contenção ínflacionária e às rela
cionadas com o balanço de pagamento "A aplicação de
tais medidas já é tradicional no Brasil, nada tendo assim
.de inovador".

O sr. Mário Ernesto Humberg acaba de assumir o cargo
de assessor da presidência da BASF Brasileira S/A _

Indústrias Químicas - e da Glasurit do Brasil S/A.
* * *

A direção do Bancado Estado de Santa Catarina.(BESC)já
compôs o juri que participará do julgamento do Concurso
Púbtico de Arquitetura. Engenharia e Paisagístico das
Areas Adjacentes, para seleção do. ante-projeto para
construção do Edifício Sede da direção-geral da instituição.O júri serÉ!_ compostO) pelos arquitetos Tuin Ching
Chang e Ewalc'rJ Lasso representantes do Instituto dos
arquitetos do 8r2vil, departamento de Santa Catarina,
Wilson Luiz Pereira, do Conselho Regional de Engenharia
e.Arouiteture CREA-l0a Região se, David Ferreira Lima,
dd Sindicato dos Engenheiros do �stado de Santa Cata
rina, e c representante do Besc, arquiteto Carlos José
Heusi Siqueira.
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' Secretaria de Segurança do
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srado para o seu conserto",
t sta aürrnaçào partiu do dele-

I, gado de Criciúma, Pedro Men
jes, que prosseguiu - "esta De
legacia necessita de no mínimo
mais uma viatura, para execu
tar perfeitamente o seu ser-

viço". .

O delegado Pedro Mendes,
que foi transferido de JoinvUle
no último dia 14, para trabalhar
junto ao d,elegado Luiz Carlos
dos Santos, afirmou ainda que
"esta DPC está funcionando
num prédio em precárias con

dições, que precisa de uma re

forma em seguida"'. Por outro
lado o Delegado 'Regional de
Polícia, Délio Solon da Silveira,
garantiu que "há seismeseses
tamos projetando I.:Im novo

prédio para a DPC de Criçiúma.
Não se sabe quando ele será
construído", finalizou.

ii
.'
.1

DEFICIÊNCIAS
DA DPC

Desde o dia 1° de abril de
1976 o delegado Luiz Carlos
.íos Santos era o único dele

gado de polícia da Comarca de
Criciúma. No entanto" no úl
timo dia 14, Pedro Mendes foi
transferido de Joinville, onde
trabalhava há seis anos, para
ajudar Luiz Carlos dos Santos,
"a fim de evitar o acúmulo de
serviço", frisou Mendes.
Pedro Mendes, garantiu que

"esta Delegacia vai mudar para
melhor. O atual prédio está em

precárias condições. Deverá
ser construído um novo com

mais saias". Atualmente a De
legacia de Polícia da Comarca
de Criciúma está localizada à
rua Santa Catarina, nO 107, e

seu prédio está resumido a um

Balneárro Camboriú (sucur
sal de Itajaí) - Quatro estudan
tes que se encontravam na

praia de Cabeçudas foram as

saltados na noite de quinta
feira por dois elementos arma
dos l(1ue se apoderaram do au

tomóvel opala, placa AS-2307,
de Porto Alegre esob a ameaça
das armas conduziram os es

tudantes até o Km 16da BR 277

.. ,

rtauma quer
r carro

e
•

novo e mai«

o prHlo d. d.l...cl., altu.çAo pr.c.."••

pequeno gabinete para um de
legado, urna sala de recepção,
uma sala dos escrivãos, um es

treito banheiro e um quarto. Os
presos detidos são enviados ao
Presídio Santa Augusta, no
bairro Santa Augusta, distante
cinco quilômetros.
A próxima alteração na Dele'

gacia de Polícia da Comarca de
Criciúma, depois da fixação de
um segundo delegado, foi
anunciada por Pedro Mendes:
"Esta comarca passará a ter
três escrivães. No momento
conta com apenas um, já que o

segundo está de férias".
O maior problema que está

sendo enfrentado pela DPC de
Criciúma, é a falta de viaturas:
"A nossa única viatura, um

Volkswagen, está encostada
há' alguns dias. Estamos
aguardando a autorização da

Superintendência da Deleqa
cia Civil para ordenar o seu

conserto", frisou, acrescen

tando, que "uma viatura não é
suficiente para desenvolver um
bom trabalho numa cidade
com mais de 110 mi I habitan-'
tes, como é Criciúma. Necessi
tamos de no mínimo mais uma
viatura".

DEFE!)A
o Delegado Regional de Po

lícia de Criciúma, Délio Solon
aa Silveira, afirmou que "já so

licitei a Superintendência da
Delegacia Civil a autorização
para o seu conserto. Esta de
mora é normal, e acontece em

qualquer serviço público esta
dual e federal. No serviço pú
blico há certa burocracia
tem-se que fazer prestação de

contas. Já num serviço particu
lar, o problema é resolvido por
uma pessoa apenas", concluiu
Délio Solon da Silveira.
Sobre a fixação de dois dele- .

gados na Comarca de Cri
ciúma, o delegado regional ga
rantiu que - "os dois farão unia
divisãodos serviços". Garantiu
Délio Solon da Silveira, que há
seis meses está sendo estu
dado o projeto de um novo pré
dio para a Delegacia de Polícia
da Comarca de Criciúma - "os
estudos estão ainda em tasede

averiguações. Tudo implica em
vários Jatores. O prazo para o

início das obras é imprevisível,
pois ainda não se tem nem' o
local definido. Se dependesse
apenas do Secretário de Segu
rança, posso garantir que o

prédio já estaria construído",
finalizou Silveira.

boração de um guarda rodoviá
rio que nos deu dinheiro e

ainda arranjou carona para que
viéssemos até aqui.

No seu depoimento àpolicia
de Camboriú, Norma Greisser
disse que os marginais fugiram
.ern direção a Ponta Grossa e
I

que durante o trajeto haviam
dito que participaram de assal-
tos em SantaCatarina e que seu
companheiro estava preso em

Camboriú. '" .

Ontem mesmo a polícia ini
.Ci91J .d iligên€ias _iurittamerhe

-

co-mseus c61egàs do pa"raná no
sentido de localizar os marçi

. nais.

.Caetano da Silva, 19 anos, de
Porto Alegre, Norma Grelsser
Bruno', 18 anos, de Itajaí, Re
nato Alfredo Bruno, 19 anos, de
Itajaí (irmão de Norma) e Hélio
Renato de 18 anos, de Porto
Alegre.

o outro, cabelos escuros e so

brancelha carreqada, se apro
ximaram e travaram conheci
mento. Em seguida para sur

presa de todos arrancaram de
seus revólveres e mandaram

que todos fossem para dentro

do opala placa AS-2307, de
Porto Alegre, de propriedade
do pai de Ricardo Caetano da
Silva.

O sequestro, conforme reve

lou ontem à tarde ao delegado
Francisco Pfitzer, a estudante

ASSOCIAÇÃO DE

DE
POUPANÇA E EMPRÉSTIMO

SANTA CATARINA

EC.TAL DE CONVOCAÇÃO

PF encerra operação
em Brusque sobre

,

desvio de algodão
Brusque (sucursal) - A equipe da polícia federal do Ceará,

comandada pelo delegado João Antônio Desidério de Oliveira,
que esteve atuando principalmente nas cidades de Brusque, Itajaí,
BalneárioCamboriú e Blumenau, investigando o desvio de carre
gamentos de algodão avaliados em torno deCr$ 8milhões, deixou

, ontem pelamanhãesta cidade, seguindo para o Ceará pelo itinerá
rio Florianópolis-São Paulo-Rio de Janeiro e Fortaleza.
Na delegacia de polícia federal desta última Capital, o delegado

cearense vai examinar com bastante cuidado o processo que tem
7 pessoas indiciadas e uma empresa, nos crimes de furto e recep
tação. Em seguida irá entregar o seu relatório desvendando toda a
trama do desvio de algodão, ao Superintendente da Polícia Fede
ral em Fortaleza, para que este o encaminhe às autoridades
competentes, inclusive o Ministro da Justiça.
Posteriormente, o mesmo processo será levado ao conheci

menta público, através de uma nota oficial explicando toda a
tramae queserá divulgada pela imprensa. O deleqado de Brusque,
Rosni Ferreira, afirmou que "o relatório deverá ficar pronto até o

próximo dia 10 de março".
Celso Montibeller, um dos motoristas que teve seu caminhão

apreendido pela polícia, declarou à imprensa que descarregou
uma carga de algodão na tecelagem Hércules, de propriedade de
José loas, em Brusque. Uma ressalva que precisa ser feita, é que
este relatório, cujas investigações foram comandadas pelo dele
gado de polícia federal do Ceará, é apenas um dos casos que
envolve o desvio de cargas de algodão.
Além deste, existem outros casos de desvio de algodão. (o total

de todos estes desvios de algodão deve chegar a Cr$ 50 milhões).
que estão sendo investigados por pofl-uais do Deig, departamento
estadual de investigações gerais, de São Paulo. O Deig também
investiga o desvio de carregamentos de café, sapatos, leite, teci
dos e outros produtos de consumo.

Apesar de várias hipóteses com relação à 'identidade das 7
pessoas indiciadas e da empresa receptadora da mercadoria
furtada, a confirmação somente virá com ad ivulgaçãodo relatório
do delegado da polícia federal do Ceará. O delegado de Brusque,
Rosni Ferreira declarou que "a população de Brusque só tem que
agradecer a atuação do delegado Desidério de Oliveira e sua

equipe, que sem desrespeitar os direitos humanos de cada cida
dão, concluiu com muita competência as suas investigações, e
que quando levadas a público, irão por um ponto final nasespecu
lações, dando tranquilidade aos-inocentes muitas vezes envolvi
dos em boatos falsos".

Abaixo-assinado em

Blumenau apóia ação
dos policiais

INPS esclarece

segurado sobre

auxílio-reclusão.
O INPS distribuiu ontem nota à imprensa, lembrando que os

seus segurados que porventura venham aserdetidos ou reclusos,
tem direito ao 'chamado "Auxílio-doença ou aposentadoria. O
auxílio-reclusão, é devido aos dependentes do segurado na se

guinte ordem de preferência:

Grupo 1- Esposa ou marido inválido, companheira mantida há

mais de 5 anos, filhos menores de 18 anos ou inválidos, filhas
'solteiras menores de 21 anos, enteados menores sob guarda ou

tutela desde que hajadeclaràção porescritodo segurado.Grupo2 ,

-A pessoadesignada pelo segurado, quese fardo sexomasculino,
. tera que ser menor de 18 anos ou maior de 60 anos ou ainda,
inválido. Grupo 3 - Pai inválido. e mãe do segurado. Grupo 4 -

Irmãosmenores de 18anos ou inválidos, e irmãs solteirasmenores
de 21 anos ou inválidas.
Para ser considerado dependente, é preciso ser sustentado pelo

segurado. As pessoas dos Grupos 2,3 e 4 terão,direito se não

existir ninguém doGn.ipo 1, embora existam casos de exceção. O
valor do auxílio-reclusão, é 50% do valor da aposentadoria que o

segurado teriad ireito ria data da reclusão, mais tantas parcelas de
10% da mesma aposentadoria quantos forem' os seus dependen
tes, até o máximo de cinco. O valor mínimo, é de 60% do salár-io

mínimo da localidade de trabalho do segurado. O pagamento
começa a serlfeito a partir da d,ata de recolhimento do segurado à

prisão, sua duração permanece enquanto o mesmo estiver detiqo
ou recluso e os dependentes não perderem essa qualidade.

O tempo de carência, é de 12 prestações mensais. A documen

. tação necessária é carteira de trabalho oudocumento equ ivalente

de inscrição. Certidão de despacho de prisão preventiva ou da

sentença de condenação e atestado do efetivo recolhimento do

segurado à prisão. firmado pela autondade competente.

É necessário ainda, o atestado de afastamento e salários refe

rente aos 24 meses anteriores ao da reclusão, assinado pela
empresa no caso de empregado, guias de recolhimento ou carnê

de contribuinte Individual, ref�rente aos últimos 12 meses no caso

de autônomos, facultativos, segurados empregadores e contri

buintes em dobro. Talão de recolhimento para os empregados
domésticos; declaração da empresa que o segurado não recebe

qualquer remuneração; comprovante da qualidade de dependen
tes (certi'dáo de casamento. de nasclTnento de filhos e de depen
dência econômica

Viúvo de 60 anos

deflora suas três

filhas menores

Imbituba (Correspon
dente)-AlípioDias,60anos,
aposentado, residente no

Distrito de Vila Nova, em
Imbituba, deflorou suas três
filhas menores de respecti
vamente 11, 12 e 13 anos. O
fato foi denunciado.ontem,
pelas próprias menores ao

Delegado de Irnbituba, Eu
clides Galdino Porto.
Segundo depoimento das

menores, o fato vinha ocor

rendo há 30 dias e começou
logo após amorte damãe das
mesmas,Carmem Dias, que
ocorreu há 32 dias. As meni
nas disseram ao Delegado,
que o pai conseguia '0 seu

.intento, amarrando-as e

amordaçando-as. O Dele
gado de Imbituba prendeu o

acusado e o transferiu logo

em seguida paraaDelegacià
de Polícia de Laguna,já que
a de Imbituba encontra-se
em fase de construção. O
ocorrido provocou revolta
na população daquele dis
trito, a qual tentou linchar o
acusado.
Asmenores foram subme

tidas a perícia .médíca, pelo ; I

médico José Carlos Angio- t·
letti e Edson Toscato, os

quais atestaram que as

mesmas tinham sido vítimas '

de ataque sexual. As meni-
nas foram recolhidas na casa
do avô materno, João Júlio,
após terem sido medicadas
no Hospital São Camilo, de
Imbituba. Na cadeia de La
guna, o acusado será subme
tido a exame de sanidade
·mental.

Mais um assalto em,

Camboriú. No final,
tiros e pris-ões.

perseguição dos marginais.
Logo adiante encontrou três
policiais que estavam de ser

viço com a RP-40 .que presta
ram ajuda.
Na avenida Atlântica - a rua

mais movimentada de Cambo
riú -, ÓS marginais embarcaram
em um táxi e pediram para se

guir para Itajaí. Porém, nas

proximidades do hotel Maram
baia, foram alcançados pelos
policiais e responderam a tiros.
Depois de alguns minutos de
trocadetirosomarginalWilson ,

Dias Lamin se rendeu, en

quanto seu companheiro tom
bou ferido com' um projétil
tendo lhe atingido as costas.

Os marginais foram presos e
levados para a delegacia de po
lícia, sendo que Wilson Dias
Lamin ficou preso, enquanto
que seu companheiro foi le
vado para o hospital Santa Inês
onde se encontra internado em

estado grave. No interrogatório
a que se submeteu ontem o

marginal que se encontra
preso confessou a autoria de
diversos furtos em Blumenau e

Balneárlo Carnboriú, .

.

Quatro estudqntes sequestrados

emCuritibatomandoorumode Norma Greisser ocorreu por
Ponta Grossa. volta de 21 horas quando jun- Sob a mira de revólveres via-

.

tamente com seus colegas es� jarnos porvárias horas e depois
Os ·estudar1.!�_s _

com
..EareEft� f?vam jQgango baia [jIa_praia d!l _ soubemos que fomos a: a,pQo

ram ontem -na-deleg'ãéia"aé"'" eaBefl:Jdas�"qs áois'_elernen� ""rrádos no kril16 da BR'271 es

Balneário Camboriú e foram' tos, um com tarte sotaque nor- trada Curitiba-Ponta Grossa.
identificados como: Ricardo destinoe uma verruga no olhoe Sem dinheiro tivemos a cola-

A APESC - Associação de Poupança 'e Empréstimo de Santa Catarina, convoca os

mutuários que adquiriram unidades habitacionais no Conjunto Habitacional Itaguassú,
abaixorelacionados, para comparecerem com urgência na firma COBRASC LTDA, situada
à Rua João Pinto, n.o6, Conjunto êüe nestaCapital, a fim de providenciarem adocumentação
necessária à formalização do Contrato Definitivo de Compra e Venda.

Milton Rodrigues de Oliveira, Carlos Alcides Lauth, Carlos Cesar Machado, Américo Vespu
cio de Souza, João Luiz Correa, Aviton Reis da Silva, Ilson da Silva, Duaglis Lera

Arrais.José BonifáciodaCunhaJr., Edite Bittencourt, FranciscoAzatki, Danilo José Martins,
Affonso Alies, Lucia Jaimes Costa, Celso da Silva, Francisco Manoel de OI iveira Neto, Mauro
Duarte Schtem Filho, Maria Sônia de Pelegrin, Mariano Cirilo Moreira, João de Bana, Mario
CesarGoedert, Moaci rGonçalves de OI ivei ra, Marfiso Pigozzi, Ed ia Miguel de Souza, Nelson
José de Miranda, Souvenir Severino dos Santos, Orly Silva Martins, Roldão Tomé de Borja
Neto, Pedro Paulo Alves Cunha, Edi Hipolito da Silva, Ulisses Weber, Vilmar Silva, Volnei
.Pereira, Edrnar Francisco Soccas, Vaimor Antônio Poletto, Valter Luiz de Souza, Waldir de

Souza, Ary Cesário dos Santos, Albertina Pereira Medeiros, Dary Amilcare Mortari, Odorico
Ferreira da Silva, Claudio Beck, Ivoly Candemil de Medeiros, Nauro Tadeu Brasil, Hamilton

.

Marquês, Luiz Gonzaga da Silva, José de Cruz Medeiros, Sergio Sachet, Leocádia Sziachta
Moronq, Milton Campos, Rui José Candemil, Paulo Roberto Speck, Nauter Santiago Rosa,
Osmar Ruzza, Lygia Nogueira Ramos Guimarães, Waldemar Feltrin, Ivo Correa da Si.lva, .

Paulo João de Souza, Irani Ulmer Dias, Wildomar Graziotin, Luiz Carlos da Rosa, Galileu
Graveiro deAmorim, Sylvio Ouint Filho, Luiz FernandoMacha, Vartelei Trancoso, Aldo Brito,
Edio Pereira dos Santos, George Afonso Rosa da Costa, lafiria Soziopoulos, Carlito Louri
valdo da Cunha, João Batista Martins labot, 'Juraci Dionisio dos Santos, Felix Bonissoni,
João Carlos de Souza, Laerte Alves de Andrade,Gilson Luiz Chrestani, Modesto da Silveira

Filho, José Orlando May, Paulo Roberto Moritz, Waldir Rosa, Helena Kretzer Philippi,
Constância Konescki Filho, João Batista Rodrigues, Luiz Antônio Dutra Jacinto, Douglas
.Zaniolo, Renato Rodrigues, Felix Cristiano Ortiz, Carlos Alberto Jeremias da Luz, Hilário
Mazzuco, Vilmar Pereira, Jerônimo Cláudio da Paixão, Luiz Carlos dos Santos, Dauri Cesar
de Andrade, Jair Cunha da Silva, Vilmar Bassani dos Santos, Sidney Sant'Ana, Benno Erich.
'8tolt, Antônio Torres Vasques Filho, Isidoro Hamilka, Leniel Rios da Silva, Luiz Otávio

Olinger,leno Laire TeixeiraSoutc, Deneval EduvirgesdaSilva,José Henriquede FreitasVale
Silva, Arno João. Becker, Fernando José Ribas Medeiros, Flávio Graeffs Hartmann, Rai

rnundoSimones, Dominio Triches, Carlos Alberto Pinto Ribeiro, Jair de Castro, Edilson Paes
e lima, Iracema Medeiros Prates, Cecilia Maria Pucini Vieira, AloisioJoséAmorim, José Luiz

I
D'AvilaMarquês, Vera Lucia Lenrnkuhl.NetsonJosé Martins, Alei Siqueira, Regina Konning,
Alsivan João Madeira,Ademar Antônio Rasá: Getulio Correa, Manuel Jorge Machado,
Aguinaldo Souza Neto, José Luiz dos Santos, l.uiz Gonzaga Flores, Olivete Tibes Carlin,

I' Anastácio Pefropolos. Silon Mendes Machado, João Luiz Mateus, José Claudio Barbosa
Cordeiro, Sergio Luiz Lopes Tolentino, Maria Terezinha Bandeira, Oscarlito Miranda, Clau-

. dete Maria Ramos, Antônio Fidelis, Odail Ricci AmOrim, Roberto Luiz da Silva, Hary HilbE(rt,
I Osvaldo Venceslau Afonso Billo, Maria do Carmo Valentim, Sebastião Bonassis de Albu-
( querque, Mozart Santos da Silva, J\.Jdit Cesconeto Ferhandes, Alberto MenQonça Elibio, Iris

Maria Meier Ortiz. Cesar de Medekos Regis. Cecilia Slovinski, Franci'sco Valmir Cataneo,

l \
carIOS Alberto Queiroz

cheremAli�_�·_��:s_i�_�a_�_�r�_e_ed:�� ... _

Blumenau (sucursal) - Um abaixo-assinado com mais de 50
assinaturas de famílias atingidas por roubos, arrombamentos e

assaltos àmão-armada, hipotecando' 'irrestrita solidariedade das
famílias blumenauenses a ação difícil e arrojada que está sendo

empreendida pela delegacia local, através de seu delegado, co
missários, agentes policiais e toda equipe que tem contribuído

para o cerco imediato aos bandidos" foi entregue, ontem, ao
delegado da comarca, Décio Garrozi, decorridos alguns dias dos
episódios em que comissários mataram 3 marginais em Blume
nau.

O documento diz que "a comunidade blumenauense está

acompanhando atentamente as providências e deligências poli
ciais que visam dar um paradeiro efetivo aos criminosos que vem

agindo agressivamente na cidade, criando um clima de intranqui
lidade nas famílias, com osassaltosfrequentesàsresidências, não
só atingindo o patrimônio com furtos e arrombamentos, mas, M t

·

t t I'particularmente, a ameaça física à família blurnenauense por
.

O OrlS a a rope a,
meliantes que, de revólver em punho, 'não só roubando mas

,estru'Pandoepraticandocrimeshe�ondG.s'Paraating�rseUl�obje- e d I Itivosbaixos". lis" mata e toge O' oca
o abaixo-assinadomanif.esta repúd ia a um vereador domunicí-' •

pio que "não soube, honrar o mandato, manifestando-se publi- Blumenau (sucursal) - Vítima
camente contra a atuação dos agentes policiais e exp.lorando o de atropelamento, morreu na

assunto com sensacionalismo". A nota não aponta o nome do última quinta feira, por volta
vereadore na verdade, durante as sessões do Legislativo Munici- das 19,15 horas.r Olaudete
pai esta s�mana, não Qouve' nenhuma manifestação sobre os Luzia Buzzi, 23 anos, casada,
últimos incidentes policiais. Para os autores do documento, "o residente na ruja Jaborá, no

vereador portou-se como uma dess.as criaturas que quando a bairro do Garcia. O acidente
polícia não age com rigor, critica; ese age e pune, mesmo que em aconteceu próximo ao. grupo
legítima defesa própria ou da sociedadercritica mais ainda, escolar Santos Dumont.
colocando-se ostensivamente ao lado dos marginais". A polícia, o serviço de trân-
"lamentavelmente - prossegue o abaixo-assinado-, é 'Uma pes- sito e as demais autoridades

soaquenãosentiuasagrurasdeumlararrombado,deumaesposa não sabem a-causa do aci

amordaçadaou até alvejada partiras e defilhosgritandode pavor, dente, oficialmente, pois a

pela ameaça dos assassinos que, na calada da noite, ou até· única informação que foí dada
ousadamente em pleno dia, têm invadido as propriedades sem o édequetratadeumaesposade
menor respeito aos direitos humanos". .

.

um médico do hospital Santa
Ontem, ao mesmo tempo em que era julgado, no Forum, por Isabel, que evadiu-se do local,

crime de homicídio, Djair Jorge da Stlva, era aguardada em Blu- sem prestar qualquer socorro à
menau a chegada do delegado Oscar Peixoto Filho, da Deleqacia vítima.

.

de Segurança Pessoal de Florianópolis, para presidir. o inquérito O serviço de trânsito, espera
que irá apurar as circunstâncias da morte dos irmãosAyre Ademir que na manhã de hoje, a causa
Gonçalves, ocorridas na noite do último sábado, e de Valdir dora do acidente, culpada ou

Mathiussi, registrada na manhã de segunda-feira, todas pratica- não, apresente-se ao órgão
das por agentes policiais. O inquérito será concluído em 30 dias, para que seja feito o referido

para, a seguir, ser enviado ao Juiz de Direito da Comarca. laudo.
Encontra-se internado no

hospital Santa Isabel Pedro
Aldo Cardoso, 42 anos, casado,
residente a rua D. Pedro 1, que
na noite de quinta feira, por

. volta das 22 horas, colidiu com

seu liolks contra um outro au

tomóvel que estava parado.
As causas do acidente não

foram reveladas, e o motorista
e proprietário do volks, é fun
cionário da fábrica de trans
formadores ECEMIC, no bairro
da Ponte do Salto.

Balneário Camboríú (::sucur
sal de Itajaí) - Após assaltar uma
residência em Balneário Cam
boriú dois marginais toram

perseguidos pela vítima e três
policias que ocupavam uma

guarnição da rádio patrulha.
Os marginais reagiram à bala e

trocaram tiros com os policiais
por alguns minutos. No final
um elemento foi preso e o outro
saiu ferido. A ocorrênciá
registrou-se ontem às 11 horas,
na avenida Atlântica, a mais
movimentada artéria de Cam
boriú.

Os marginais, Wilson Dias
lamin, 19 anos, solteiro, natu
ral de Blumenau, e seu com

parsa, Marcos Nitzel (vulgo
Coelho), 22 anos, também de
Blumenau, assaltaram por
volta de 10,30 horas da manhã
de ontem a residência de Val
domiro Figueiredo, localizada
à rua 1600, de onde levaram
cercade 7mil cruzeiros além de
vultosa quantidade de jóias.
Entretanto, ao deixar o locat,

a dupla foi surpreendida pelo
proprietário da casa que acio
nou seu veículo opalaesaiu em

A vítima foi atendida no hos

pital Santa Isabel, onde após
receber os devidos socorros,
ficou internado para observa
ção médica.

AFOGADO NÃO
ENCONTRADO

Causando estranhesa, os

soldados do corpo de bombei
ros, que estão trabalhando na

tentativa de lo catizar seu

corpo, Nelson Zeferino, que
morreu afogado no último do

mingo, ainda não foi encon

trado, nem boiou, como deve
ria acontecer normalmente. 'O
afogamento aconteceu no do
mingo por volta das 13,30 ho
ras, nos fundos da boate Tabú,
·no bairro da Ponte do Salto.
Com as ch uvas e a forte corren
teza, os soldados do corpo de
bombeiros, acreditam que o

mesmo tenha ficado preso em

alguma pedra, ou que já esteja,
muito longe do local onde
estão procurando.
Este é o segundo afoga

mento em que os soldados tra
balham maisdoque5dias, sem
encontrar o cadáver. O pri
meiro, somente veio à tona, 7
dias após o acontecimento,
quando todos acreditavam que.
a vítima havia dado o "golpedo
suicídio".

Internado em Blumenau
,. I. .

o operario que caru

da escada em Brusque

Empre sá.rio é raptado

Blumenau (Sucursal) - Esta
internado na Unidade de Tra
tamento Intensivo do Hospital
Santa Isabel, de Blumenau,
Adolfo Kuster, 38 anos, casado,
residente na cidade de Brus
que etuncionárto oa Fábricada
Tecidos Carlos Renaux.

Segundo informações do

Hospital Consu I Carlos Re
naux, para onde foi levado, o
operário sofreu a quedade uma
escada no interior da firma
onde trabalha. Como os feri
mentos necessitavam de inter
venção de um neurologista, e a
cidade de Brusque não dispôe
deste especialista, foi transfe
rido para Blumenau. Seu es

tado de saúde é grave, pois
houve fratura de crâneo.

Bogotá - O empresário
"Agrícola, Luiz Ernesto

;'I/1l11eZ Reyl's, foi sequ(?s

trado ontem próximo ao po- ,

\oado de Riofrio, a oeste da

Colômbia, informou a polí
cia.

XUlIc/. Hcye� c�ta\o a

AFOGADO
NÃO ENCONTRADO

Tendo éomo principal causa
opositora o aumento do leito
do Rio Itajaí, devidoaschuvase
aSujeira,ossoldadosdoCorpo
de Bombeiros' de Blumenau,
ainda não encontraram o corpo
de Nelson Zeferino, que no

domingo pereceu afogado nos

fundos da Boate Tabú, no

Bairro da Ponte do Salto.
Os cálcu los real izados.

apqntavarn que o cadáver de
veria boiar no dia de hoje, as
buscasevigilância no rio foram
aumentadas, mas 'sem obter
sucesso. Como no local onde
Nelson jogou-se existe muita
pedra, provavelmente ele deve
ter ficado preso no fundo do
Rio.

acompanhado da mulher,
que sufreu uma crise ner

vosa e teve de ser ha"spitali
zada.

Este é o décimo sequestro
ocorrido e�te ano na Colôm
hia.
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Goleiro, a dúvida
no Londrina

Londrina - O Londrina
Esporte Clube viaja hoje
pela manhã para Belo Hori
zonte com o time pratica
mente escalado. Segundo o
técnico" Armando Henqa
neschi, com exceção do
gol, o time será o mesmo

que enfrentou .0 Vasco. A
opção entre Paulo Rogério
(titular) e Mauro no gol será
'feita apenas amanhã cedo.

O técnico do time para
naense considerou a au

sência de Ton in ho Cerezzo,
pelo Atlético, bastante posi
tiva para o Londrina. Infor
mou que não conseguiu
encontrar falhas que pos
sam ser exploradas no time.

mineiro. "O Atlético não
deixa espaço para jogar,
mas na cadência somos me:'
Ihores", concluiu.
O Londrina, que tem sua

chegada prevista emBelo
Horizonte para às 15h, fi
cará concentrado na "toca
da raposa", conforme en-

. tendimeotos com o presi
dente do Cruzeiro, Carmine
Furlet. A diretoria·do Cru
zeiro cedeu todas as suas

instalações para o time pa
ranaense, inclusive o

campo que será utiiizado
hoje à tarde para um treino.
desintoxicante.
Grande número de torce

dores londrinenses está se

preparando para acompa
nhar o time até Belo Hori
zonte. A direção da Vasp em i

Londrina informou que já
estão fretados dois boeings
para transporte dos torce
dores. Além dos aviões, a

estimativa é de que viajem
cerca de 10 ônibus e muitos
carros particulares.

Zezé Moreira para
o lugar de Froner

Salvador - Zezé Moreira é, desde ontem, o novo

técnico do Bahia. Foi contratado pelo presidente do
clube, Fernando Schmidt, para substituir Carlos
Fronerque em ambiente de muita emoção, lágrimas,
abraços e acusação à imprensa, entregou o cargo
ainda no hotel em Belo Horizonte, após a derrota da
última quarta-feira contra o Atlético pelo campeo
nato nacional.
Os diretores do Bahia fizeram o possível para con

vencer Froner a não deixar o cargo, mas o técnico
alegou não ter mais condições de dar continuidade a
um trabalho iniciado há 14 meses. No qual levou o
time baiano a conquista do pentacampeonato regio
nal e quase as finais do nacional.
"As críticas que venho -sofrendona imprensa iriam
se agravar depois da derrota contra o Atlético", ale- '

gou.
Alfredo Moreira Júnior, o Zezé Moreira, volta ao

Bahia pela segunda vez. Dirigiu o.time que conquis
tou o tricampeonato em 75 e conhece bem a maioria
do atual elenco, pois foi o responsável pela contrata
ção de vários jogadores.
Além de tentar o hexacampeonato, Zezé Moreira

quebra o'tabú de que técnico que ganha um cam

peonato não retorna ao Bahia.

Celso gostou das obras no Índio Condá
Pouco ou nada ficou es·

clarecido por partede Celso
Teixeira, d iretorda Unidade
Operacional de Educação
Físicae Desportos, na visita
que fez ontem a Chapecó
para saber em que condi
ções estava a pista de atle
tismo construída em 1975
no estád io fnd io Condá para
os Jogos Abertos de Santa
Catarina. Celso esteve em
Chapecó atendendo solici
tação do DED-MEC porque
a pista custou cerca de um

milhão e meio de cruzeiros
e agora ficou destruída com
as obras de ampliação do
Indio Condá.

O diretor da UNED ape
nas mostrou-se "impres-.

sionado com o andamento
das obras" e tratou do es

quema para construir uma
nova pista de atletismo, no
terreno do atual aeroporto e

que será abandonado a par
tir de 18 de março.

As explicações foram
.

dadas por Hilton Rôvere,
Secretário da Ed ucação do
município, que justificou a

destruição da pista do está
dio índio Condá e o em

prego de verbas no centro

esportivo, para a realização
dos Jogos Abertos de 1975.

. - As verbas do DED envia
das a Chapecó foram em

pregadas na piscina e ape
nas num total de 300 mil.
cruzeiros. Além do niais os

----------TÊN1S----------

Boicote
\

" Em Aracaju hoje
início dó Sul América
Araçajú - Os tenistas deSâo Pau lo, Rio de Janeiro, Paraná,

Brasília e Rio Grande do Sul são os grandes favoritos do
Campeonato Sul América do Norte Nordeste - primeira etapa
do circuito Sul América de 1978 -, que terá início hoje nas

quadras da associação sergipana de tênis e do aeroclube de
Aracajú. A competição contará com a participação de 160
atletas de dezesseis Estados, e prosseguirá até o dia 4 de
março. .:-:»

.

Dos J 00 tenistas dos-Estados do norte e nqfGl�ste que terão
parte no campeonato, apenas sete tenistas baianos possuem
chances de derrotar os atletas de Brasília e do Sul do País,
segundo previsões feitas ontem por dirigentes da Confedera
ção Brasileira de Tênis e das Federações estaduais que já se
encontraram na capital serqipana para assistir aos jogos. De
um modo geral, porém, os tenlstas do norte e nordeste acredi
tam que farão boa figuradiantedos representantes dos demais
Estados, mas reconhecem que será muito difícil derrotar.as
estrelas do Rio, São Paulo, Rio. Grande do Sul, Paraná e

Brasília.
CONFIANÇA

'

Os baianos TaniaMeirelles, ltanaMeirelles, Ivana Meirelles e
Vania Meirelles, Jairo Fladilha, Fred Nacheff e Marcos Ribeiro,
estão muito confiantes em obter vitórias significativas em

Aracajú. As quatró irmãs Melretles.Padftha, Nachaff e Ribeiro,
por várias vezes já derrotaram os melhores do Sul. Na etapa
final do circuito Sul América do ano passado, por exemplo,
Tania Mirelles surpreendeu a todos facilmente a carioca Lúcia
Regina Silveira, uma das grandes promessas do tênis feminino
brasileiro. para o futuro. Na opinião dos dirigentes da CBT e

federaçõesestad uais, esse sete baianos são os atletas do norte
e nordeste com mais chances de vencer - o pessoal do Sul.
OS FAVORITOS
Os paulistas Cassio Motta, Mário Lima e Pascoal Penetta, os

paranaenses Marco Abilhos, Sergio Ribeiro eJoão L., os gaú
chos Mauro Brandão, Eleutório Martins e Paulo Radler, os
brasilienses Carlos Magno os Magno, Marco Azevedo, Adison
Borges e Cesar Victor do Espírito Santo, e os cariocas Celso
Motta, Alberto Araújo, Carlos Soares, Atila Santos e Marcelo
Souza, são os favoritos das quatro categorias masculinas,
além dos baianos Nacheff, Padilha e Ribeiro.
No feminino, além das irmãs Meirelles, da Bahia, as favoritas

são as gaúchas Andréa Meister, Niege Dias, Juliana Brandt,
Márica Palma e Mauren Schaeffer, as cariocas Lúcia Regina
Silveira e Helena Abreu, e a paranaense Mária Fonseca, A
tenista lsis Pecca, do Espírito Santo, também pode ser consi
derada favorita, pois já conseguiu vencer as melhores atletas
de outros Estados. Em competições disputadas ano passado.

na Taça Davis
contra a África do Sul

Johannesburg�,África doSul-AÁfrica do Sul conti nuaráparticipand o
da disputa da Copa Davis este ano, porém, possivelmente não a d ispu
tará no ano que vem, disse ontem o presidente da União Sul Africana de
Tênis.

Numa entre vista a televisão Sul-Africana, Blen Franklin disse que uns
10 ou i 2 países se retirariam da competição da zona norteameri cana se
voltar a incluir a África do Sul: -

Um encontro programado entre aÁfrica do Sul e Estados Unidos, em
Nashville, Tennesse, no mês que vem, provocou nesta cidade ameaças

de demonstrações maciças.
Se 1 Oou até 12 nações anunciam em Estocolmo, onde será realizadaa

reunião anual da federação internacional de tênis, que não poderão
participarda zonanorte-americana se perm iti rqueaÁfricado Su I jogue,
então nossa posição se torna imposslvel e absurda e creio que não

teremos opção a essa altura, senão retirarmo-nos, porém sob protesto,
porque isso significa que a totalidade dos participantes da copa Davis

está dominada pela politica, disse Franklin. .

Perguntado sobre o campeonato desse ano, disse que essa é uma

questão diferente. Estamos comprometidos ajogar essas partidas e por
certo se nos reti rarmosagora, estaremos automaticámente suspensos.

técnicos de atletismo de
Chapecó não queriam utili
zar a pista do rndio Condá
para evitar a coincidência
de treinamentos com os jo
gadores profissionais que
molestavam as moças que
iam lá treinar.
Hilton Rovere não en

tende também porque tanta
preocupação com os gas
tos da Prefeitura de Cha
pecó e com a pista de atle
tismo. "Ninguém gasta
mais do que nós em esporte
amador. Temos oi.to profes
sores especializados que
nos custam 120mil pormês.
Não há porque se preocu
par com uma prefeitura que
gasta tanto com o esporte
�mador: E também porque

a pista ainda pode ser utili
zada para 100 metros rasos
e todas as provas de saltos."

Mostrando com estas de
clarações que conhece
pouco de esporte amador e
de altetismo, principal
mente, o Secretário da
Educação de Chapecó
disse ainda que o município
vai gastarmais três millhões
no terreno onde está locali
zado o aeroporto velho e

que será desativado com a

inauguração do novo. Ali,
além de outra pista de atle
tismo, serão construídas
oito quadras polivalentes,
um campo de futebol, um
parque de recreação e uma

sala para ginástica.

--------PIl.4.UJVO--------....

Em Ita;aí definição
dos classificados

8iguás, campeão
antecipado e invicto

Itajaí (sucursal) - Com a rea

lização de dois jogos corres
pondentes a décima sexta e

última rodada - Atalaia x Ro
baloseMarlin Negrox Becos
será encerrada na tarde de
hoje. na praia da Atalaia aJase
constitutiva do primeiro
campeonato praiano de fute
bol de Itajaí, iniciado a 14 de
janeiro com a participação de
14 equipes divididas em duas
chaves.
Até agora já foram realiza

do�_40 jogos, tendo sido mar
cados 150 gols, com a exce

lente média de 3,3 tentos por
partida.Wagner, do Joinville,
é o artilheiro do campeonato
.corn 15gols, seguido de Daca
(Atalaia) e Vilmar (Berbigão),
que tem 7.

Balneário Càmboriú (SI..\
cursai de Itajaí) - O Biguás de
Itajaí sagrou-se bi campeão
de futebol de Balneário Cam
boriú, com a vitória do último

.

domingo sobre o Sereias, por
2 a O, e por isso não depen
dera do resultado de seu úl
timo compromisso na tarde
de hoje diante do Linguados,
quando apenas 'defenderá
sua condição de invicto.

Linguados e botos estão
com 10 pontos gan hos e são

. osúnicos tirnesqueaindatem

DEFINIÇÕES
Após os resu Itados dos

jogos disputados no meio
de-semana - terça e quinta
feira à noite - foram definidos
três dos quatro times que nos
dias primeiro, 3 e 5 de março _

disputarão o quadrandular
final.
Assim, já estão classifica

dos para as finais do primeiro
praiano de Itajaí, os Bagres,
com 11 e oAtalaia, com 8 pon
tos ganhos na chave "A". No
grupo "B", entretanto, ape
nas o Marlin Negro, com' 9
pontos ganhos, já está garan
tido para as finais. A outra

vaga nessa chave será defi
nida esta tarde, quando um

simples empate diante do
Joinville classificará o Becos.

chances de lutar pelo vice
campeonato. O primeiro en

trentao Biguás na partida pre-
. liminar a oitava e última ro

dada marcada para esta tarde
na cancha da avenida Atlân
tica, enquanto o segundo
joga contra o Moby Oick no

encontro de fundo.
A rodada será complemen

tada na tarde de amanhã com
dois jogos, cujos resultados
nenhuma influência terão nas
primeiras colocações: Parus
x Pescada e Sereias x Tubar
ões, folgando o Baqres .

Dois ministros no

torneio de xadrez

E,..,sportes - l

Esporte Brasília (Correspon
dente) - Com a presença de 300 en
xad ristas - entre eles osMinistros d a
Fazenda, Mário Henrique Simon
sen e Rangel Reis do Interior - foi
aberto ontem em Brasil ia o I Tornei o

. Aberto de Xadrez da Escola de Ad

ministração Fazendária. Pelo nú
mero de participantes é um dos
maiores competições do país e que
pode vir a se firmar nos próximos
anos. A Esaf é u ma escola, ligada ao
Ministério da Fazenda, onde os fun
cionários das secretarias de Fa-'
zenda de todos os Estados brasilei
ros e convidados do exterior 'fazem
cursode especialização em tributa
ção,
A maioria das delegações já che

garam durante a quinta-feira. Além
das presenças dos ministros -

iambos enxadristas - a imprensa
está destacando Sandro Heleno.
Eleéum menino de apenas 12anos,
nascido em Brasília, e que está
sendo considerado um pequeno
gênio, como o foram em suas épo
cas Bobby Fischer nos Estados
Unidos e Henrique Mecking no Bra
sil. O menino já possui muitos títu
los nacionais e internacionais.
O torneio, iniciado ontem às 20

horas, nos prédios da Esaf, numa
estrada que conduz a Brasília, vai
ser encerrado na noite de domingo,
às 21 horas. A maior delegação será
a do Distrito Federal que conta com
100 en:.adristas inscritos. Estes po
rém, quando se dirigem ao local das
competições precisam levar o :abu
leiro e as peças, caso contrário não
jogam.

.. ,��,� �__w. •
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O DE,FUTEBOl AMADOR

Por considerar absurdas e inaceitáveis as con

dições estabelecidas pelo Sr. Presidente do Fi

gueirense Futebol Clube para a cessão do Estád io

Orlando Scarpell i para as solenidades de abertu ra

da Copa Arizona, a'Cornissáo Organizadora, la-
'. I .

mentando a atitude daquele d i·rigente esportivo,
comunica às autoridades do nosso Estado, aos
clubes inscritos e ao público em geral que fica

transferido o início do referido certame para d ia e

hora a serem anunciados no decorrer da semana.

Osmar Antônio Schlindwein

Coordenador em Santa Catari na da-Copa Arizona
1978.

A FEDERAÇÃO CATARINENSE DE CI.CL�SMO MOSTRA
O CAMINHO PARA VOCE!

No despertar de uma consciência
por parte dos adultos no sentido
de abandonar a vida sedentária
em busca de uma atividade física
capaz de evitar -e até mesmo

.superor problemas de saúde,.
o CICLISMO tem proporcionado
melhor condição física a

milhares de praticantes.

VEJ,.6. QUAL E A SUA CATEGORIA
E VENHA PEDALAR CONOSCO

J ':J ') onos

L ' cp. TS r�l /..._ t-e rno de � anos

ro 'TI exoenéncio de
no rruni-no uma temporada

: C;:. TE':;-"".... í)'.L ':'_crrnu de lx anos. com

. 'O'l1prOvOdo miei tecnrco

Maiores Informações:
- FEDERAÇÃO CATARINENSE DE ClCUSMO
Rua Felipe Schrrudt nO 27 Edlflclo Dias Velho
sala 803 - 88.000 - Florranópo hs. SC

t� SINTA COM'ARIZONA O SABOR DA VITÓRIA.
PREFIRA ARIZONA ,·,QUALlDADE SOUZA CRUZ
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atuaram contra o Joinville e aqueles
joqadores que participaram por
pouco tempo da partida.
Dacica ainda tem algumas dúvidas

na definição do time que enfrenta o

Juventus hoje à tarde, principalment�
no gol por causa da ma atuação de Ze
Carlos, talhando em três dos quatro
gols marcados pelo Joinville. E prová-
vel o aproveitamento de Roberto
desde o inlclo dapartlda. O restantedo
time es será o mesmo que iniciou o

jogodiantedoJoinville: RobertoouZé
Carlos; Orivaldo, Marcos, Chico Bo�
telha e Cacá; Lourival, Balduino e Re
nato Sá; Nilson, Otacílio e Zé Paulo.

8 - l:.') 1 :2��':'�_. �.,. 0
__E_S_T_A_D_0__-_2_5....d....e_f_e_ve_r....e_ir_0_d_e;..1�9

Rumeu: a maior surpresa

Rio- A Comissão Técnica mente Roberto, do Vasco,
da CBD divulgou esta e Paufo César, do Bota-
tarde os 21 jogadores que fogo.
integrarão a .SeleçácBra- ° treinador iniclou as

sileira na primeira fase de explicações revelando
treinamentos visando a que a maior preocupação
Copa do Mundo da Argen- da Seleção Brasileira será
tina. quanto ao contra-ataque,
As surpresas ficaram por muito empregado pelas

conta da não convocação equipes européias. Por
de Roberto (Vasco) e isso, convocou laterais
Paulo César' (Botafogo) e rápidos, que tanto apóiam
a inclusão do Ponteiro como' defendem, anu-

Romeu (Corintians). lando dessa forma o

É a seguinte a relação: contra-ataque.
Goleiros: Leão (Palmei- Nazagacentral, explicou
ras)e Carlos (Ponte Preta). que Abel e Oscar vão dis-
Zagueiros: Abel (Vasco), putar a vaga que foi de

Zé Maria (Corintians), To- l.uis Pereira. Na quarta
ninho (Flamengo), Oscar zaga, disse que Amaral é
(Ponte Preta), Amaral (Co- absoluto por suas pró-
rintians), Polbzzi (Ponte prias atuações na seleção
Preta), Edinho (Flumi- e no Guarani, seu ex-

nense), Rodrigues Neto clube. Afirmou que Oscar,
(Botafogo). Abel, Pollozi e Amaral são
Meio-Campo: Toninha excelente no jogo pelo
Cerezzo (Atlético-MG), alto e sabem sair muito
Batista (Internacional-Rs) bem com a bola dorni-
e Hivelino (Fluminense).' nada.
Atacantes: Tarciso Para o meio-de-campo,
(Grêmio-RS), Gil (Bota- Coutinho disse que Ce-

fogo), Zico (Flamenqo), rezzo e Rivelino são titula-
Reinaldo (Atlético-MG), res absolutos, e que o

Jorge Mendonça (Palmei- jovem Batista, do Interna- ,

ras), Nunes (Santa Cruz); cional de Porto Alegre, é
Dirceu (Vasco) e Romeu um dos mais versáteis
(Corintians). meio-de-campo de fute-
A lista de jogadores boi brasileiro, podendo

convocados pela Comis- ser escalado para jogar
são Técnica foi divulgada defendendo pela direita
pelo supervisor Mário ou pela esquerda, como
Travaglini. Logo depois, o também mais à frente,
técnico Cláudio Coutinho apoiando o ataque.
fez qu.estão de explicar Revelou que o maior

porque esses jogadores problema da Seleção Brasi
tinham sido convocados, leira está na ponta-direita,
mas negou-se a qualquer onde Gil, depois de
comentário sobre alguns firmar-se como titular ab

jogadores tidos como cer- soluto, caiu de forma e de
tos e que não foram in- cepcionou nos últimos jo
cluldos na lista, especial- gos. Mas, mesmo assim,

Amistosos

do JEC
Joinville (Sucursal)- Prosseguindo seu preparativo para o inicio

do Campeonato Nacional o Joi nvi Ile realiza na noite de hoje, a5'21
horas,mais um jogo amistoso . .Serácontrao Pinheiros deCuritiba;
Campeão do Torenio Incentivo do Paraná. No próximo dia 2 de

março, quinta-feira, às 21 horas, o Joinville joga contra o Grêmio

Maringá E no dia 9d.emarço, durante as cornernoracóes do 1270.
Aniversário da Cid: ,.e, enfrenta o Botafogo do Rio de Janeiro,

Chapecoense confirmou

aniistoso com o Vasco
Chapecó (Sucursal) - Junto com a confirmação do convite
para a Copa Brastl, o prefeito Milton Sander de Chapecó
trouxe do Rio de Janeiro o contrato assinado par o amis
tosododia 19daChapecoensecontraoVascodaGama, na
reinauguração do estádio lndio Condá.
AComoanhiadeDesenvolvimentodeChapecó-CODEC- ,

está encarregada de toda a promoção jogo, inclusive do
pagamento ao vasco, que receberá 200mil cruzeiros livres
como cota. Os ingressos, segundo uma fonte da CODEC,
serão vendidos ao preço único de dez cruzeiros para
qualquer lugar do estádio. "Não visamos lucros com este

amistosoeesperamos umaarrecadaçãosuperiora800mil
cruzeiros".
Ccnfirmada a participação da Chapecoense na Copa
Brasil, a CODEC espera agora vender o que resta das 1560
cadeiras cativas colocadas àdisposição dos torcedores ao
preço de nove mil cruzeiros. Como a CBD garantiu o clube
no brasileiro, os promotores do empreendimento acredi
tam que haverá umagrande procura para aspoucas cadei-
ras que ainda estão à venda. )
Outro gasto previsto pela CODEC é com transporte e

alojamento da delegação do Vasco. , comitiva da CBD e
,

demais convidados, num total de aproximadamente 400
mil cruzeiros.

'

Armando Marques, que será homenàgeadoem Chapecó,
foi convidado para apitar o amistoso e deverá aceitar,
apesar de já ter abandonado a profissão
Quem não anda muito satisfeito, apesar de toda esta

movimentação festiva é o técnico Aureo Manliverni. Da
lista apresentada por ele à direção da Chapecoense, ne
nhum jogador foi contratado, Agora o diretor de futebol
Plinio de Nez está prometendo a contratação do zagueiro
Arlindo, ex-São Paulo, mas os torcedores, o treinador e os
cronistas de Chapecó não estão acred itando muito pois o
jogador tem salários de 30 mil cruzeiros e Ednei Carvalho,
presidente da Chapecoense, afirma constantemente que o
teto máximo do Clube não ultrapassa 0$ dez miL

preferiu convocar dois ex
tremas à <õimples idéia de

improvisar uni jogador na
posição. Justificou a con

vocação de Tarcisio, do
Grêmio, por atravessar '

Lima ótima fase, selndo jo
gador de choque e que vai
muito bem com a bola até
a linha de fundo. Sobre
Gil, especificadamente,
disse "que a Comissão
Técnica vai tentar

recuperá-lo para a sele
ção.
Explicou que deu prefe
rência à convocação de
pontas-de-lança ao invés
de centro-avantes, pois
estes teriam que jogar iso
lados no meio das defe
sas, tendo em 'vista que o

futebol brasileiro, 'atual
mente, não dispõe de
meias-armadores capa
zes de "encostar" no

centro-avante.
Afirmou que por isso
convocou Zico e Jorge
Mendonça dois jogadores
bastante habilidosos e

com capacidade de vir jo
gando de trás até a área.
Reinaldo foi considerado

por Coutinho como um

dos melhores atacantes
do futebol brasileiro, en
quanto Nunes, do Santa
Cruz, "é um jogador de
choque, com bom porte
físico, -sendo por isso
mesmo o principal arti
lheiro do Santa Cruz na

Copa Brasil".
,

Na extrema esquerda,
Coutinho disse que con

vocou Dirceu porque é o

jogador que melhor de

sempenha as funções de

apoiador por aquele se

tor, além de poder jogar

,

�
Palmeiras

•

queria
alterar
o torneio

Blurnenau (Sucursal)- Sem
conseguir a-alteração da tabela,
do quadrangular, pois faria com
que o Palmeiras jogasse três
vezes consecutivos contra o

Marcilio Dias, o fisicultor Car
los Roberto e o treinador Di,
respectivamente, orientam os

treinamentos físicos e táticos a

equipe no dia de ontem.A física
foi realizada pela manhã e o co

letivo a tarde.
Para hoje, estão programados

trabalhos físicos pela manhã, o
mesmo acontecendo amanhã,
visando o encontro de
segunda-feira, no estádio
Aderbal Ramos da Silva, na

primeira partida valendo pon
tos, que a equipe realiza.
Para hoje] estão programados

trabalhos físicos pela manhã, o
mesmo acontecendo amanhã,
visando o encontro de
segunda-feira, no estádio
Aderbal Ramos da Silva, na

primeira partida valendo pon
tos, que a equipe realiza,
Toninho, que estava contun

dido, poderá voltar na lateral
direita, pois está treinando, Jo
celi, que estava viajando, retor
nou e treinou normalmente,
sendo o titular da posição neste
quadrangular. A direção do
Palmeiras ainda não recebeu
nenhuma informação do trei
nador Paulo Lumunba, do ju
venil do Grêmio, com relação
aos jogadores que o supervisor
Sérgio Lopes foi observar e con
tratar para a equipe.
o prefeito de B1umenau, Re

nato de Mello Vianna, encami
nhou a Cãmara de Vereadores,
um projeto de lei,' pedindo a

autorização da liberàção de uma
verba de Cr$ 80mil, para auxi
liar o Palmeiras noCampeonato
Estadual deste ano.

A verba seria parcelada em 8
pagamen tos de 10mil apartirde
fevereiro. O projeto será estu
dando pela Câmara que posi
velmente na próxima reunião,
autorizará ou não o projeto.

Avaí começa hoie
no quadrangular

o quadrangular promovido pela
Federação Catarlnense envolvendo

" Avaí, Juventus de Jaraguá, Marcílio
Dias e Palmeiras começa hoje à tarde.
As 16 horas, no Adolfo Konder, com
arbitragem de Silvio Tadeu t.emos
Vieira, jogam Avai e Juventus, ficando
a partida entre Marcílio e Palmeiras

para segunda-feira à noite no estádio
Aderbal Ramos da Silva em Blume-

Abel: a maior novidade

também como meia

armador, pelo meio. Ro
meu, do Corintians , teve
sua convocação justifi
cada pelas atuações na

Copa Brasil, o onde se

destacou fazendo em seu

time exatamente o' papel
que Dirceu faz no Vasco
da Gama. Explicou Cou
tinho que Romeu, além de'
tudo, também sabe ir à
frente e tem um chute
forte.
Escalou sua seleção titu

lar, pelo menos para o inr-
'cio dos trabalhos com

Leão, Toninha - Oscar -

Amaral e Edinho, Cerezzo
- Rivelino e Dirceu, Tarei
sío - Zico e Reinaldo.
Entre os 21 jogadores,

convocados na principal
lista, São Paulo entrou

corn.B, o Rio de Janeiro

com8; RioGrandedoSule
Minas Gerais com 2 cada
um e Pernambuco com 1.

Logo depois Cláud10
Coutinho divulgou a rela

ção oficial dos 48 convo

cados,

nau.
,

Ontem não houve treinamento pela
manhã por causa do jogo de quinta
feira em Joinville. Dacica reuniu à
tarde no Adolfo Konder os que não

Clemente reclama da falta
de apoio do. torcedores

° técnico Antonio Clemente pretende,
atravésdomaiorapoio da torcidaao clube,
obter fundos com a diretoria para efetivar
as últimas contratações de jogadores de

fora. Ele tem a idéia de que agora, faltando

pouco mais de um mês para a estréia do

time no campeonato brasileiro, a diretoria
poderá contar com mais apoio financeiro,
quer pelas rendas dos próximos jogos ou

pela efetivação de urna lista de resistência,
e assim finalmente surgirão condições
para a bUSCa de determinados jogadores
por ele pretend idos, e que não são procu
rados pela falta de d i n hei roo Também acha

que, paralelamente, poderão se efetivaras
acertos com os que estão em teste no

momento, sem contrato.
Mas tudo somentese a torcida se ativare

passar a apoiarmaisao clu be- ele ressalva.
Clemente ontem disse que está um pouco

temeroso de não ter a equipe que preten
dia montar para o nacional, pelo pouco
tempo que dispõe para entrosar os joga
dores, e pelas dificuldades que a diretoria

tem encontrado para levantar fundos. No
entanto garantiu não estar muito preocu-
"pado com o que vai acontecer:

De qualquer forma, não sou eu quem
deve ficar preocupado com as dificulda
des momentãneas, porque se sabe

mesmo queaqui de Santa Catarina não vai
sair o próximo campeão brasileiro, todos
os times vão apenas participar do nacio

nal. Eu penso, no entanto, que se poderia
montar lima equipe melhor, mas acontece
que quase ninguém se preocupa com o

clube, A diretoria lançou uma campanha

para novos sócios, e em trinta dias surgi
ram apenas trezentos interessados, o que
é ridículo, deveria acontecer isto em uma

semana. E nas atuais condições, está difí-
cil para se contratar.

;rENTATIY.AS
Mas apesar dos problemas, o técnico do

Figueirense continua recebendo jogado
res, e procu rando contornar os problemas
que cada um apresenta para acertar con

trato. Clemente já conta com o goleiro
Nivaldo, do Matsubara, e com o supervisor
deste clube, Bolão, está procurando acer
tar a situaçao da centro-avante Ancerson,
vinculado ao ABC de Natal no momento.

° caso do Anderson vai se resolvido,
com ele sendo jnscrtto pelo Figueirense,
acho que em breve. Como vamos proceder
sua liberação do ABCde Natal, no entanto,
esta é urna história que não interessa e

ninguém vai ficar sabendo.

Misterioso, Clemente toma suas atitudes

por conta própria e garante que mesmo

com o atual elenco, formará o time para o

nacional em últio caso. Acusa ainda, para

justificar a situação atual do clube, o

pouco interesse de associados fortes na

composição da diretoria - que para ele é o

principal requ isito para a boaestruturação
,

do clube:

Mesmo neste aspecto, o clube vem encon

trando dificuldades, Está sendo dirigido
praticamento pelo presidente Valdir

Vieira, oJoel Capi_stranoeo M!ÍriooWildner.
Seria. necessário que mais gente auxi

liasse com participação na diretoria mas,

aqy.j, até isto é difícil: qu�m pode apoiar,
�

pensa só na hora de aparecer, e quando se

Renaux não marca gols e já
técnicocomeça a preocupar o

terfúgios 'Ou colocar nas

costas de quaisquer ele
mentos a explicação para
estes resultados, Joel man
tém firme o seu ponto de
vista: "Não há necessidade
de reforços, aequipeé boae
vamos continuar traba
lhando com a mesma .dis
posição com que inicia
mos".
° que os torcedores es

tranham é o fato' de que o

principal problema do Re
naux tem sido a falta de
gols, embora o seu ataque
tenhaDirmael, TonhoeLuiz
Carlos (fez 9 gols no ano

passado), todos artilheiros
de reconhecida competên
cia. A idéia de colocar Dirrq
ael e Tonho juntos, testada
no último jogo e que não
trouxe os efeitos espera
dos, foi afastada pelo trei
nador e agora ambos terão
que lutar pela posição de
centro-avante.

Na verdade, a situação do
Carlos Renaux não étãode
sesperadora quanto pa
rece, pelo menos em rela
ção ao torneio incentivo,
onded ividea vice-liderança
com o comerciário, chape
coensee Inter (com 3,pon
tos ganhos), apenas um

ponto atrás do líder, o Joa
çaba.

Brusque (Sucursal) - °
técnico do Carlos Renaux,
Joel Castro Flores, a

exemplodoquejáacontece
com diretores, torcedores e
até mesmo com os próprios
jogadores, está preocu
pado com a falta de objeti
vidade da equipe, que, nos
últimos seis jogos, perdeu
um e empatou cinco.

Na última quinta-feira, o
Henaux empatou sem aber
tura de contagem com a

Chapecoense, no estád ia
Augusto Bauer,. Os torce
dores do tricolor brus
quense estão há 180 minu
tos com o grito de gol enta
lado na garganta, e de
monstram muita preocupa
ção com os cinco empates
consecutivos da equipe.
Afirmando que é a pri

meira vez que acontece isto
em sua carreira, o treinador
Joel Castro acredita que
tudo é uma questão de ter
um pouco de paciência.
Bastantetranquilo em suas

afirmações, mas sem es

conder uma certa preocu
pação com o futebol apre
sentado por sua equipe,
Joet Ratifica a sua posição
de que é preciso continuar
trabalhando com afinco,
"pois tenho certeza que

,
esta fase há de passar".
° treinador também res

saltou a falta de entrosa
mento corno possível res

ponsável por estes resulta
dos: "afinal, começamos
somenteháum mês,eainda
estivemos paradosseisdias
durante os carnavais. De
monstrando muita fran
queza, sem procurar sub-

Ontem à tarde, o Carlos
Renaux realizou um treino
coletivo, devendo real izar
treino tático hoje. ° plantei
viaja segunda feira às 14
horas para Lages, onde às
21 horas enfrenta o Interna
cional. Para este jogo, Joel

COLETIVO

Castro adiantou que o jo
gador Ferreira terá a sua

chance, sendo escalado na

meia cancha.
° ponteiro direito Ju

linho, que resideem Santos
e que o técnico Joel Castro
indicou a direção do Re
naux, assim que asumiu,
telefonou quinta feira para
o diretordefutebol, Rubens
Moritz, visando a sua trans
ferência para a cidade de
Brusque. A proposta do jo
gador foi considerada
muito alta, acima do salário
teto estabelecido pelos di
rigentes mas, nesta mesma

oportunidade, foi feita uma

contra-proposta' ao jogél-'
dor, que prontificou-se a

dar uma resposta nos pró- •

ximos dias.
Ru bensMoritz confi rmou

que o XV de Novembro de
Piracicaba, fará Lima partida
em Brusque contra o Carlos
Renaux, possivelmente dia
21 de março. Esta partida,
com renda total destinada
ao Carlos Renaux, foi acer
tada entre a diretoria dos
dois clubes, como paga
mento pelo empréstimo do
ponteiro direito Britinho.
Cogista-se que o Carlos

Renaux também fará uma

partida contra o Vasco da
Gama, aproveitando a sua
vinda para o estado catari-

,

nense, enfrentando a Cha
pecoense na reinaugura
çãodo estadia indio Condá.
Indagado a respeito, o dire-
tor futebol do Carlos Re

naux disse que isto pode
tornar-se uma realizada,
"se o Vasco baixar sua cota ,�

de Cr$ 200 mil para Cr$ 170
mil",

SURPRESAS E
NOVIDADES NA

CONVOCAÇÃO
I

PARA A COPA

Goleiros: Leão, Carlos,
Raul, Wendel, Waldir
Perez e Mazzaropi.
Zagueiros: Toninha, Zé
Maria, Oscar, Polozzi,
Amaral, Edinho, Abel, Ro
d rigues Neto,Orlando, Ne
linho, Luiz Pereira, Ron
dinelli, Marinho Perez,
Marinho, Odirley e Vladi
mir.

Meio-Campo: Cerezzo,
Batista, Rivelino, Caça
pava, Chicão, Falcão,
Carpeggianl, Adilio.
Atacantes: Gil, Tarcisio,

ZicQ, Reinaldo, Nunes,
Jorge Mendonça, Dirceu,
Romeu Palhinha, Ro

berto, Serginho, Paulo
César, Éder, Joãozinho,
Paulo Isidoro, Marcelo e

Zé Sérgio.

Diair assinou mas

fugiu do Marcílio

Itajaí (Sucursal)- ° meia Djair, que tinha assumido com

promisso contratual com o Marcílio Dias, informou ontem

que pretende se vincularaoAlegrete, do Rio Grandedo Sul,
e assim surpreendeu a direção do clube local, qu.e vai
estudar as sansões possíveis contra o jogador. ° Supervi
sor Aládio Eleutério, não está satisfeito com a situação:
° Djair assinou contrato em branco conosco, e agora

vou discutir à caso com o presidente Felix Foes para saber
o que se pode fazer para punir a irresponsabilidade do
jogador.
Enquanto isto, a direção continua procurando fundos

para contratar cinco jogadores que o técnico Natanael
ainda quer para completar o elenco dessa temporada. Os
prováveis são o zagueiro Djalma, o centro-avante Tarso, o
meia Doval e o ponta direita Walter. Além desses, o ponta
esquerda Ricardo, ex-Bahia, vinculado ao CSAdeAlagoas
no momento, poderá ser procurado para acerto, através do
próprio técnico Natanael Ferreira. Ontem, o técnicodirigiu
um coletivo procurando escalar o time para a estréia no

quadrangular promovido pela Federação, jogo com o Pai:
meiras, segunda-feira à noite. ° time teve Joel, Aldo, Regi
naldo, Nico e Carlos Alberto; Beta Lúcio, João Luis e

Careca; Dorval, Tarso e Zé Carlos.

,

Daltro quer assumir só

no returno do Incentivo
Criciúrna (Sucursal)- o técnico Daltro Menezes foi apresentado

ontem às 15hs aos jogadores do Comerciário; pelo presidente
Antenor Angeloni e pelo diretor de Futebol Osvaldo de So�za, A
estréia do técnico no Comerciário está marcada para o proxirno
dia 5 demarço.', "

Nos dois jogos do Comerciário pelo Torneio Incentivo, ou seja,
contra Figueirense na segunda-feira e contra o Carlos Renaux, na

próxima quarta-feira, o técnico Daltro Menezesapenas observara
seus novos atletas com o time sendo dirigido ainda por Acioli
Sanches, preparad'or físico .que está acumulando a função de

técnico. "Não conheço o plantel, e terei que vê-lo jogar para tirar
minhas conclusões. Nestes 2 jogos serei um observador, ao lado
de membros da direção, quando analisaremos alguns pontos
falhos da equipe"; frisou Daltro Menezes., '

Sobre a possível contratação de reforços, o treinador fOI claro -

"vou trabalhar com aquilo que a direção tiver condições de me.
colocar a disposição, Eu deixei de lado uma boa proposta do

,América Mi-neiro para vir para Criciúma, pois tenho certeza que
aqui vou disputar o título, com gr.andes chances de sero campeão
catarinense", concluiu o treinador.

Inscrições: Escola de Aprendizes Marinheiros
'Colabore com o Mobral de suacidade,

FIFA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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·Amunesc marca reunião

Joinville (Sucursal) - Com a finalidade de discutir e
.analisar o encaminhamento de um documento ao Mi
nistério da Justiça, sobre a série de incêndios ocorri-

, dos em Joinville e região Nordeste e reconhecimento
dos questionários sobre a cultura café nos municípios
da região, além de outros, a Associação dos Municí
pios do Nordeste do Estado - Amunesc - estará reali
zando no dia 4 demarço deste ano, com início previsto

, para as 9 h, a primeira assembléia geral ordinária da
entidade, na cidade de Guaramirim.
No encontro serão discutidos os seguintes temas:

Associativismo municipal na Alemanha; Exposição a

cargo do Prefeito Municipal de Joinville, LuizHenrique
de Silveira, Convênio Hospital Municipal São JO$é de
Joinvil/e com o Funrural, com a presença da diretoria
administrativa do hospital e do médico Gert Baggens
toss, técnico do Funrural; cadastramento e esclareci
mentos sobre problemas existentes nas ptootiedecies
rurais, como participação de Renato Odecio Kock,
Coordenador do Incra, além da discussão e aprovação
do novo símbolo da Amunesc, leitura da ata da reunião

I ordinária anterior.

Navio faz pesquisa em SC
SãoFrancisco do Sul (Sucursal dejoinville)- o navio'

de pesquisas de pesca, "Cruz Del Sur" de proprie
dade da Fao-Órgão dasNaçõés Unidas paraAlimen-

.

taçãoeAgricultura-estápercorrendoo litoral Sul do
Brasil, compreendendo a área de Paranaguá eCabo
de Santa Marta, com a finalidade de atuar em servi
ços de pesca experimental e capacitação de pessoal
da frota comercial. Duranteeste percurso quedurará
10 dias, quatro tripulantes (dois de Itajaí e dois de
Florianópolis) receberão, a bordo do navio, treina
mento de navegação, detectação de cardume e tec
nologia de pescado no eixo de percurso do navio.
Um levantamento feito no ano passado pelo navio

de pesquisa comrede de "meia-água", foram encOri
trados vários cardumes de peixe "engraulidias",
espécie rara de pescado na região Sul do País, que
imigra da Argentina. O "Cruz'Del Sur" é o único no

gênero em operação em águas brasileiras e possui
uma aparelhagem bastante sofisticada e moderna
tecnoloqía no setor de pesquisa de pesca, todas de
fabricação norueguesa.

'Alemães virão disputar tiro
Blumenau (Sucursal) - Será no dia 5' de março, no

Clube Blumenauense de Caça e Tiro, o Torneio
tntetriscionet de Tiro, entre atiradores da Federação
Catarinense de Tiro e 13 atiradores alemães.
Os alemães s são tuncionérios da Lufthansa, Linhas

Aéreas Alemãs, em férias no Brasil, e são filiados ao

Departamento de Tiro ao Alvo daquela empresa, que
mantém uma agremiação de várias modalidades entre
seus funcionários.
No Rio de Janeiro, entraram em contato com a Confe

deração Brasileira de Desportos (CBD) no sentido de

participarem de um torneio amistoso de tiro com os

atiradores da r_egião e.oereiesemente conhecerem'
Blumenau. O presidente da Federação Catarinense de
Tiro, Bertoldo Neitzel, concordou com o propósito e

vários outros programas já estão acertados para a

acolhida aos alemãs.
. ,

A comittvé compõe-se de 20 integrantes:73atiradores
e sete senhoras. A chegada está marcada para o dia 3,
e a competição será no domingo, dia 5, com duas

moeJalidades, carabina deitado. 60 tiros, epístola
standart, 60 tiros. As equipes são formadas por quatro
atiradores.
Está nos planos dos' alemães, além da viagem à

Blumenau uma ida tembém às cataratas de Foz do

Iguaçu.

Blumenau sedia congresso
Blumenau (Sucursal) - Blumenau sediará entre os

dias 3 e 7 de maio deste ano, o Primeiro Congresso
Nacional de Serviços Públicos, promovido pelo

IBAM - Instituto Brasileiro de Administração Muni
cipal eAssociaçãoBrasileira de LimpezaPública, que
deverá reunir cerca de 400 participantes ligados ao

problema.
Paralelamente, noTeatroCarlos Gomes, funcionará
uma exposição de máquinas e equipamentos, mon
tada por empresas nacionais do ramo de limpeza
pública

.

O temário do encontro estabelece a abordagem dos

'seguintes assuntos: acondicionamento, coleta e

transporte do lixo domiciliar; praças,jardins e arbori

zaçãode vias públicas; posturasmunicipais;melhoria
e conservação de vias públicas municipais; planeja
mento e organização de cemitérios; aspectos institu
cionais e' operacionais dos transportes públicos;
conscientízaçâo comunitária; descentralização de

serviços públicos; 'cadastro fiscal imobiliário urbano;
planejamento urbano e recuperação de áreas com

resíduos sólidos.

Bairro ganha centro social

Blumenau Sucursal) - A Secretaria da Saúde e Bem
,

Estar Social da Prefeitura entregará,no dia 15 demarço,
no Centro Social da Rua HenriqueReif, Bairro de Forta
leza, uma creche com capacidade para a sua conclu
são a implantação do berçário. A Secretaria anunciou
ter iniciado estudos para a implantação de mais çois
Centros Sociais, respectivamente, nos Bairros deÁgua
Verde e Bandefurt, e um centro de atendimento infantil

junto ao Centro Sociál do Bairro Fortaleza. Este centro
está dotado de uma creche, escola maternal e jardim
dep infância, para possibilitar o atendimento de 120

crianças.
.

.

Curso de alfaia te-artesão
joinville (Sucursal]« Face a carência de mão de obra

especializada no setorde costura e talhação de paletos
e calças, a Fundação Municipal Albano Schmidt de
Joinville estarà realizando no período de lo. demarço
a 30 de novembro deste ano, um curso de alfaiate
artesão.O curso será realizadonCesita, nohorário das
7h30rn as llh30m. Terá 25 alunos e será destinado a

, alunos na faixa etáriados 12 aos 17 anos.O instrutor do
.

curso será o vereador João Casparda Rosa.

A Fundação Albano Schmidt de Joinville é a se-

I gunda escola a ministrar este curso, já que o início
, desta natureza é dado noEducandário AmáliaFranco

�__d_a.c.id__ad_e__d_e__s_an_t_o_s_,_E_s_ta_d_o__d_e_s_a_-o__P_a_u_lo_. __

Fundo de
Garàntia

Mulher ainda sofre várias
discriminaçoes na indústria

o trabalho afirma ainda que não "havendo no muni
cípio de Joinville um exército de reserva masculino, as
indústrias passaram então a recrutar desde 1975, mão
de obra masculinaem municípios mais próximos, reali
zando, inclusive, campanhas aliciatórlas a título de
atrair a mulher, oferecendo transportes coletivos, par
tindo da sua residênciaaó trabalho edo trabalho ao lar".
E observa: "acreditamos que essa mudança dos com
pradores de força de trabalho, não tem como causa

única a falta de mão de obra masculina em Joinville ou

até mesmo na micro-região Nordeste. Uma outra causa
indutora do emprego, possivelmente.seja a manuten
ção dos atuais níveis salariais. A falta de um exército de
reserva masculino é evidente, e, com relação a disponi
bilidade de mão de obra feminina acreditamos existir,
entretanto, os envolvimentos domésticos, principal
mente o cuidado dos filhos, que impedem a concretiza
ção como exército de reserva e sua caracterização
como tal".

Segundo ainda a pesquisa, de acordo com a Planisul,
no períodode 1960/700emprego industrialemJoinville
cresceu a 8 por ce1n,to enquanto a população urbana
cresceu 7,3 por cento e no município a 6, por cento.
"Como se pode deduzir há um índice menor de cresci
mento populacional em relação as reais necessidades

do crescimento de empregos. Poderíamos admitir
ainda que a mulher também tem oportunidade de ven
der sua força de trabalho em face da presente falta de

,um exército de reserva masculino disponível".

EMPOBRECIMENTO

A pesquisa revela que" o persistente emp�re�mento
das camadas de renda mais baixa da popelação urbana
constitui um fenômeno estruturado da acumulação ca

pitalista. Observemos que a atual defasagem salarial do
operário leva a mulher a vender sua força de trabalho
nas indústrias, a fim de aumentar o índice salarial da
família. Observemos famílias migrantes do meio rural
damicro-região parao meio urbano local, formadas por
casais de uma faixa etária em torno dos 40-50 anos,
verem-se obrigadas a colocar a mulher a disposição do
mercado de-trabalho, ocorrendo uma nova adaptação
da população nesse novo meio."

- Essas farnllias geralmente não concebiam em seu

meio rural o trabalho assalariado da mulher casada
como necessário, porquanto cabia ao homem casado
assalariar-se emanter o.lar, Amulher solteira, mesmo da
zona rural, é facultado e aprovado vender sua força de
trabalho na zona urbana, quer como "doméstica" ou
operária. É possível haver uma desaprovação generali
zada no meio rural para o assalariamento da mulher
casada. Há uma concepção preconceituosa generali
zada na sociedade, que vê a saída do lar para
assalariar-se como um caminho para a prostituição ou

para o prejuízo da educação dos filhos. Migrando para
Joinville, ocorre uma mudança na concepção desapro
vatória: o homem permite a saída dela do lar e enfrenta
essas barreiras psicológicas e morais. Parece-nos que
esse homem é condicionado.a permitir e incentivar o
trabalho assalariado de sua mulher em face de sua

defasagem salarial (arrocho salarial)." .-
- Nossa hipótese - continua a pesquisa - torna-se

consistente quando verificamos que essa mudança,
que se opera nas famílias proletárias recém-imigradas,
também passa a ser constante em antiqas famílias pro
venientes de zonas rurais, compelindo amulheraentrar
no mercado de trabalho por força de, empobrecimento
progressivo. Por outro lado, a progressiva entrada da
mulher no mercado de trabalho tida anteriormente a

1974 como masculino, não poderá ser explicada a con
tento com a perspectiva do empobrecimento das cama
das de renda mais baixa da popu lação urbana. O cond i
cionamento da intensa atividade propagantística do
comércio que dirigiaa classe operária pode sertambém
um fator importante".

E continua: "nossa hipótese sobre esse novo com

portamento de oferta de empregos, ocorrida após esse
ano, está em grande parte na manipulação dos meca

nismos institucionais geráis esetoriais que possibi I item
aespoliação em maior grau dotrabalhofeminino. Ainda
nessa ordem de hipóteses, achamos queamanipulação
de um contingente feminino assalariado não se res

tringe unicamente a pagar menos (discriminação cuja
existência tentaremos empiricamente comprovar), mas
é efetuada também na exploração das potencialidades
femininas advindas dos papéis a elas reservados pela
nossa sociedade(submissão, responsabilidade, místi-

cas de mãe disciplina, etc). A empresa pioneira - Fundi
ção Tupy - na adoção do emprego de mulheres casadas
e de solteiras em 1974 revela-se otimista quanto aos

aspectos de produção, disciplina e assiduidade. São
esses aspectos, além dadiscriminação salarial que pos
sivelrnenté pode estar ocorrendo, que nos levam a for-

'

mulação da hipótese sobre a manipulação econômica
da oferta de trabalho a mulher. Em termos de manipula-

.

çáo, podemos ainda caracterizar hipoteticamente uma

supervalorização da mulher relacionada a produtivi
dade, podensoocorrerfutu ramente umad iscrim inação
em relação ao homem no mercado de trabalho".
Afirmando que o homem poderá sofreressadiscrimi

nação na seleção (supervalorização), o trabalho ob
serva que essa mudança poderá forjar-se em nosso
meio para garantir ao empresário um maior acúmulo de
capital gerado pelamals-vatía. lnstltuclonalrnente des
conhecemos as vantagens proporcionadas amulner, e
a indústria, pela Lei Federal número 6.136, de 07-11-74,
e regulamentada pelo Deçreto 75.207 de 10.10.75, que
tratam do salário-maternidade, bem como da revoga
ção da proibição de trabalhos noturnos as mulheres
após às 22 horas. Anteriormente a essa Lei, aJustiçado

.

Trabalho vinha reunindo um grande número de ações
ajuizadas contra empregadores que utilizavam o expe-

'

diente das demissões à mulher gestante ou aquele que
concebera.

Segundo a pesquisa, o empobrecimento é conse

quência de um mecanismo espoliatório - o arrocho
salarial. O Fundo deGarantia porTempode Serviço - em

nosso meio operário ocasiona uma rotatividade da"
mão-de-obra, objetivando proporcionar menores rea

justes salariais. Indústrias têxteis, tradicionalmente
compostas de proletariado feminino, em períodos críti
cos, despedem em massa e reempregam em massa

após trêsmeses. Fato análogo decorre em outras i nd ús
triasondeomaiorcontingente proletárioémasculino.A
rotatividade se processa assim: indústria A despede x

operários, indústria "B" despede "Y"., a firma B em

pregaosdespedidosde "A" evice-versa.Osdespedidos
'

são geralmente os mais antigos que percebem uma

remuneração superior aos novos, Admitindo novos

operários, eles vão proporcionar uma maior acumula
ção capitalista, porquanto são mantidos baixos níveis
salariais. Esta é uma concepção da sociedade industrial
e do patronato. Em períodos críticos da industrial textil,
registra-se a dispensa em massa da mulher, porquanto
esta concepção vêa mão deobra feminina como subsi
diário e temporário eado homem, permanente eefetiva.
Despedir o homem operário ao invés da mulher,fere o

machismo, o orgulho do chefe de família, o mantenedor
'

do lar. Supomos haver um consenso que legitima essa

concepção machista. Concebendo-se assim o trabalho
subsidiário e a colocação da mulher nas flutuações da
oferta, sedimenta a manipulação patronal de um con

tingente feminino no fluxo demissão-readmissão. Este
preconceito machista, aliado a sua faltade consciência
de classe, facilita, certamente, essa manipulação pa
tronal".

Joinville (Sucursal) � "A mulher é, na indústria, aquela
operária designada com ou sem qualificação, que exe
cuta operações simples e repetidas que exigem apenas
atenção e coordenação motora. Se seu treinamento
exige apenas destreza em poucas operações e explica
ções tecnológicas elementares, as pesquisas nos mos
tram maior preocupação com o salário do que com a

naturezadoseu emprego,jáque otrabalho feminino no
Brasil é encarado corno subsidiário e, como tal, recebe
também salários subsidiários". A afirmação está con
tida num trabalhode pesquisasobre a "MulherOperária
em Joinville", elaborado pelo Professor e atual Diretor
do Museu do Sambaqui, Afonso Imhof e publicado na
"Revista de História" editada em São Paulo.
Depois de dizer que o I BGE em sua categorização de

pessoas economicamente ativas dá um percentual de
20 porcento de participação feminina num contingente
de 30 milhões de trabalhadores, onde "a-participação
damulher tem aumentado consideravelmente de ano
para ano', a taxa de 1 por cento", a pesquisa acrescenta
que a "mulher em Joinville era até 1974 mão de obra
destinada principalmente para as indústrias têxteis (fia
ções, tecelagens, malharias, confecções) plásticas, de
refrigeradores e química. Era-lhes negada a entrada na
indústria metal-mecânica, mas a partir do ano de 1974,
assistimos a entrada da mulher como operária em uma

empresa (Fundição Tupy) que fez a primeira experiên
cia com um grupo de 50 mulheres. A indústria fez um

amplo estudo e chegou aconclusáo de que haviamuitos
preconceitos, principalmente por ser este um tipo da
experiência pioneira, e porque a maioria da população
não tinha ainda uma mentalidade aberta para uma si
tuação destas. A experiência com as primeiras 50 mu
lheres demonstrou resu ltados altamente positivos,mo
dificando inclusive, os padrões de rendimento estabe
lecidos pela empresa, com base no trabalho mascu
lino".

Amures reúne-se em

Anita Garibaldi e

reelege diretoria
Anita Garibaldi (Sucursal de Lages) - Os dez prefeitos

integrantes da Associação dosMunicípios daMicroRegião
Serrana (i\ITIures) estiveram reunidos ontem em Assem
bléia geral ordinária nomunicípio de AnitaGaribaldi. Esta
foi a última reunião da entidade na atual gestão.
O encontro' começou aproximadamente às 10 horas,

quando o assessor da. presidência da Eletrosul, Renato da
Silva Ramos fez um pronunciamento sobre o "Panorama

EnergéticoBrasileiro" e apresentou ainda um áudio-visual
sobre "o que é a Eletrosul". J \

Participaram do encontro ainda, o coordenador do grupo
de estudos do rioUruguai,Marcos Antonio Schwab, falando
sobre as usinas 'hidrelétricas de Eletrosul e os representan
tes do diretor geral doDepartamentoEstadual deEstradas e
Rodagem (DER), SérgioRogérioBeims,Antonio Fortunato
Marcon e Adolar Odorico Ferreira.

REELEiÇÃO

Em reunião extraordinária realizada anteontem, em La

ges, o prefeito de São Joaquim, Rogério Tarzan Antunes da
Silva, foi reeleito presidente da Amures para o período
77/78, com nove votos a favor e apenas um em branco,para o

primeiro e segundo vice-presidentes foram reeleitos
igualmente, os prefeitos de Lages eAlfredoWagner,Dirceu
Carneiro e Rogério Pedro Kretzer, respectivamente.

Blumenau terá

Centro de

Blumenau (Sucursal) - Os
médicos especialistas Joet
de Oliveira, Bruno Pereira
Malbug e Ernesto Grazieiro
Filho vão fundar em Blurne-

nau um Centro de Endro

crinologia, que deverá en

trar em funcionamento
dentro de dois meses.Endocrinologia

As instalações do novo

centro, que deverá funcio
nar anexo ao Hospital Santa
Isabel e que atenderá tam
bém os beneficiários do Ins
'tituto Nacional de Previ
dência Social, serão basea
das nos moldes dos centros
existentes no Instituto de

Endocrinologia do Rio de

Janeiro, Serviço de Endo
crinologia de São Paulo e

Serviço de Endocrinologia
de Buenos Aires, Paris e

Nova lo rk, apenas adapta
dos as circunstâncias da

região.
O centro terá raio inero

ensaio, raio X, raio isotropo
e laboratório químico.

SUPER MERCADOS

COMPER'

o AMIGÃO
A SERVIÇO DA

BOA ALIMENTAÇÃO
LOJAS EM ITAJAÍ
FLORIANÓPOLIS E

PIÇARRAS
VISITE-NOS
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Professoras impetram
. manc;lado de segurança

Agricultor que informarRomam mostra à imprensa o
,.

que fez �m Aguas de Chapecó melhor ganha prêmioCrlclúma (Sucursal) - As professoras Amenar Schnmitz, Angelina
Olio Biz, Marlene Dai Toe, Benta de Lurdes Acordi Inácio, Alaide
Minalez Uggioni e Dalvacir Ana Brunelli Xavier, impetraram um
mandado de segurança contra o presidente da Comissão Central
do Concurso da Secretaria de Educação de Santa Catarina, Sr.
Paulo José de Freitas.

O advogado das professoras, Armando Serafim, explicou que
"Paulo José de Freitas terá 10 dias para dar informações sobre o
caso, já que quando da realização do concurso não agiu correta
mente".
- Na prova de Matemática, a questão 25 não tinha resposta, e

como acontece em qualquer outro concurso até no mesmo Vesti
bular, a questão deveria ser considerada certa. Os próprios fiscais
das provas eassessores de imprensa dasecretaria garantiram que
a questão seria considerada certa. Posteriormente, porém, Paulo
José de Freitas, coordenador do concurso resolveu' não
considerá-Ias, o que provocou a reprovação das 6 professoras
uma vez que a notade aprovação era 4 e as professoras consegui
ram apenas 3,8 (Cada questão valia 0,2 pontos).

Aguas de Chapecó (Sucursal de Cha
pec6) - O Prefeito deste município,
Claudino Romam, entregou ontem à
imprensa o relatório de suas atividades,
desenvolvidas no ano de 1977.
Ele inicia ressaltando a aquisição de

uma unidade sanitária para o Sindicato
dos Trabalhadores Rurais e de um tra
tor Fiat AD-9 junto com um caminhão
basculanteMercedez-Benz 1" 13. Ainda·
no setor de máquinas rodoviárias,
constam asubstituição dedoismotores
a �asolina por motores Perkins em ca

minhões basculantes e a reforma de
uma motoniveladora Huber Warco.

No ano passado foi instalado um mo

derno sistema de distribuição de água
potável em conjunto com o vizinho mu

nicípto de São Carlos, atravé-s de con

vênio com a Casan. Também, ambos os
municípios, implantaram um sistema
têlefônico. O setor viário foi aperfei
çoado com a construção de quatro pon-

. tes: uma em concreto armado na locali
dade de Linha Barra do Maidana, outra
idêntica, em Linha Lambari, uma ponte
mista em Santa Terezinha, na divisa
com Caxambu do Sul, e uma quarta
ponte em Barra do Gavião, também na

divisa com o mesmo município.
O encascalhamento de 80 quilôme

tros de estradas municipais contou
com o auxílio da Patrulha Rodiviária da
Secretaria do Oeste, determinada por
seu titular João Valvite Paganella. O

projeto de eletrificação rural teve con

tinuidade. Para a Cooperativa Regional
Alfa foi doada uma área de nove mil
metros quadrados, no perímetro ur

bano, para a instalação de um silo misto

Na área educacional destacam-se a

implantação do Jardim de Infância Cin
derelacom capacidadepara45alunose
a construção de um prédio escolar em
alvenaria com 91 metros quadrados na

Linha Gavião.
Para incrementar as práticas esporti

vas, a administração rnu.vcipal cons
truiu campos de futebol em Maidana,
Porto Ferreira e Nossa Senhora das

Graças, estando em fase de conclusão
o de Três Barras. Em Sobradinho e

wamado toram as comunidades dota
das de quadras de futebol de salão e

iniciado o revestimento em concreto na

quadrada Escola Básica "aurora Schell
Loureiro."

PLANOS PARA 1978

. I

O Secretário da Educa.'
ção e Cultura do Município,
Professor Edson D'Ávila in.
formou que as aulas serão
reiniciadas na próxima:
quarta-feira. Como novt.:
dade disse que as escolas;
municipais tiveram. consí. ,

derável aumento de vagas:
num total de 20 por cento ':

numa capacidade de abrí-:
gar quatro mil 383 alunos. :
Revelou que a cornunl.:

dade de Itajaí terá este ano I

mais três escolas munici
pais com mais 14 salas de
aulas localizadas em São
Vicente, lrnaruí, Jar-dim
Progresso e Cordeiros.
Com relação a rede física a

Prefeitura fez várias refor
mas em estabelecimentos J

que estavam em precárias:
condições, como a Escola'
Básica Carlos de Paula:
Seara, no Bairro Matadouro �
e Grupo Escolar Guilher
mina Muller, do Bairro Lito
Seara.
A exemplo do que ocor-.

-réu no ano anterior de Se-'
cretaria da Educação e coi. ;
tu ra contará com o apoio da '

Secretaria do Bem Estar
Social que através de suas

unidades volantes atenderá
a todos os alunos carentes
de recursos.

Itajaí (Sucursal) - A Secreta
ria do Meio Rural da Prefei
tura Municipal de Itajaí está
oferecendo prêmios aos

agricultores que melhores

informações prestar por
'ocasião da visita do funcio
nário encarregado de le
vantar o Movimento. Eco
nômico em toda área rural.
O objetivo conforme, expli
cou o engenheiro Percy UI
ruch é para incentivar os

habitántes da área rural a

despertar para a necessi
dade de efetuar mais corre
tamente suas declarações,
já que até agora a maioria
dos declarantes sempre fez
com falta de dados, o que
recai automaticamente em

:Jrejuízo para o próprio mu

nicípio na distribuição da

parcela do ICM.

Informou que objetivo da

declaração do Movimento
Econômico é de levantar
dados de produção agro
pecuária, afim de que o mu-

. nicípio tenha maior partici
pação na divisão do Im

posto Sobre Circulação de

Mercadorias. Citou que nos
últimos quatro anos o Mo
vimento Econômico esteve

estável, que em função.
disso houve a escolha de
líderes do interior num total

de 23 membros em '30 loca
lidades que serão-os res

ponsáveis pela campanha
de esclarecime_nto público
em toda a área.

! Percy Ulrich explicou que
,
em 1977ltajaí teve uma par
ticipação no ICM em torno
de Cr$ 2 milhões e 433 mil
ficando em sétimo lugar(éo
quarto colocado no com

puto geral), por apresentar
menos movimento de pro
dução que outros municí
pies.
Enfatizou que todos os

produtores e pecuaristas
devem fornecer todas as in

formações relativas a sua

produção, pois somente
desta forma é que omunicí
pio terá condições de me

lhor aplicar recursos na

área rural. A declaração do
Movimento Econômico
será feita porumaequipede
15 funcionários da Prefei
tura Municipal, que durante
30 dias percorrerão toda a

área rural e urbana munici

pal coletando dados neces
sários a assegurar a maior

participação de comercian
tes, produtores e pecuaris
tas de Itajaí.

o resultadodo concursofoi divulgado no último dia 5de janeiro
e elas se surpreenderam quando tomaram ciência da reprovação.
O concurso tinha 50 professores inscritos. sendo aprovados ape
nas 11.

A JUSTiÇA

Após ouvir as informações do advogado 'Armando Serafim, o
Juiz de Direito da Quarta Vara dos Feitos da Fazenda Pública e
Acidentesde Trabalho, da Comarca de Floriariópolis, Vilson Gua
rani Vieira, concedeu liminar no último dia 22, permitindo que as

professoras escolhessem suas aulas juntamente com as professo
ras aprovadas no concurso.
O mandado de segurança foi impetrado no dia 30 de janeiro.

com base no artigo 153, parágrafo 21, da Constituição Federal e
demais disposições da Lei 1.533/51. A escolha das vagas estava
marcada para o dia 23 último, mas foi transferida para o dia de
ontem.

A aquisição de uma camioneta pick-
up Chevrolet C-10, um veículo Brasília,
uma moto-serra e um conjunto para
fabricação de lajotas, serão proced idas
para melhoramento da ação adminis
trativa municipal.
Serão construídos neste ano, con

forme previsão do Prefeito Cláudio
Romann, uma praçapúblicacom3 mil e
700 metros quadrados, edifício para
sede da Prefeitura com 397 metros

quadrados, calçamento das ruas com

lajotas. A canalizaçào do lageado com

200 metros de comprimento, no perí
metro, iniciará. Mais um trecho da es

trada Gavião-Três Barras será entre

gue ao tráfego. A rede telefônica será

ampliada. Uma ponte em concreto ar

mado será construída em Linha Gra
mado. Várias estradas serão recasca

Ihadas entre elas, Gramado e Maidana.

Fucri recebe inscrições
para novo vestib,ular

Criciúma (Sucursal) - Até o dia 9 de março, estarão abertas as inscrições
para asequnda chamadado Concurso Vestibularde 1978, paraos cursosda
Escola Superior de Educação Física e Desportos (Educação Física) e
Faculdade de Ciências e Educação de Criciúma (Ciências de 2° grau e

Letras).
Os cursos de Ciências de 2° grau (Biologia e Matemática) oferecem 38

vagas. para o período noturno o curso de Educação Física 37 vagas para o
período matutino e 24 vagas para Letras, no período vespertino. As inscri
ções poderão ser teitas. no Campus Universitário da Fucri até o dia 9, de
segunda asexta-feira das9h às 11 h e das 14h às 17h. A taxa de inscriçãoéde
Cr$ 200 e os documentos exigidos são carteira de identidade, e compro:
vante de depósito bancário da taxa de inscrição. ESCOLAS COM MAIS

VAGASAS PROVAS

As provas terão caráter classificatório e serão realizadas nos dias 11 e 12
de março, no Campus Universitário. No dia 11 às 8h terá início a prova de
Redação, Língua Portuguesa, Literatura Brasileira e língua Inglesa. No dia
11, às 14h terá início a prova de Matemáticae Física. No dia 12, pela manhã,
prova de História, Geografia, Orqantzaçâo-Social Política do Brasil eà tarde
de Química e Biologia. As provas, com exceção de Redação, serão propos
tas sob a forma detestes objetivosde múltipla escolha, com 50 questões. Os
candidatos deverão comparecer ao local das provas com meia hora de
antecedência, munidos da carteira de identidade e do comprovante de
depósito bancário da taxa de inscrição.
São passíveis de classificação apenas os candidatos que realizarem as

quatro provas e que nelas obtiverem uma soma de acertos superior a

quarenta. A classificação final será feita na ordem decrescente dos resulta
dos obtidos no concurso vestibular. Os resultados serão publicados duas
horas após a realização da última prova, no Campus Universitário e os
candidatos classificados serão chamados a matrícula através de edital
próprio.

e um supermercado. A eletrificaçáo rural será realizada
Portodoo interiordeÁguasdeCha- nas linhas Barra da Taquarinha-

pecó foram instalados 390 bueiros, Gramados, Gramados-Gavíão, Barra
equacionandoamaioriadosproblemas do Gavião, Aguinhas Frias e Linha do
relacionados com a ação corrosiv� das Santo, Sobrad inho-BarradaMaidana,
chuvas sobre as rodovias do município. pela Erusc e Cooperativa de Eletrifica-
As ruas centrais da cidade receberam ção Ru ral do Vale do Chapecó. A Celesc
completa sinalização e melhoramento servirá as comunidades de Nossa Se-
urbano. Um trecho de cinco quilôme- nhoradasGraças, Pegoraro, Lageadoe
tros de estrada de Santa Terezinha foi Santa Terezinha com "pontas de linha"
estendido e a estrada Gavião-Três que já existem em sete localidades.
Barras, numa extensão de 3 mil e 180 Os municípios de São Carlos e Águas
metros, recebeu completo levanta- de Chapecó estão gestionando a insta-
menta topográfico, auxiliado pela Se- laçâo de uma repetidora de televisão
Gretaria do Oeste que d00U técnicos.e. .ern suas sedes, para geração do sinal da
rnaterialvoo » 1" .!',';'I q ['",,,, �rr"')"Jr TV 8if'usora, de.Porto Alegre, Canal tü.

'.

. todos
....
-I HfyDt:CKFIIiI OS'O'TO"

livros
publicados no Brasil aobre QuatI
quer assuntos, de todos os ni-'
veis, inclusive livros íuridicos,
são fornecidos sem falta pelo
reembolso postal e aos preços
originais:
ATLANTIS LIVROS

L TDA
Caixa Postlll 3752

. 01000 - �ão Paulo - S.P.
EKrllv.-nos os seus deMjos

" ou solicite gratis os nOll;Os

S \�ílt'logos bibliográfico. mais
recentes.

UNIFRICO S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO
CGC-MF 86.547.965/0001-14 j'

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convocados ·os acionistas da Unifrico

S/A Indústria e Comércio para se reunirem em As
sembléia Geral Extraordinária, a se realizar às 8

(oito) horas do dia 6 (seis) de março de 1978, em
sua sede social na Rua Bom Pastor, 118, nesta ci
dade de Salto Veloso-SC, para deliberar sobre a

seguinte Ordem do Dia:
1) Proposta Justificativa da Diretoria para efe

tivação do aumento.de capital aprovado pela AGE
de 10/12/77, de Cr$ 11.000.000,00 para. Cr$
41.0tlO.OOO;OO, mediante '? S,fJõ,�crição de novas
ações ordinárias e preferenciais de Cr$1,00 para
integralização. em dinheiro, com a conseqüente al
teração estatutária;

2) Outros assuntos de interesse social.

Salto Veloso, 20 de fevereiro de 1978.
UNIFRICO S/A. - Ind. e Com.

DIRETOR

REUNIÃO

Adireçãoda Fucri através do Diretor Exec'utivoAlfredo da Veiga Netoestá
convocando todos os interessados na habilitação do curso de Pedagogia,
para uma reuniãoaser realizada noCampusUniversitário. nodia27às 18h.
Na oportunidade serão discutidas as possibilidades de funcionar as

habilitações em Orientáção Educacional ou Administração Escolar, que já
conta com alguns interessados.

CONSELHO'REGIONAL I)E ENFERMAGEM DE SANTA CATARINA
DECISÃO COREN/SC 02/77

Proclama nova tabela para anuidades do exercício de 1978 dos
Ouadros I, II, III e Provisionados.

A Presidente do Conselho Regional de Enfermagem de Santa Catarina, no
exercício de suas atribuições, e cumprindo deliberação do Plenário em sua 27a
reunião ordinária, realizada no dia 22 de novembro de 19T1, RESOLVE:

Art. 10 Proclamar nova tabela para anuidadedo exercício de 1978 dosOuadros
I, II, III e Provisk" .ados conforme quadrodescriminados abaixo, determinado pelo
COFEN.
Para o Ouadro I:

até 31 de março de 1978 Cr$ 300,00
de 10 de abril a 31 de aqosto de 1978 ......•.................Cr$ 450,00
de 1° de setembro a 31 de dezembro de 1978 Cr$ 600,00

Para o Ouadro II:
até 31 de março de 1978 -

.. '- Cr$ 180,00
de 1° de abril a 31'de agosto de 1978 Cr$ 270,00
.de 1 ° de setembro a 31 de dezembro de 1978 Cr$ 360,00

Para o Ouadro III:
até 31 de março de 1978 Cr$ 120,00
de 1° de abril a 31 de ágosto de 1978 Cr$ 180,00
de 1° de setembro a 31 de dezembro de 1978 Cr$ 240,00

Provisionados:
até 31 de março de 1978 .. " Cr$ 50,00
de 1° de abril a 31 de agosto de :1978 Cr$ 75,00
de 1 ° de setembro a 31 de dezembro de 1978 Cr$ 100,00

Florianópolis, 21 de dezembro de 1977
Rosita Saupe

PRESIDENTE COREN/SC

AVISO ,AOS PAIS DE CRIANÇAS DO PERíODO
INFANTO·MATERNAL

'Flexibilidade é a chave de Tudo"
Nada é rígido ...

'Apenas é rígido aproveitar a criança o máximo que ela possa.
dar.
Nossa fi,nalidade ê crescer, conviver com a criança.
Nossas professoras ensinam apenas, elas vivem e

aprendem com as crianças...
.

A criança é aceita como é: alegre, travessa, criativa ... livre e

feliz.
Essa é a filosofia do "Jardim de Infância Tia Bete", cujas
matrículas para maternal, 1 ° e 2° períodos, estarão abertas
no período de 18 a 28 de fevereiro.

.

.

Venha Vi sitar-nos.
Rua Bernardino Vaz, s/n - Fundos - ESTREITO

.AOS
PROFESSORES!

A EDITORA ÁTICA, como faz todos os anos,
enviou aos Senhores Professores seus mais
recentes lançamentos didáticos.
Caso V. Sa. não tenha ainda recebido seus

livros, solicitaríamos que se dirigisse a agência
do Correio mais próxima de sua residência para
reti rá-Ios.

." Continuamos no aguardo de sua prezada vi
sita à Livraria e Distribuidora Catarinense, à
Rua Cons. Mafra, 47 - CX. Postal, 795 - Fpolis,
onde teremos o máximo prazer em recebê-lo.MUDANÇA DE ENDEREÇO

Feliz retorno às aulas e conte conosco!TEXACO BRASIL S.A. - Produtos de Petróleo, comu
nica aos seus distintos fregueses e ao público em

geral, quea partirde01 demarço de 1978, estará com
seu Escritório e Depósito no seguinte endereço:

I PARA GRAVAR
12.30 HORAS· SÁBADO Avenida Walter Borges, 157

Bairro Campinas - São José - SCGRANDES ORQUESTRAS
PRADO. CO ....NIFF • JEROME • BERT

MAMBO NUMERO CINCO/Prado
BESAME MUCHO/Conniff

AROUND THE WORLD/Kenry
�, CAN'T GIVE VOU ANYTHING/Bert

MAMBO JAMBO/Prado
STRANGER IN PARADISE/Conniff

.

MOONGLOW/Jerome
MY EYES ADORED YOU/Bert

TEQUILA/Prado
SUMMERTIME/Conniff
HIGH NOON/Jerome
FLY ROBIN FLY /Bert
PATRICIA/Pradó

.
- TOO YOUNG/Connift

TEMA DO HOMEM DO BRAÇO DE OURO/Jerome
.

THE WAY WE WERE/Bert
.. CEREZA ROSA/Prado .

AQUARELA DO BRASILlConnift'
TAMMY/Jerorfle
TU T'EN.VAS/Bert
FLAMINGO/Prado

NIGHT ANO pAY /Conniff
oas.:A'partir do dia 1.3.78o 'ho�ário pARA GRA'VAR

será o i�guinte: dlls 13.00 às 14.00 horas.

Empresa Catarinense de Pesquisa Agropecuária S. A.

O mundo abre suas
portas a quem sabe

falar inglês.
DÊ A.SEU FILHO ESSA CHAVE

A.VISO
T.OMADA DE PREÇOS N° 002/78

A Empres� Catarinense de Pesquisa Agropecuária S.A. EMPASC, comunica que
fará realizar Tomada de Preços para aquisição de material permanente para
atividade de agropecuária, laboratório, e de oficina mecânica.

.

O Edital encontra-se afixado na Sede da EMPASC, Rodovia 404, km 3 -Itacorubi,

Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecida

cópia do mesmo, no horário das 8:00 às 12:00 e das 14:00 às 18 :00 horasde 2as às

6as feiras.

.

o MJ:TOOO PINK ANO BlUE. especializado
no ensino de inglês para crianças 8 adolescentes, está ao seu alcance.

Matrícul�s Aberta.

llTTlE CEA

Rua Coronel Melo Alvim, 20
Florianópolis

Tel.: 22·6194
Florianópolis, 16 de fevereiro de 1978

CONRADO ZIMMERMANN
Diretor Administrativo

AGUARDAMOS SUA VISITA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Brejnev fala em obstáculos à distensão
Moscou - o presidente

Leonid Brejnevdisseontem
Ç10 presidium do Soviete

Supremo que o caminho

para uma maior coopera
ção soviético-norte
americana "foi interrom

pido por uma série de obs

táculos", disse a agência
Tass.
Num discurso pronun

ciado durante uma sessão

regular do Presidium, Brej
nev disse que os obstácu los,
são criados por alguns
norte-americanos opostos
à distensão, que tentam

"por um freio" ao melho
ramento das relações.
As declarações de Brej

nev, citadas pela agência de

Cidade da Guatemala �

Forças policiais ocupam as

agências de correios e telé
grafos desta capital, cujos
empregados se encontram
em greve para exigir au

mentos de salários.
A distribuição de cartas e

telegramas está paralisada,
mas até agora não se falou
oficialmente em utilizar mi
litares para o serviço. A

greve dos funcionários pú
bl icos, que ocorre a apenas.
dez dias das eleições ge
rais, tem sido cumprida
parcialmente e a ela se

somou o pessoal paramé
dico de três hospitais desta
capital e das cidades de

Ouezaltenanqo, Retalhuae-

).�0�E�S�T�A�D�0�-�2�5��d�e�f�ev�e�re�i�ro�d�e�19�7�8� ------------------------------------------------------------------------------------------------
In
__t��_r_n_a_c_i_o_n_a_l__-_�_lll'}',

Israel
manterá suas

colônias no

território

ocupado
Jerusalém - O ministro da

Agricultura de Israel, Arish
Sharon, disse ontem que seu

. país insiste em manter suas co
lônias numa faixa de 40 quilô
metros da península ocupada
do Sinai parél_"assegurar-se"
.de que a r�lao'permanecerá
desrnilitarlzada depois de ser

devolvida a soberania egípcia.
Sharon, encarregado da po

fítica de colonização, defendeu
o plano israelense de paz ante o
comitê de colônias do Con-

. gresso stonísta, que desem

penha um poderoso papel no
estabelecimento de novas

prossessôes nos territórios
ocupados.
Segundo o ministro, so

mente uma presença de Israel
na área de Arish, ao norte, até
Ras Mohammed, no sul- impe-

.

diria que o Egito violasse um

eventual tratado de paz.
·

O plano israelense, 'rejeitado
pelo presidente egípcio Anwar
Sadat, exige amanutenção das
colônias, que seriam garanti- .

das por efetivos na área, que
estaria vigiada além disso por
uma força de paz das Nações
Unidas.

Oficiais da

OTAN' afirmam

que a Rússia
- ,.

envia armas

para Etiópia
Napoles ( Itâlia) - Altos ofi

ciais da OTAN afirmam que a

União Sovética está realizando
volumosos despachos de

armasparaa Etiópia, utilizando
espaços aéreos e marítimos da
Turquia, nação que pertence a

OTAN.
.o almirante Harold E. Shear,

comandante em chefe-das For
ças Aliadas no Sul da Europa,
disse que os Soviéticos estão

despachando muito material
bélico dos portos do Mar

Negro, através do Bosoro, o

Mar de Mannara e de Dardane
ros; pertencentes a Turquia.'

.

Os barcos Soviéticos nave

gam no Canal de Suez, do
,

Egito, para chegar a portos
etíopes no Mar Vermelho, disse
o almirante.
Outro alto oficial da OTAN,

que pediu para não sefldéntífi""
cado, disse que a"'maciça
"ponte aérea de armamentos"
da URSS para a etiópia estava
sendo realizada mediante o

emprego de aviões comerciais
• Soviéticos que atravessam o

espaço aéreo tu rco. Disse tam
bém ,que a OTAN não sabe se a

União Soviética informa ao

Egito e a Turquia da realização
desses despachos de armas, e

que não está bem claro se tais
despachos violam as leis inter
nacionais que governam o

trânsito pelos estreitos tu rcos e
pelo Canal de Suez.
Oficiais da OTAN disseram

também que estão chegando
armas Soviéticas a Etiópia
através do oriente. O almirante
Shear disse que "qualquer
coisa que ocorra na Etiópia, é
de crítica importância para a

OTAN" asslnalando que um
: domínio Soviético dos acessos
.mer idioriais do Me"r:
Vermelho ameaçaria a naveqa
ção de navios petroleiros de
Golfo Pérsico com destino é

Europa Ocidental.
Assinalou também que os Es

tados Unidos estão aurnen

tando su� presença naval nas

i med iaçóes do chamadc
"Corno da Africa", elevando (
número de suas unidades pars

• oito navios.

Bogotá - Uma onda de terro
rismo se estendeu por diferentes
.cruciais eteições nacionais de
amanhã nas quais serão eleitos le
gisladores e será decidido qual o
candidato presidencial do Partido
Liberal.

Apesardoesforçodosterroris
tas e das guerrilhas comunistas
para perturbar as eleições, o Mi
nistro da Defesa Nacional, Abra
ham Varon Valência, assegurou
queas forças militares garantirão a

realização de eleições pacíficas e

tranqüilas no domingo.
Na última semana houve pelo

menos 16 ações terroristas e in

cursões guerrilheiras, quatro das

quais ocorreram nas últimas 24 ho
ras.

Em Popayan,cidadeaoestedo
país, um terrorista numa motoci
cleta lançou uma bomba contra a

sede do Partido Conservador, que
ficou semi-destruída e afetou ou

tros quatro prédios. Não houve ví
timas.

Em Bogotá, um comando
guerrilheiro tentou se apoderar
esta semana da escola de treina
mentodaEmpresa Nacional de Te-

lecomunicações, Telecom, mas

dois vigilantes fizeram frente aos

guerrilheiros, um dos quais foi cap
turado.

Em Pinillos, povoado ao norte
do país, a polícia capturou 3 guerri
lheiros do exército de libertação
nacional; guerrilha castrista, de

pois de um breve combate, infor
maram as autoridades.

A seção eleitoral de Santa
Marta, uma das principais cidades
na costa norte do país, foi incen
diada 'premeditadamente , infor

rnaram os bombeiros.
Em Cal i, terceira cidade da Co

lômbia com um milhão de habitan
tes, ocorreram dois ataques guerri
lheiros e um atentado terrorista.

Anteontem à noite, uma as

sembléia sindical foi tomada por
quatro homens que se diziam
membros do "M-19", guerrilha ur-.
bana ultra-esquerdista e espalha
ram propaganda subversiva entre

os trabalhadores, fugindo depois.
Cali foi sacud ida pela violência

estudantil nas últimas 48 horas.
Nos choques com a polícia, 12

tudantes universitários ficaram le
vemente feridos e aproximada-

senado se pronunciar a respeito da
. negociações.

emenda proposta pelo senador de- Aúnicavotaçãoqueseproduziu até

Terroristas tentam impedir
as eleições parlamentares
de amanhã na Colômbia

J_

completada pelo comandante da

força aérea, brigadeiro Orlando

Agosti. Em linhas gerais, "La Opi
nion" dizque asdivergênciasestão no
fato de Massera reclamar uma ação
mais enérqica no litígio com o Chile,
enquanto Videla semostra partidários
do diálogo.
Não há comentários nas forças ar

madas face às aparentes d ivergên
cias, mas comenta-se em fontes mili

tares que efetivamente, existem pon
tos de vista divergentes entre o exér
cito e a marinha sobre como encarar o
secular conflito com o Chile.
Massera afirmou quarta-fel ra que

"está acabando o tempo das pala-

representativo do embaixador na Onu, Andrew
Young, a quem Carter atribuiu uma responsa
bilidade especial na Africa.

Young expressou que a ameaça paraaAfrica
não residia no comunismo como parecia,

.

senão no racismo. "Não fiquem todos loucos
por causa de uns poucos comunistas, nem
sequer por alguns milhares de comunistas",
recomendou Young. Na realidade,· disse, os

comunistas têm conseguido um certo grau de
estabilidade. na Africa.
Young sugeriu que "estamos reagindo para

os cubanos na Africa da mesma forma que
reagimos contra os chinesesem Zâmbiae Tan
zánia, que construiam ali uma estrada de
ferro".

.

A medida que o conflito .aurnentava entre

EtiópiaeSomália, os Estados Unidos adotaram
uma política de não-intervenção. O governo
esperava que se chegasse a um acordo nego
ciado através da organização daunidade afri
cana (OUA) e pareceu antecipar que Moscou
frearia a Etiópja, seu novo cl iente.

Entretanto, os soviéticos e os cubanos con
tinuaram com seu apoio militar à Etiópia e lhe

forneceram equipamentos militares para que
rechaçassem a invasão somali e assumisse a

ofensiva.
Falta ainda por ver se os soviéticos cumprirão
sua promessa de não permitir que os etíopes
cruzem a fornteira com a Somália.

Entretanto, na Rodésia, o governo norte-

mente 100 foram detidos.
Os estudantes protestam

contra problemas docentes inter
nos e contra uma possível alta das
tarifas dos ônibus de transporte
urbano. O governo local suspen
deu as aulas entre hoje e terça-feira
para evitar novos distúrbios capa
zes de afetar o processo eleitoral.

Naseleiçõesdedomingoestão
ernjoqo St t cadeiras no congresso
com um total de 9.378 cargos eleti
vos mas assembléias de 22 depar
tamJ.ntos (províncias) e .n?s.conseIhoslde quase mil murucrpros.

Para estas cadeiras há mais de
50 mil candidatos, um total sem

precedentes.
O partido liberal, maior força

política da nação, é o favorito para
reter suamaioria parlamentar atual.
os liberais calculam obter entre 50'
e 55 pct dos votos., os conservado
r�s entre 35 e40 pct do eleitorado, e
os comunistas 10 pct.

Domingo poderão votar 12.3
milhões de homens e mulheres
maiores de 18 anos, mas só se es

pera o comparecimento de 5 milh

ões, aproximadamente.

.
.

Senado anlCricano debate ainda o

novo tratado do canal do Panamá
Washington - Embora o debate já mocrata James Aliem, de acordo com

esteja em seu nono dia, nenhuma das a qual os Estados Unidos poderiam
partes a favor ou contra-o tratado do manter tropas na zona do canal, inclu
canal do Panamá demonstrou seu sive depois que a via marítima for en

verdadeiro poderio na batalha que se tregue ao Panamá no ano 2 mil.

trava no senão em torno da ratificação Dita emenda figura como próximo
dos acordos. ponto adiscutir no temário do senado

Os partidários de sua ratificação se relativo a este assunto.

ativeram mais a uma questão de pro- Allen,queéumdosmaisdeclarados
cedimento, porém a maioria dos se- adversários da ratificação do acordo,

nadores, tanto os que apoiam o tra- disse que a emenda daria ao presi
tado como seus adversários, não pa- dente a opção de manter tropas no

recem inclinados a dar demasiada irn- canal, sem outras obrigações.
portância a esse voto, posto que não Os que apoiam ambos os acordos

se refere a questões de fundo. contudo, consideram que a emenda

Antecipa-se que um indício mais- con�titui urea jmodíticação sub_stan
.

preciso do poderio de cada-uma das
.

cial que rêsl)'�aria inaceitável para O'

partes poderá se manifestar quando o Panamá e obrigaria a um reinício de

agora girou em torno da questão
sobre qual dos dois tratados devia ser
considerado em primeiro lugar, as

sunto em que aqueles que apoiam os

acordos obtiveram um triunfo com

uma votação de 67 votos a favor e 30

contra.

Allen e outros adversários dopacto
querem que odocumento que entrega
o controle da via marítima ao Panamá
fosse considerado antes do segundo
tratado. O senado, porém, decidiu
considerar primeiro o que garante o

direito dos Estados Unidos de manter
aberta a via marítima e de dar aos

navios !.d�.,g!J_err.a norte-americanos
p'fi'Ofiaadé nó usodo êàrial erntempos
de guerra. O documento que trata da

entrega do' controle do canal ao Pa
namá será considerado mais tarde.

Disputa fronteiriça com o Chile
causa divisa0.na junta argentina

vras", em alusão ao impasse com o

paístransandino.Videladirigiu à noite

uma mensagem a todo o país sobre o

impasse na zona do canal de Beagle e

expressou sU,a esperança de que
"uma vez mais, odiálogotriúnfesobre
o confronto".

• Mas Vilela, como Massera, rejeitou
a posição assumida pelo presidente
chileno Augusto Pinochet de que o

Chile não voltará a conversar sobre a

decisão da coroa britânica, em maio

último, que concedeu ao Chile sobe

rania sobre ilhas e ilhotas na zona do

canal de Beagle.AArgentina rejeitou a

decisão nove meses depois.

CARTER MUDA A POLíTICA PARA A ÁFRICA

Buenos Aires - O enfoque sobre a

disputa fronteiriça argentino-chileno
na região austral causa divergências
entre o exército e a marinha, disse
ontem o Diário Pro-Governamental La

Opinion,

O .jornal assinala que essas diver

gências foram acentuadas com os

discursos pronunciados quarta-feira
pelo comandante-em-chefe da ma

rinha, almirante Emílio Massera e an

teontem à noite pelo comandante
em-chefe do exército, general Jorge
Videla.
Massera e Videla (presidente) são

membros da, junta militar de governo,

americano insinua agora estar disposto a

unir-se com a Grâ-Bretanha em apoio de um

acordo feito entre o primeiro-ministro lan
Smith e o bispo Abel Mozorewa, e outros três
líderes negros moderados, a menos como um

primeiro passo .

As negociações com a frente patriótica radi
cai não tem sido produtivas e o plano anglo
americano que contempla a participação da
frente não parece encaminhar-se para qual
quer resultado positivo.

Se bem o governo deseja ainda que todas as

forças negras, inclusive a frente, participem do
acordo, os Estados Unidos reconheceram pul
blicamente,. pela primeira vez, o mérito do
chamado enfoque interno.
Os críticos do ex-secretário de Estado Henry

Kissinger consideravam que este se inclinava a

ignorar a Africa e que só anunciou apoio
norte-americano para um governo negro na

Rodésia e na Namíbia depois que os cubanos
intervieram em Angola. O novo governo propôs I

fazer as coisas de forma diferente.
Porém tem visto como os cubanos transpor

tam milhares de tropas rom armas soviét·icas
para a Etiópia e dadcao governo esquerdista
desse país um poderio que os países árabes

amigos não podem dar a Somália.
Foi assim que o governo fixou como preço

para que o processo de normalização de suas

relações com Havana pudesse avançar a reti
rada das forças cubanas na Africa.

Guatemala : governo não controla a greve

notícias soviética, coincidi
ram com a aprovação pelo
Presidium de um convite a

uma delegação parlamen
tar norte-americana, a ser

chefiada pelo senador
Henry Jackson, frequente
mente censurado pelos so
viéticos como um adversá
rio da distensão. Jackson
disse que aceitará o con

vite. Brejnev afirmou que os
soviéticos tem reiterada
mente pressionado um tra
tado de limitação de armas

soviéticas, "e gostaríamos
de pensar que os estad istas

responsáveis nos Estados
Unidos percebem o quanto
está em jogo".
Brejnev repetiu as críti-

leu, Mazatenango e Es
cuintla.

Segundo osd irigentesdo
comitê de emergência dos
trabalhadores do Estado
(Cete), poderiam unir-se a

greve funcionários públi
cos de todo o país, espe
cialmente os professores
das escolas primárias.

O presidente Kjell EhJgê
nio Laugerud disse que o

governo não aceitará ne

nhurna demanda salarial
feita através de pressões e o
Minístério das Finanças
anunciou que quem não es
tiver trabalhando não vai
receber salário.

O diretor dos correios,
Rogrio Arriaza, disse que a

Leonid Brejnev
cas soviéticas à bomba de
neutrons norte-americana,
dizendo que sua produção
levará inevitavelmente a

uma nova fase da corrida
armamentista.

presença da força pública
nas agências tinha como

objetivo garantir a integri
dade -física dos que não
estão participando do mo

vimento grevista.
. O governo calcula que
apenas uma minoria entre
os 89 mil funcionários pú
blicos do país estão em

greve.
Enquanto isso, cerca de

mil trabalhadores do pro
jeto hidrelétrico de Agua
capa estão acampados no

parque central desta ci

dade, em frente ao Palácio
Nacional, para exigir au

mento de salários a firma
mexicana eng.enheiros
civis associados.

EUA estuda redução de armas estratégicas
Bruxelas - O negociador .

do Presidente Norte
Americano junto às nego
ciações nucleares com os

soviéticos. Paul Warnke, se
reuniu ontem com os repre
sentantes de 14 países da

Aliança. Atlântica (OTAN)
para examinar o futuro das

conversações sobre a re

dução de armas estratégi
cas .. , c

O diretor da agência'
norte-americana de con

trole e desarmamento
trouxe consigo David Aa

ron, vice-assessor de segu
rança nacional do Presi

dente Carter.
É a primeira vez que o

grupo norte-americano se

apresentou na Aliança

Atlântica, desde que o pró
prio Carter prometeu aqui,
no mês passado, uma maior
participação aliada nas

conversações.
Uma declaração oficial

disse unicamente que se

realizara uma proveitosa.
troca de opiniões sobre
uma ampla gama de temas
de interesse particular para
a aliança. A declaração foi.

redtqida antecipadamente
pelos norte-americanos.
A reunião foi feita.à portas

fechadas e os norte

americanos se recusaram a

fornecer detalhes à im

prensa. Contudo, um fun
cionário da OTAN, que
ped iu para náo ser identifi
cado, disse que a reuniãode

'ontem tratou pela primeira
vez do quadro geral polí
tico e estratégico das con

versações, é- não somente
de detalhes técnicos entre

Washington e Moscou.

Não entrando em maiores

explicações, o funcionário
disse que a sessão serviu

para dar aos europeus uma

versão precisado equilíbrio
nuclear entre-os ·estados
unidos e·a União Soviética.
Destacou a importância

de não deixar dúvidas entre
os aliados sobre a efetivi
dade do armamento nu

clear norte-americano
como elemento dissuasivo
na eventualidade de um

ataque Soviético.

Schmidt diz que espiões não comprometem
Bonn -·0' chanceler Hei:

mut Schmidt disse ontem a

uma comissão do parla
mento que três supostos
espiões da Alemanha
Oriental que operavam no

ministério da Defesa não

comprometeram segredos
atômicos. Disse também
estar convencido de que
"não se tomam necessárias
mudanças importantes no

Ministério de Defesa" de

pois do escândalo de es

pionagem.
Adiantou que só fora in

formado das graves reper
cussões" do caso, dois dias
antes de os três funcioná-

Schmidt: segredo preservado

namental em dezembro do
ano passado, qúando o jor
nal "Frankfurter Allge
meine" informou que os

três tinham roubado mil do-
rios do Mi nistério da Defesa cumentos secretos relacio-

Soviética.
O Ministro da Defesa

George Leber, renunciou
no princípio do mês,
quando do escândalo de
vido às alegações de inter

cepção ilegal de conversa

ções por agentes secretos
militares.

Os líderes de oposição do
partido cristão-democrata
denunciaram que o go
verno de Schmidt não in
formara a opinião pública,
os aliados da Otan nem o

parlamento, e que tam-

o pouco colaborará com uma

investigação feita pelo De
partamento .crirninal fede
ral.
Os três supostos espiões

estão presos e sendo inves

tigados antes do seu julga
mento, que segundo se es

pera começará ainda este
ano.

A polícia está fazendo
uma investigação para de
terminar quem fez os dispa
ros que provocaram a morte
dei estudante; em Caracas
estão detidos os três agen
tes de trânsito da rádio
patrulha atacado pelos jo
vens.

O governo informou que
os adultos participantes
dos distúrbios que tenham
antecedentes penais ou

sejam reincidentes ness"

atividade pcderào receber
diferentes tipos C,_': l'p.nas,

que vão desde a prisão até o

enviopara colônias penais.
Vários dos candidatos ou

dirigentes políticos, tanto
do partido dirigente como

de oposição, fizeram apeios
·públicos aos jovens para
que não participem de atos
contra a ordem pública.

Washington - 0 presidenteJimmy Carter está
desviando algo do idealismo de sua polí
tica para a Africa, que caracterizou o primeiro
ano do seu qoverno, e parece inclinar-se para
um enfoque mais prático da situação desse

continente com certas reminiscências da

"guerra fria".
Tudo indica que Carter chegou a conclusão

que a União Soviética está desempenhando
um papel militante na Africa. O governo norte

americano vinhase inclinando gradativamente
para a aceitação de um regime negro de transi
ção na Rodésia, de acordo com a fórmula ela

borada pelo regime de minoria branca e ele

mentos negros moderados. desse país.
A administração de Carter está

convencendo-se também, pouco a pouco, que
os soviéticos pretendem aproveitar o conflito
entre a Etiópia e a Somália na região nordeste
da Africa e que não pode contar-se com eles

para apoiar um acordo pacífico.
Há um ano, Cartereseusassessoresestavam

'

imbuídos de.um idealismo que os levou, por
exemplo, a tomar partido contra o governo de

minoria branca devido a que isto era correto do

ponto de vista moral.
Porém a contínua ingerência soviética e cu

bana e o confuso alinhamento dos negros na

Rodésia tem contribuído para que o governo

veja que, na esperamundial, não basta as vezes
ter razão.
A posíçáo inicial adquiriu seu pc�rta-voz mais

Governo da Venezuela aumenta as punições

- Renate Lutze, seu marido
Lothar Orwin Lutze e Juer

gen Wiegel - serem presos
em junho de 1976.

O caso se converteu num

grande escândalo gover-

Caracas - O governo
anunciou severas sanções
para os adultos reinciden
tes na participação dos d is
tú rbios estudantis in iciados
há 10 d ias nesta capital e

outras cidades venezuela

nas, que provocaram duas
mortes·e deixaram mais de
uma centena de feridos.
Jovens e adultos, alguns

com o rosto coberto por ca

puzes ou panos, enfrenta
ram ontem novamente, nas
zonas periféricasda capital,
patrulhas pol iciais especia
lizadas na dissolução de

motins.
Simultaneamente, sob

uma, mas discreta vigilân
cia, foram prestadas-honras
fúnebres ao estudante
Pablô E. Perez Vivas, de 16

anos, falecido quarta-te] ra à
noite quando vários agen-

.nados com o ,treinamento
de tropas e suas táticas, e

com a análise feita pela Or

ganização do Tratado do
Atlânti co . Norte (OTAN)
sobre o poderio da União

.

tes do trânsito dispararam
ao serem atacados a pedras
por um grupo de escolares.

Anteontem, no populoso
setor "23 de Janeiro",foram
incendiados quatro veícu
los e também saqueados
vários estabelecimentos
comerciais.

Os feridos sobem a mais
de 150, e de acordo com in

formações oficiais há agen
tes policiais em

estado grave devido aos fe
rimentos recebidos ao

serem atacadosapedradas.
Os distúrbios tiveram iní

cio a 14 deste mês, 'quando
foi morto um estudante na

cidade de San Felipe, 267

quilômetros a Oeste de Ca

racas, durante distúrbios e

um ataque ao escritório do

partido do governo, Ação
Democrática, nessa cidade.
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Rua Gaspar ,Dutra 90
Estreito r- Fpolis

-

Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VE.CULSO USADOS

\fODELO
P,A,SSAT LS
PASSAT LS
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
VARIANT
KOMBI
SEDAN 1300
SEDAN 1300
SEDAN 1300
CHEVETTE
CHEVETTE

ANO
1976
1975
1977
1976
1975

1975
1976
1976
1976
1973
1973
1977
1975

COR .

BRANCO
BRANCO
MARROM

'.

AZUL

�ARROM
AMARELA
VERMELHA
BRANCA
BRANCO
AMARELA
AZUL
COBRE METÁLICO'
VERMELHO

,
,

ossuímos também toda 'a linha Vyv 78, para pronta en

'trega, fi nanciamento próprio em até 24 meses comcrédito
na hora,

MARTINS AUTOMÓVEIS
Rua João Motta Espezim, 329

Fone 33-0677
CORC,EL luxo coupê branco (EQUIPADO) "".",,1977
BRASILlA bege (NOVA) """"""",,,,,,,,,,,,1977
FIAT 147 luxo branco, " , . , , , .. ' , , '. , , ' , , .. ,. , , " 1977
KOMBI Bege""",."""""."",."", .. "" ,1976
DODGE 1800 GL , , ' , , . , , , , " , , , " , , , " ' , , ' ". , " ' 1974

COM PRÁ-VENDE-T_ROCA

. ORTOTRAUMA
Clínica e Pronto Socorro de Fraturas l.tda.
Av, RUBENS DE ARRUDA RAMOS 506

(Beira MarNorte)
.

Fone 22-1744
FLORIANÓPOLIS

ORTOPEDISTAS
Dr. ANTOINE CHRYSSOVERGIS

Dr, MARCIO L, DA COSTA
Dr. LUIZ RICARDO RAU

Dr, MAURICIO CHEREM BUENDGENS

RADIOLOGISTA
Dr, HUGO STOPAZZOLLI FILHO

CONSULTAS
De seg u nda a sexta-fei ra
das 8,00 às 19,00 hs.

URGÊNCIAS
24 horas diárias inclusives

sábados e domingos

Os interessados deverãodirigir-se á Rua José Cândido da Silva 721-
MATRIZ - ESTREITO, com Sr, Alderi ou Rua Nunes Machado na 12
com Sr, Adão. Munidos de documentos e uma foto 3 x 4.

BROGNOLI IMÓVEIS LTDA

Pessoa do sexo masculino para tr�balhar em cargo de chefia.
•• Ige.
::- 20 Grau completo
- Ter entre 21 a 30 anos
- Ser desembaraçado
SALÂRIO Cr$ 5.000,00

Auxiliar de Escritório
••Ige.
- 10 Grau completo
- Ser maior de 18 anos
SALÁRIO Cr$ 1.500,00
Oper....o••
Para diversos S( "Viços.

APLIQUE SEU DINHEIRO

Indústria em fase de expansão necessita urgente, com

garantias reais, sigilo absoluto: Propostas pi CP, 32 - São
José SC.

,APARTAMENTO PEQUENO
Vende-se um pequeno apartamento localizado na rua

Felipe Schrnidt, 109,20 andar - apto, 207, Tratar: no local,
Preço acornbihar.

.
.

.

ATENÇÃO
Vende-se apto, de3 quartos, sala, banheiro, cozinha, área de serviço
e garagem, Ver e tratará Rua José Cândido da Silva, 597 apto. 401-
Estreito - Sr. França.

CASA PARA ALUGAR

Com duze dependências, armários embutidos, rnóvets, geladeira.
fogão, telefone, amplo jardim, quintal, etc, - Aluga-se também para
prazo menor que um ano,

Tratar pelo fone 22-4534,

RESTAURANTE DANÇANTE

CORUJÃO CENTER

Lanches de toda qualidade.
MLJSICA AO VIVO

Abre às 18 horas.

Alegria n,a Madrugada
é mesmo no Corujão Center

CONVÊNIOS
IPESC, MEDSAN.; F.',UNCE.P;iBANCO,[;)OA��ASILf ",. ,-,

TELESC, PATRONAl-, �CIDENTES DO TRABALHO, ,J

CLlNICA DENTÁRIA
FLORIANÓPOLIS

CRO - sc - 041 - CGC 83290213/0001-22
INSC-- Municipal 8775

DENTISTAS
Dr. Waldomiro KraÍtchychyn - CRO - se 975
Dr, Nadil Thomaz Folmann - CRO - SC 1010
Dr, Ilton Rogério Nunes - CRO - SC 1037

HORARIO 2a a 6a das 8,00 às 22,00
Sábados das 8.00 às 18.00

NOVO ENDEREÇO
Rua Aracy Vaz Cal lado, 40 - Estreito - Fpolis.

'TERRENO JARDIM ANCHIETA
544,00m2

Lote plano, seco, alto, pronto para constru

ção, localização previlegiada (22 metros de

frente). Preço: Cr$ 220,000,00.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA, Rua
Otton Gama D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja
04 - Fones: 22-6551 e 22-3537 - CRECI N° 58.

VENDO TERRENO· AGRONÔMICA

Um lote 1 Ox28 R. Almte. Carneiro 83 -175,000, Terreno alto
c/vista panorâmica espetacular.

, ALUGO CASA· BARREIROS
Ótima casa c/qui ntal, jardim. garagem, 3 quartos, próxima
ao mar c/telefone - Tratar 22.4221,

VENDE·SE UMA CASA

Em Barreiros, com pequena entrada, saldo fi
nanciado corn prestação de 2.438,00, contendo
sala de estar, dois quartos, cozinhae banheiro.
Tratar-tone 22-7580,

.
.

.

, I.·
�,

TERRENQ ITAGUAÇU - Cr$ 170.000,00

Vendo urgente um lote em ltaquaçu com 3flO,00m2 pelo
preço de Cr$ 170,000,00, Neqócio direto.somente à vista,
TRATAR pelo Fone. 33-0064, segunda-feira, terça-feira e

quarta-feira, '.',
.

----.----------------------------------�

,IlPTO CENTRAL Cr$ 6.500,00':

Aluga-se apta central, (,01118;\';0 3 quartos, living, lavabo,
3WC social. copa-cozinha. dependêncra completa de

empregada, área de serviço e garagem.
.

.

TRATAR com REGIS IMÓVEIS - Rua Otton Gama O'Eça,
139 - Edt. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22�3537 e 22-6551
CRECI N° 58.

Av. S,i,ra Mar Norte.
I

, I� !.. ' ......

, ,

DOCUMENTO EXTRAVIADO

OPORTUNIDADE

Vende-se 3 gaiolasautomáticas com capacidade para300 codornas
cada uma, uma Rural Willys, ano 71, em perfeito estado, Preço Cr$
9,000,00,
Tratar na Estrada Geral de Cacupé, 119 - com d. Gema,

KITINETE • VENDE·SE

VENDE-SE c/50,20m2 - Ediffcio G, Felipe Schmidt Entrada
75,000,000 restante 217,000,00financiado, Tratar22-1 633 c/Renato
H, Comercial

-

Luiz Carlos Bezerra, declara para obtenção de segunda
via que perdeu sua .Oartalra de Habilitação profissional.

Florianópolis, 20 de Fevereiro de 1978

GELADEIRA VENDE-SE

Vende-se uma geladeira comercial de aço inoxidáv,el com
4 portas, Tratar (la Restaurante do Jornal O Estado ou pele
fone 33-1826 - ramal 85,

águamineral

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

GANHE· 15.000,00
I

.

Emp!esada oportunidade a pessoas com ótima apresen
tação e que possuam automóvel.
Falar c/Sr. João no Hotel "Onassis" - (Estreito), .sábado

das 14,00 às 16,00 é domingo das 8,30 às 10,30 horas,

SANTA CATARINA LTiJA
A Pioneira no Estado - "Tome Saúde"
Fábrica: BR-101 - KM 222 - Palhoça.
Depósito: rua 14 de Julho, 473 - Fone 44-1802 - Estreito,

Foram extraviados: o certificado de propriedade do Ford Corcel, ano
1972, placas PZ-0478/SC, chassis LB4CME05915, cor vermelha, pertencente
ao sr, Arno Bremm e a Carteira Nacional de Habilitação nO 114054/SC, cate- .

goria "AM", também pertencente ao sr, Arno Bramm.
'

Pinhalzinho, 21 de fevereiro de 1978

VENDE-SE

Telefone prefixo "22" instalação imediata, Cr$ 17,000,00,
Tratar fone 44,3802,

\

...
MaCoRe Ltda.

KANIL M,ONT CARLO

.

Vende filhotes
·Pastor Alemão e Pincher miniatura,

Rua Patrício Caldeira de Andrade, 347 - Capoeiras
Fone: 44.1094,

.

APRENDIZ TÉCNICO

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

-Tratar: rua Max Schrarnm - antigo Posto 5

. Estreito-Floriané)polis - tones: 44-4140344-1996,

TELEFONE "33" URGENTE

Vende-se telefone 33-0758 residencial quitado, instalação
imediata, Preço Cr$ 20,000,00, Tratar c/SR VANia - fone
33-0758,

.

/
Necessitamos de jovem, para iniciar carreira como Técnico
de Assistência, à máquinas Registradoras e Contabilidade,
com idade entre 18 a 26 anos, depreterência que possua
carteira de habilitação,
Rua Gal. Liberato Blttencourt, 226, tola 6 Estreito,

LIMPA FOSSA E
DESENTUPIMENTO COM MÁQUINA

A única especializada no ramo, Cia de Limpeza P�lhoça,
Telefone-42345,

DOCUMENTOSPERmDOS
Para fins de obtenção de segunda via, Nodari S/A Comercial e
Industrial, declara que foram perdidos os documentos do veículo
marca Ford Maverich, ano 1976, placa CH-4624, Chassis na
LB5ASB75831,

.

Chapecó, 21 de fevereiro de 1978

DECLARAÇÃO

; .

Declaro para os devidos fins que: Conforme cláusula
ô"

do contrato social da firma restaurante Papo do Peru Ltda,
,

com sede à rua 508 s/n Barra Velha SC, CGC 83504423/
.

" 0001-56, a sócia Cristina Maria Alves 0U outros por ela
autorizado, estão impossibilitados de realizar individual
mente qualquer tipo de transação comercial e trabalhista
em nome da empresa; não me responsabilizando por toda e

qualquer transação sem que haja feito de comum acordo e

conste as' duas assinaturas dos 'sócios legais,
Barra Velha, 28 de fevereiro de 1978

Itamar Cascaes - Sócio Gerente

Agradc(» ao P. Ri.'1I8 I)()r 11111(1 graça alcan-
(,'(1(/0.

.

LH.

Pessoado sexo mascu li no, com experiência em cargos
de chefia, tributação fiscal e trabalhista, correspondente
comercial, crediário, cobrança, arquivo, administração
pessoal, questões trabalhistas, comércio e indústria, con
dução própria, oferece seus serviços às empresas da
Grande Florianópolis e Vale do ltajaí. Carta com proposta e

entrevista para a Caixa Postal na 139 deste jornal.

DOCUMENTOS PERDIDOS

JOAO VALDUGA declara para obtenção de 2' via que perdeu sua
Carteira dé Habilitação. na 369,178/SC '.

-

.

Dionísio Cerqueira 22 de fevereiro de 1978
. . .'

• ATENÇÃO!
EMPRESAS DE MÉDIO PORTE:

TÉCNICO RÁDIO E TV
,

Precisa-se de técnico de rádios, TV, TVC.
Ordenado a combinar.
Casa Eletra Ltda.
Rua Durval Melquiades de Souza, 29
Tel. 22.9793 ou 22,2775.

',.

CURSO DE VIOLÃO

Acham-se 'abertas as inscriçôes para o

Curso de Violão na Escola de Música do
Teatro Carlos Gomes. Matrículas e infor

mações na secretaria da Escola no horário
comercial - Blumenau-SC.

CiU!QUES ROUBADOS
Luciano H� S, Thys, comunica à praça que, além de outros documentos, foi
roubado dia 21/2/78 seu talão de cheques do 8, Brasil, [untamente com o

cartão de assinatura dos' mesmos' e de cartão de assinatura do cheque
nobre do BESC.

_.,.,- ·1.···
. EM�R�S� SANTO ANJO DA GUARDA LTDA.

Agência Centro, Fones: 22·21-72 -.22-3682 - 22-7493
Agência Estreito Fône: 44-2935
Agência Campinas Fone: 44-2400

HORÁRIOS
DE FLORIANÓPOLIS para, I
PORTO ALEGRE - 6,00.8,00 -10,15 -12,00 -14,30 -18,00 -

20,00 - 22,00 - 22,15 (lell.)) e 24,00 horas,
VILA SÃO JOÃO - 6,00 - 8;00 -10,15 -12,00 - 14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas,
.

OSÓRIO' 6,00 - 8,00 - 10,15 -12,00 -14,30 - 18,00 - 20,00 e

24,00 horas,
SOMBRIO - 6.00 - 8,00 -'10,15 -12,00 -14,30 -18,00 - 20,00 e

24,00 horas, ,

ARARANGUÁ - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas,
CARRO DIRETO: Fpolis-P. Alegre - 22,00 e 24,00 horas.

CARR9 LEITO:Fpolis-P, Alegre - 22,15 horas,
.

ORLEAES - 10,30 e 15,00 horas,
IMARUI -

.

6,45 horas,
LAGUNA 6,00 -6,30 -10,00 -14,15 -17,15 -1b,00 -20,00e
24,00 ho. ... (direto às 17,15 horas), .

IMBITUB ,·'6,30 - 9,40 - 10,00 -14,15 -17,00 e 18,00 horas.
LAURO MULLER - 10,30 e 15 horas,
CRICIÚMA - �'OO - 7,00 - 8,30 -10,30 -12,00 - 13,00 -15,00-
.18,00 -

20'00t"
21,30 e 24 horas,

'

TUE,3ARÃO - O - 6,00 - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,15 - 10,30 -

12,00 - 13,00 14,30 - 15,00 - 1 b,30 - 16,50 (direto) - 17,30 -

18,00 - 20,00 21,30 - 22,15 e 24,00 horas, Carro Di reto às .

16,15 horas,

RESTRURQNTE
-

CORU"AO

DOCUMENTOS ROUBADOS

/

CORRIDO DE FRUTOS DO MAR
Couvert

Caldo de camarão
Siri recheado

.

Camarão frito
Camarão ao bafo

Camarão à milanesa
Marisco ao vinagrete

,

Molho tártaro
Maionese de' camarão

Filet de peixe
Arroz

NORBERTO ZANIBONI, comunica, para obtenção de 2' via, que lhe foram
roubados os segui ntes documentos: Carteira de Identidade, Profissional, Habi
litação, INPS, Titulo de Eleitor, Certificado de Reservista,
Florian6polis, 21 de fevereiro de 1978.

.

LAGOA DA CONCEIÇÁO
FO;\i E :3:J_·06:J:J
FLORIANÓPOLIS

PISCINA EM SUA CASA

Em menos de 15 dias você poderá curtir as delícias de uma piscina
em sua casa, Preços de Cr$ 12,500,00 até 145,000,00, Seis modelos
a sua escolha, todos em FIBER-GLASS,
Dez anos de garantia, durabilidade indefinida, Maiores informa
ções, Rua Otton 53ama D'Eça, 139 - Edf, Alpersted - Loja O� - Fones.
22-3537 e 22-6551,

DOCUMENTOS ROUBADOS
Para fins de obtenção 'de' segunda (2" via), Elmeca

Eletromecânica Sul Brasileira t.tda.ide J�ill)lille SC, declara que
foram roubados 0 certificado de propnedade.e seguro do veículo
marca Passat placa JF-7333, ano 75, cor azul danúbio, chassis
BT-055671,

Itajaí, 25 de fevereiro de 1977

CHEQUES ROUBADOS

JAIME CARPES DEOLIVEIRA, comunica que quem receber
cheques de sua emissão, deve conferir a assinatura com os

documentos do emitente em virtude de roubo de talões de
cheques OURO E DO BANCO RIO GRANDE DO SUL

'
.

VENDE-SE
- Uma caldeira geradora de vapor, marca CON
SERVITE-ano 1968-tipoAquitubularCA-T-CO,
capacidade: 6.000 kg/H - pressão de trabalho:
,12kg/cm2 - queima mista: lenha ou óleo - vapor
saturado.
- Uma caldeira geradora de vapor, marca
CLAYTON - ano 1976 - tipo: vertical- capaci
dade: 650 kg/h - pressão de trabalho: 200 PSI
queima: 'óleo diesel ou OC-4, vapor saturado.
- Três tanques cilíndricos em chapapreta 1/2".
Dime�sões: diâmetro 4" x 6,50, - revestimento
especial para estocagem de ácidos ou sem re-
vestimento para uso geral. '.

Tratar na FAMOTEC- Praça TenenteAri Rauen,
392 - fones (0492) 22-2440 e 22-2666 - 'em
Lages�SC.

REFÚGIO
Executive'. aar

Ambiente artstocr-itico.

Música ao vivo

com Mirandinha ao piano.

A parti r das 17 :00 horas

no Centro Comercial ARS
'.

.

(via Cons. Mafra) "

VARA P. SANCHES
PSICÓLOGA

(Ex. Professora de Psicologia Sociál do In.tlt�to 'Mi"t6dista
de Ensino Superior de São Pàulo)
Psicoterapia de adultos, Individual e em grupo.
Grupos de desenvolvimento pesaoal.
R.,.a R�FAEL BANDEIRA, 73 - Marcar hora palo. '

f�n•• 22-4S�8�aJI2•.089& -:Flor'.nópoll••
!',';'

.

:.
.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I' PRÉ - MOLDA'DA 1itPUIA

I' �II���NTOS
PARA FORRO E PISO CO: sul tem-nos

M.aior rapíuez e Economia de 30%. Entrega (0482) 22·65("
,imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo °

2L.62S;estado com assistência técnica

REG. CREA. �.' 5.175 . 10.� Região
VENDAS: Rua Emflto Blum ';.7 - Florianõpolis - se

ASSOCIAÇÃO CATARINENSE DE PROPAGANDA

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital, ficam convocados os associados da
Associação Catarinense de propaganda para Assembléia
Geral Extraordinária a realizar-se no dia 2 de março pró
ximo, na Exa-Comunicação e Marketing Ltda. à Av. Rio
Branco 175, às 18,30 horas em primeira convocação e às
19,30 hroas com qualquer número para a seguinte ordem
do dia:

REFORMA E MODIFICAÇOES NOS ESTATUTOS

ESTADO DE SANTA CATARINA
Juízo DE DIREITO DA COMARCA DE SÃO JOSÉ - S.C.

PODER JUDICIÃRIO
Escrivão: WILSON JE'NSEN

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO (EXTRATO)
VENDA EM ÚNICA PRAÇA: Dia 20 do mês de março do
ano em curso, às 14:30 horas, valor superior ao saldo
devedor que é de Cr$ 513.100,41 .

LOCAL: Edifício Forum Dr. Mário Rocha, sito à Praça
Arnoldo Souza nO 38, nesta cidade e Comarca de São
José, Estado de Santà Catarina : .

BENS: "Um terreno composto de uma área de 461,70
metros quadrados, representado pelo lote nO 89, do 10-
teamento Santo Antônio, no Distrito de Barreiros, nesta
Comarca, localizado ao lado impar da Rua Brasil
Schroeder, tendo as seguintes medidas e confrontações:
Frente, na extensão de 15,18 metros para à Rua "O" que
parte da Rua Brasil Schroeder; Fundos, na extensão de
15,60 metros, extrema com o lote nO 81, de propriedade
de Janda Empreendimentos Imobiliários Ltda, nas late
rais mede 30,00 metros confrontando de um lado com o

. lote nO 88 de propriedade de Maria Felipe Longo e do
outro lado esquerdo, confronta com à Rua Brasil
Schroeder, com a qual faz esquina, e uma casa de alve
naria, com 144,80 metros quadrados, imóvel este que ob
jeto de primeira hipoteca registrada sob nO R-2 matrícula
de nO 1.004, às fls. 23v. do Livro 2.G, do Registro de Imó-
veis de São José '

.

PROCESSO: De Execução nO 2.660/77, movido por HA
BITASUL - CRÉDITO IMOBILIÁRIO S/A, contra JOÃO
AMANCIO MADALENA e sua mulher NICE DE OLIVEIRA
MADALENA

.

Ficam os executados intimados da praça acima desig
nada, por se encontrarem em lugar incerto-e não sabido.
Dado e passado nesta cidade ,e,Ooman,:a,de São -José,

),'Y I Estado de ·Santa Catatrina; t-aoscdez dias-do mês .de .. te.ve- ',. _

. rdiro d'8'ahó"de rníl nó'Seé'ent'ó'se�set'e'iífa;te ôj'to�"E'CI7 Wil"'
..

son Jén'sein, Escrivão'/j fiz dátlloçratar e o subscrevi.
'

AULO SANFORD DE VASCONCELLOS
Juiz Substituto, em Exercício

FESTA DO SENHOR BOM JESUS
DOS PASSOS

Homenagem de um povo Aquele
que trouxe

sentido ao sofrimento

IMARUI- SC

Acontecérá nos dias 11 e 12 demarçode 1978 na
cidade da Imaruí a festividade do Senhor Bom Jesus
dos Passos, à qual será precedida de uma novena de
reflexão e interiorização com início a 04 de março.

PROGRAMA

Dia 10 de março - Às 20hs., após a novena, a

artística e secular imagem do Senhor dos Passos
será conduzida da matriz à sua capela.
Dia 11 de março - Domingo de Passos
8hs. - Missa pelos irmãos falecidos
10M. - Missa pelos irmãos vivos.
16hs. - Procissão com a veneranda imagem, canto

da Veronica, Sermão do Encontro proferido pelo Pe.
CarlosWecki,Vigáriode Rio MainaeCidadeMineira
Criciúma.
20hs. - Novena e visita aos Sete Passos
Durante o dia haverá barracas com churrasco,

bebidas e diversas atrações.
'

Todos os atos serão abrilhantados pela Banda
Municipalde Imaruí.

CRONOGRAMA DA SEMANA SANTA
Dia 19 de março - DOMINGO DE RAMOS - Mis

, sas às 8,30 e 19 horas.' Na missa das 8,30 horas,
.

haverá benção e Procissão dos Ramos._
Dia 23 de março - DIA DA INST.ITUIÇAO DA EU

CARISTIA- Missa às 17 horas, com comunhão dos
homens. Missa às 19 horas, Liturgia ,do Lava-pés.
Reflexão sobre o Amor. Transladação e Reposição
da Eucaristia. Desnudação dos altares e adoração
até a meia noite.
Dia 24 de março - DIA DA MORTE DO SENHOR

Às 1'5 horas, celebração litúrgica com leitura da his
tóriada Paixão, Orações, Comunhão e Veneração da
Cruz. Às 19 horas, procissão do SenhorMorto, Canto
da Veronica e reflexão sobre o sofrimento.
Dia 25 de março - O SÁBADO DA ESPERANÇA

Às 22 horas, início da liturgia com a benção do fogo
novo e do Cirio Pascal. Canto do Anúncio da Ressur
reição, leituras e benção da áqua, renovação de
nosso compromisso batismal. Missa e procissão da
Ressurreição.

Adoração na Sexta Feira Santa
6 às 7 horas-Apostoladoda Oração; 7 às 8, Irman

dada de Nossa Senhora das Dores; 8 às 9, lrrnanda
des de Passos e São João: 9 às 10, Jovens de Imaruí;
10 às 11, Grupos Escolares; 11 às 12, Tambote e

Fazenda; 12 às 13, Povo em geral; 13 às 14, Ribeirão
de Cangueri e Cangueri de Fora; 14 às 15, Sertão do
Cangueri e do Cangueri. '.

Pelo seu trabalho, faça o mundo melhor

IMARUí 1978
Pe. Silvestre Koepp

Pe. Egidio Schmoeller

22·423�,

22·4002

DOCUMENTOS ROUBADOS
Para fins de obtenção de segunda (2" via). Elmeca

Eletromecânica Sul Brasileira LIda" de Joinville se, declara que
foram roubados o certificado de propriedade e seguro do veículo
marca Passat placa JF·7333, ano 75, cor azul danúbio, chassis
B r·OS5671.

LAVADOR DE CAPIVARI S.A.
CGC N° 86.440.443/0001·19

AVISO

Ficam os senhores acionistas do LAVADOR DE
CAPIVARI S.A. avisados de que se encontram à sua

disposição na sua sede à Rua Ernani Cotrin.s/n", em
Capivari, os documentos a que se refere o art. 133 da
Lei na 6.404, de 15 de dezembro de 1976, relativos ao
encerramento do exercício de 1977.

Tubarão, 20 de fevereiro de 1978
Roberto Vasconcelos Nóvoa

Presidente

iNDÚSTRIA CERÂMICA IMBITUBA S. A.

PASS,IVO

FORÇA E LUZ DE CRICIÚMA S.A.
CGC - 83.647.537/0001-75

AVISO

.

A Diretoria da Força e Luz de Criclúma S.A.,
comunica que acham-se à disposição elos Senhores
Acionistas, em sua sede à Rua Lauro Müller, 151, na'
cidade de Criciúma, Estado de Santa Catarina, os
documentos a que se referem os itens, I, II e III do

artigo 133da Lei n06.404,de 15dedezembrode 1976,
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31 de
dezembro de 1977.

CriciÚma, 22 de fevereir� d'i 1 i78

CGC nO 842.082.71/0001-27
BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1977

A T I V O

·Fone 22-9300

Empreendimentos

,\IJllt;,\
CENTRO/AP90
Edifício A. Coelho, apto de dois dormitórios, amplo
living, dep. de empregada, armários e telefone. Cr$
4.500,00

CENTRÓ/APIOO
Edifício Gabriela, apto de 3 dormitórios, 1a locação,
living, dep. de empregada, garagem. Cr$ 5.500,00.

CENTRO/RE74
Rua Jerônimo Coelho, residência ideal para instala
ção de empresas ou clínicas com doze dependên
cias. Cr$ 10.000,00.

BARREIROS/RE79
Residência de alvenaria, 3 dormitórios demais de
pendências. Cr$ .3.000,00
COQUEIROS/RE84
Residência de alvenaria em ótimo estado, 3 dormitó
rios, amplo living, dep. de empregada, lavanderia,

.

cozinha, com telefone e carpet. Cr$ 8.000,00 .:

CENTRO/SL17
Conjunto comercial com 127m2 no EdifíSio Atlas,
Rua Tenente Silveira. Excelente para instalação de
Empresa de médio porte. Cr$ 6.000,00.

CENTRO/SL
Conjuntos comerciais para diversas finalidades
c/diversos tamanhos.

Av. Osmar Cunha, 18 - Crecí

22.258.158,05
46.000.000,00 68.258.158,05

Cr$ 154.639.851,73

INEXIGIVEL
Capital 44.846.310,00
Fundos e Reservas.................................. 6.863.747,04 51.710.057,04

. EXIGIVEL .

Credores e Fornecedores .

Impostos e Contribuições a Recolher .

Salários e Gratificações a Pagar .. '.'
.

COMPENSADO
Títulos em Cobrança. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 22.258.158,05.

Seguros Contratado '
". . . . . . . . . . . .. 46.000.000,00 68.258.158,05

RESULTADO DO EXERClclO
Saldo à Disposição da Assembléia. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . .. 12.000.000,00

. Cr$ 154.639.851,73

$SIT • SOCIEDADE DE INSTALAÇOES TÉCNICAS S.A.

Precisam-se de Serventes, Carpinteiros, Pedreiros e Armadores (ferra
gem) para trabalhar em Florianópolis. Salário:
Serventes Cr$ 6,50/hora
Pedreiros Cr$ 12,00/hora
Carpinteiros Cr$ 12,00/hor,a _.

A do . '.; Cr$ 12 OO/hora ',rrna.--:. . re$ ;!!.�, C"':j 1'1C'�A;' . _o •••�;'.;.. p" ,,:;;._,.::;t.--;,. �.;.!:.! .� � ;'kj:.�;t-=... �
...

�: '

01 - Eletricista "ln
Os interessados deverão comparecer àrua General Liberato Bitteneourt,
183 - Estreito - Fpolis - SC. Possibilidade de horas extras.

Itajaí, 25 de fevereiro de 1977

9.875.932,29
9.961.280�21
2.834.424,14 22.571.636,64

(Importa o presente Balanço Geral em Cento e cincoenta e quátro milhões seiscentos e trinta
e nove mil oitocentos.e cincoenta e um cruzeiros e setenta e três centavos)

Imbituba, 31 de Dezembro de 1977

CRÉDITO
PRODUTO DAS OPERAÇÕES SOCIAIS
Resultado Bruto do Exercício .

Dr. João Rimsa
Diretor Presidente

Mauricio Costa Moure
Técnico em Contabilidade

CRC-SC nO 1069

"O presente BalançoGeral foi transcrito às fls. nvs, 1836/9do Livro Diário nO 25, registrado na
Junta Comercial do Estado de Santa Catarina sob nO 224 em 18.02.1978".

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS EM 31 DE DEZEMBRO DE
1977

DÉBITO
IMPOSTOS
Federais, Estaduais e Municipais -, . . . . . . . . .. 20.862.829,50

DESPESAS E CUSTOS
Administrativas, Industriais e Comerciais 119.500.493,37

RESULTADO DO EXERClclO
.

Reserva Legal : . , ..

Fundo para Devedores Duvidosos .

Manutenção Capital de Giro '
.

Saldo à Disp. da Assembléia ','
..

561.876,00
450.000,00

3.406.780,43
12.000.000,00 16.418.656,43

Cr$ 156.781.979,30

Cr$ 156.781.979,30

"Importa a presente Demonstração da Contade Lucrose Perdas em Cento e cincoentaeseis
milhões setecentos e oitenta e um mil novecentos e setenta e nove cruzeiros e trinta
centavos".

Dr.IJOÃO RIMSA
Diretor Presidente

MAURICIO COSTA MOURE
Técnico em Contabilidade

CRC-SO n? 1069

"Wilson .Eddi·Fàr�co
Oiro Financeiro

, '.

José Pimentel
Dir.'Gerente

--'
COMÉRCIO INDÚSTRIA SAULLE PAGNON

CELLI S/A
C.G�C. M.F. 89.421.903/0001 ..50

, ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,

CONVOCAÇÃO

DISPONlvEL
,

Caixa e Bancos. . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . .. . .. . . . . .. . . . .. . . . . . . . . . . . . 9.269.655,03 _

'

REALIZÁVEL
Créditos, Valores e Bens. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 43.070.325,3'6

IMOBILIZADO TÉCNICO '

Valor Histórico 26.496.113,75
.

Correções Monetárias. . . . . . . . . . . . . . .. 21.829.390,18
Valor Corrigido "

. . . . . . . . . .. 48.325.503,93
Depreciações Acumuladas 21.632.780,9� 26.692.723,00

IMOBILIZADO FINANCEIRO
Aplicação de Incentivos '. . . . . . . . . . . 7.348.830,29
Cauções 160,00 7.348.990,29 34.041.713,29

COMPENSADO
Duplicatas em Cobrança .

Contrato de Seguro .

I(M,I�'I1\" ") (""-"ILlIU '· ... 1' ..:1(.\1. IIt.. '1.\., 1'1',0111('\ SIIII (/ � o-,.'.f,

Ficam convocados os senhores acionistas da Co
mércio e Indústria .8aulle Pagnoncelli SIA, para se

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, em
sua sede social, a Avenida Presidente Castelo
Branco, número 141, em Herval D'Oeste, Estado
de Santa Catarina às 10:00 horas do dia 03 de
março de 1978, para deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia:
1) Re ratificação do artigo 3 dos estatutos em

vigor referente ao objeto social;
2) Outros assuntos de interesse social.

Herval D'Oeste, 23 de fevereiro de 1978
Comércio Indústria Saulle Pagnoncelli SIA

AMINADAB G. LOUREIRO - DIRETOR

LAVADOR DE CAPIVARI S.A.
C.G.C N° 86.440.443/0001·19

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os senhores acionistas. do, LA

VADOR DE CAPIVARI S.A., a comparecerem à As
sembléia Geral Ordinária a ser realizada no próximo
dia 3 de abril de 1978; às 16 horas, na sede da
Empresa à Avenida Ernani Cotrin, s/n>, Bairro de
Capivari, município de Tubarão, Estado de Santa
Catarina, para deliberarem sobre a seguinte Ordem
do Dia:

1. Leitura, exame, discussão e aprovação do Rela
tório da Diretoria, Balanço Geral, Demonstração da
Conta Lucros e Perdas, Origem e Aplicação dos
Recursos, Parecer do Conselho Fiscal e demais do
cumentos relativos ao exercício social encerrado em
31/12/77.
2. Distribuição do resultado.
3. Fixação dos honorários da Diretoria.
4. Assuntos Gerais.

Tubarão, 23 de fevereiro de 1978.
Roberto Vasconcelos Nóvoa

Presidente

Imbituba, 31 de dezembro de 1977

• BÁSICO INTENSIVO
• INTERMEDIÁRIO I E II
• AVANÇADO'
* CONVERSAÇÃO
• INGLÊS TÉCNICO EM TODAS AS ÁREAS.

Matrículas Abertas
Limitadas

22-6194
Vagas
lnformacóes;

RUA DOS ILHÉUS, 8 ' 6.0 ANO. - FONE: 226194

EDIFíCIO APLUB - FLORIANÓPOLIS .» SC

,7'
JUIZO D. DlIIEITO DA SEGUNDA VARA C'VEL DA CAPITAL.

EDITAL D. CITAÇAo COM O PRAZO DE DEZ (10) DIAS.

O Doutor PROTÁSIO LEAL FILHO, Juiz de Direito da 28 Vara
Crvel da Comarca de Florianópolis, Estado de Santa Catarina na

forma da Lei.

F� SABER aos que o presente edital virem, ou dele conhecimento tiverem
q1.Jl',""por meio deste, cita o Sr. ARirIJR;-ldl>E:LlNO AlBANAES: por. se encontrar
em-lugar incerto e não sabido, por. todb'ô1'conteúdo das peças a seguirYtrans
critas, proferidas, digo, extraídas dos autos da Execução nO ,1272/77, que lhe
move APESC - Associação de Poupança e Empréstimo de Santa Catarina.

Petição Iniciai
"Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da Vara Cível da Comarca de Florianópolis.
Apesc - ASSOCiação de Poupança e Empréstimo de Santa Catarina, Instituição
Financeira com sede à rua Deodoro, 30, nesta Capital, por seu procurador
judicial infra-assinado, (documento incluso), vem à presença de Vossa Exce
lência, respeitosamente, com fundamento na Lei nO 5.741/71 ele, o disposto no

art. 585, inciso VII, do C.P.C. requerer Processo de Execução contra Artur Ade
lino Albanaes, brasileiro, desquitado, Inspetor de Vendas, C.P.F. 165.117.439-
34, residente e domiciliado nesta Capital, à rua Elesbão Pinto da Luz, número
548 - Jardim Atlântico, sub-distrito do Estreito, pelos seguintes motivos: O.

Através do Sistema Financeiro de Habitação foi concedido ao executado fi
nanciamento para aquisição de uma unidade residencial, constituída de uma

casa de alvenaria com a área construjda de 141,00m2, localizada no lote nú
mero 304, da quadra 17 do Loteamento Jardim Atlântico, situada no endereço
antes indicado, em, terreno de sua propriedade, em garantia 'de cujo paga
mento foi dito imóvel, com as acessões e benfeitorias. dados à exequente em
18 e especial hipoteca. devidamente inscrita no Registro de Imóveis do 1° Ofí
cio às fls. 01, do livro 2RG, sob nO 359-R4/359, conforme' contrato de compra e

venda com pacto adjeto de hipoteca de financiamento (doc. 2 e certidão anexa

(doc. 3). 1.1 O imóvel antes mencionado encontra-se devidamente descrito-e
'

caracterizado no contrato celebrado entre as partes (doc. 2). 2. De conformi
dade com a cláusula décima sexta, número 4 do referido contrato o executado
deu motivo para o vencimento antecipado da dívida visto que deixou de efe
tuar o pagamento das parcelas relativas à referida hipoteca, cujo saldo deve
dor acrescido de juros, multa e demais encargos alcança a 3.114.81496 UPC
(Unidade Padrão de Capital do Banco Nacional de Habitação), o que em data
de 9/12/7,1 equivale a Cr$ 707.530,22 (setecentos e sete mil, quinhentos e trinta
cruzeiros e vinte e dois centavos), conforme se infere do documento número
04, junto à presente petição. 3. Do atraso e de suas conseqüências, o execu

tàdo foi regularmente avisado (does. 05,06 e 07). 4. Apesarde notificação, não
se propôs o executado em efetuar .0 pagamento das prestações em atraso, no
montante de 396.331.38 UPC (Unidade Padrão de Capital do Banco Nacional'
de Habitação), equivalendo nesta data a Cr$ 90.026,67. (noventa mil, vinte e

seis cruzeiros e sessenta e sete centavos) - doc. 08. Á vista do que ficou con

signado, a exeqqente requer a Vossa Excelência seja expedido mandado de
citado contra o executado no endereço acima mencionado, a fim de pagar o
valor do crédito reclamado no prazo de 24 horas, sob pena de ser, na forma da
lei, penhorado o imóvel cujo contrato hipotecário ora se executa. Não sendo
pago pelo executado no prazo estipulado no ítem anterior o aludido débito
acrescido de honorários advocatícioS calculados sobre o valor da causa, na
forma do art. 20, parágrafo 3°, do C.P.C. não sendo depositado em Juízo o
saldo devedor, requer: a) a imediata efetivação da penhora do imóvel,
nomeando-se 'como depositária a exequente, ou quem esta indicar; b') seja
expedido mandado de desocupação do. imóvel e consequente entrega do
mesmo à exequents no prazo de trinta (30) dias ou 10 (dez) dias, conforme
esteja ou não o mutuário na posse direta do imóvel à época da desocupação,
com prosseguimento do feito até sua venda ,em praça pública por preço não
inferior ao saldo devedor, consoante o disposto no art. 60, caput, ou adjudica
ção de que trata o art. 7Q, ambos da Lei 5.741/71. Na hipótese de, em qualquer
fase do processo o executado se propuser ao pagamento da .dívida, requer
seja esta atualizada 'por' cálculos, do Contador, no momento da liquidação,
atendida a legislação 'específica' pertinente à matéria, acrescida, todavia, dos
encargos legais, Finalmenie, requer provar o alegado por todas as provas em

direito admitidas. atrtbuindo-se à causa o valor atual do contrato hipotecário
em execução, ou seja, Cr$ 707,53Q,22 (setecentos e sete mil, quinhentos e

trinta cruzeiros, e vinte e dois centavos). P. Deferimento. Florianópolis, 12 de
dezemiJro ce '1977. {as) Maria Salete Farias - advogada".

Petição de fls. 42
"Exrno. Sr. Dr. Juiz de Direito da 2a Vara Cível da Capital. Apesc - Associação
de POl,trança e Empréstimo de Santa Catarina, já qualificada nos autos 'de
Proce: ,I) de Execução que move nesse r. Juízccontra Artur Adeiino Albanaes,
por sua procuradoria judicial infra-assinada, vem à presença de Vossá Exce
lência, respeitosamente, requerer a citação do executado por edital, com o

prazo de dez (10) dias, na forma do disposto no parágrafo 20, do artigo 30; da
Lei 5.741/71, tendo em vista a certidão üe fls. do Sr. Oficial de Justiça P. Defe
rimento. Florianópolis, 02 de janeiro de 1978. (as) Maria Salete Farias - advo
gada".

Despacho de tis. 42
!'J. Como requer. Fpolis., 4.1.78. (as) Volnei Ivo Carlin - Juiz de Direito".
E, 'para que chegue ao conhecimento de todos, mand,· � exped ir o presente
edital que será :>fixado no local de costume e publicado na forma da lei. Dado
e passado nesta cidade de Florianópolis, aos dez dias 00 mês de fevereiro de
mil novecentos e setenta e oito. Eu, Jair José Borba Escrivão, o subscrevo.

Juiz de DIREITO

)
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De Paris
A Marselhesa evolui

-

lB�l:®··�J©[J)�\S�J\
"

, matutar: mas afinal,
trata-se de um hino ou de
uma "jam-session"?
Num país articulado

como a França, tudo tem

.expficaçâo. Lá VOICI:

como a obra de Rouget de
Lisle caiu no domínio pu
blico, 'os maestros das
mais diversas bandas

francesas, militares ou

laicas, Dragões de Napo
leão ou Amor à Arte, "en
caixam" alguns francos
cada vez que o seu arranjo
é executado.

No ritmo _ na arritmia,
diria melhor, em que, as
coisas vão, até o ano 2.000
vários maestros enrlque
cerao.mas em contrapar-
tida a heróica partitura
concebida num bistrd de
Marselha lá se vão quase
dois séculos, estará per
feitamente apta a disputar
o Cinqüentenário do Fes
tival da Canção da TV
Globo como represen
tante de, Andorra.

Bem que meus ouvidos
já tinham estranhado, No
Parc des Princes ela é
'uma, nervosa e fugaz, no
Arco do Triunfo- é outra,
imponente e marcial; no

Hotel de Vilte é unia ter

ceira, pomposa mas tri

vial; no aeroporto de Orly,
ao acolher Chefes de Es
.tado, fica de repente pe
sada e majestosa. Quê
diabo!

É preciso explicar, pri
meiro, que se tratada Mar
selhesa, segundo, que é a

canção mais popular do
país. Se o cidadão se des
cu ida e não escolhe seu

itinerário com critério, é
quase certo que ouvirá
seus acordes umas três
vezes ao dia, tal é o nú

merodesolenidadesaque
é convocada. Até vir para
cá, me era dada a conhe
cer apenas a versão de
Rouget de Lisle, que jul
gava ser a única, mas eis
que sou afrontado por
Marselhesas turcas � sue
cas, cujos compassos vão
do "andato" ao "alleqro

,

vivace", com ou sem 'in

trodução, grávida de cla
rins ou surda de taróis _
em suma, uma divergên
cia de sons tão portentosa
que me sinto obrigado a

ágapes pluralistas, houve
quem padecesse de sede
só para não pedir água ao

vizinho, assim como não
foi isolado o fato de al

guém repetir três vezes a

sobremesa com o objetivo
de,' mantida a cabeça
baixa, não cumprimentar
o confrade.à frente. Jean
Jacques Servan Schrei
ber, por exemplo, não se

dá com Jacques Chirac,
que por sua vez não dirige
a palavra a Jean Pierre
Soisson, que não dá nem

bom dia aClaude Lebbé, e
assim por diante.
Mas política é assim

mesmo. Giscard pôde
chegar tranqüilamente ao

prato flnaí, erguer um

brinde e fazer o seu dis
curso de "unidade", que
era o que mais importava.
A imprensa foi cientiti
cada de que tudo correu

às mil maravilhas. E as de

sinteligências da majo
rité?, perguntaram os re

pórteres. "O Presidente
disse que as diver.gências
políticas não entram no

Elysée".
Perfeito. Parecia urna

reunião da Arena. Nessa
mesma noite, contudo,
essa característica 'seria
irremediavelmente com-

prometida por um dis
curso de Chirac, que de
nunciou redondamente a

existência de um complô
noseioda "majorité" para
bater a carteira do seu par
tido, o R.P.R. _ o que é
verdade, mas não vem ao

caso. E tomou providên
cias imediatas, indioando
candidato próprio para,
combater as "vedetes"
dos partidos aliados nas

cômodas circunscrições
com que se tinham con

templado.
Era crise, à luz do dia.

Tratativas desenvolvem
se até hoje; passada já
uma semana. mas de tudó
pode-se tirar uma meri
diana' conclusão:" as di

vergências políticas não.
entram no Elysée, é certo,
mas em compensação,
quando saem ...

que todos os sonhos são

possíveis e a maioria
atendido... até a abertura
das urnas, pelomenos. Vai
daí que, com grande ceri
mônia, o governo anun

ciou a criação de duas Se
cretarias de Estado e um

Ministério (das Universi
dades), no bojo de um "li

geiro ajuste administra
tivo", e convocou para os

postos, imediatamente,
três mulheres. Os jornais
"alinhados" chegaram a

calcular a "taxa femi
nista" _' seis vlrqula
quatro por cento _ do
mais alto escalão do país e
proclamaram aos quatro
ventos que era a-mais alta
de .todas as democracias

,

Ri melhor quem ri de si próprio
o florianopolitano, de ma

neira geral, perde tanto

tempo rindo dos outros que
se esquece de olhar pro' pró
prio rabo, como se fosse ser a
parte, imaculado, sem defeito
alçum. (Se bem que há aque
les que se auto gozam só pra
não dar' chance aos outros:

antes que o de fora comece a

rir, hámuitoquejáestágarga
Ihando .. .).

ficar durante minutos, com

sensação de horas, dando
ordens ao motorista com sa

raivada de buzinada no der
riàre, é coisa de todas horas,
de quase todas as comerciais
ruas locais.

tran.

Mas, o que provavelmente
mais irrita no dia-a-dia do

trânsito local, principalmente
pra'quern tem pressaemche
gar, éexatamente o contrário,
a morosidade e aquela
doença de achar que a rua é

sua, o resto que se' dane. É
,comunfssimo um sinal abrire

o motorista do carro lá da

frente simplesmente se es

quecerde que é ele quem está

puxando o comboio e que
todos dependem dele pra se

'gu;'remfrente,Gostaria de ver
um cara desses no desarvo
rado trânsito do Rio. , .

Mas o pior mesmo é esse

triste hábito de dobrar a es

querda (ou a direita, tanto faz,
tanto fez, o erro é o mesmo) e
não anunciar através pisca
pisca, como se isto simples
mente não fosse peça obriga
tória na composição do seu

automóvel.

Por exemplo: enquanto está
rindo -do motorista de São
José e arredores, Ou mesmo

, deCuritiba(háquemdigaque
o curitibano é o piormotorista
da região sul), muitos estão
fazendo horrores no trânsito
local,às raias da debilidade

mental, em ziguezagueantes
ultrapassagens violentas e

sem nexo, não respeitando o

sinal vermelho que lhes nega
continuação momentânea
nos cruzamentos mais movi

mentadds, nas horas menos

prováveis.

ocidentais.
O "Canard Enchainé"

também nãodeixou o epi
sódio passar ern branco:

por cima de uma charge
em que Giscard, o Pri
meiro Ministro e o Mi
nistro da Justiça figuram
em pose pouco ortodoxa
entre três odaliscas, ca

rimbou a manchete: "Re

manejamento Sexual no

Elysée".

Enquanto isso, os guardas
que deveriam estar acele

rando o trânsito: tornando-o
mais eficaz é seguro, não, se
preocupam quase que exclu
sivamente em multar aqueles
que ultrapassam os míseros
30 minutos estipuladosao es
tacionamento em alguns cafÍ
tos de rua do centro da ci

dade, como se nada de mais

importante houvesse a fazer.

• Aspesquisasdeopinião
indicam que as mulheres
francesas não estão satis
feitas com o grau de re

presentatividade de que
desfrutam nas institui
ções nacionais. Estamos
em período eleitoral, em

É igualmente muito comum,

principalmente, naquela si
naleira da Osmar Cunha com
Rio Branco, dado o sono do

primeiro ou do segundo, não
'conseguir passarmaisdoque
cinco carros quando, na r-ea

lidade, daria pra bem mais,
pra dez ou doze até.

***

• O Presidente Giscard

d'Estaing reuniu em um

almoço, na últlmaz.steíra,
os presidentes detodos os
partidos que lhe erripres- I

tam apoio parlamentar _
a chamada "majorité".
Como sói acontecer em

Paulo da CONta RamoNHá quem ache que isso 'não é
nada, é tudo, não é prova de

barbeiragem, é excesso de
loucu ra"7 éde se admi rar que
tenham passado nos tais
exames psicotécnicos do De-

Nomais, de nada ad ianta ficar
enfeiando a cidade com pla
cas de ordem e sinalização se

maioria não tem, pingo de

senso, ingrediente indispen
sável ao bom rodar.

Essa de parar no meio da rua

pra descer màdame I e/ou exe

cutivo incluslve em dia de sol,
que querem porque querem
saltar exatamente na frente
da butique ou do bar, além de

Omar Cardoso
Vocês não estão achando

I

que o outono já está no ar?
ÁRIES - Não é um dia acon
selhávelaos negócios novos
ou para por em prática suas
novas idéias, Deixe para uma
data mais propícia' procure,
também, evitar acidentes,
atritos e tudo que possa pro
vocar a perda de crédito.

TOUItÓ=-=-Dedique rTiaiss-ua
atenção e seus cuidados às
coisas novas 'que está em

preendendo, pois qualquer
negligência poderia lhe tra
zer aborrecimS'ntos e até
mesmo prejuízos de monta.
Boas notícias e novas e úteis
amizades,
GÊMEOS - Dia dos mais
perfeitos para solicitar favo
res, empréstimos bancários e
paraelevarseu créditoe repu-

ração perarite nossa socie
-dade. Muito boasaúdeeexce
lente disposição ao trabalho,
passeios e ao amor.
CÁNCER- Durante o trans
correr deste dia telizesacon
tecimentos, que lhe trarão
muito estímulo deverão .se

'apresentar, Aproveite tal en
tusiasmo para que possa
progredir e prosperar em
todos os sentidos, Pode
amar.

melhorará.
VIRGEM - dia em que terá
ótimas condições de trabalho
e muita capacidade mental
aos negócios e coisas novas,
Favorável também ao casa

mento, noivado ou namoro e

as amizades. Contudo, evite
os rivais e inimigos declara
dos,

gresso financeiro e material.
O trabalho renderá o bastante
para deixá-lo feliZ! e as chan
ces de ganhar em jogos serão'
bastante, Harmônico ao
amor,

SAGITÁRIO - Alguma difi
culdade em seu meio farnillar
deverá surgir loqor às primei
ras horas do dia. Penso nas

conseqüências antes de
tomar qualquer decisão. to
davia, terá êxito nos negó
cios, Co trabalho eern via
gens,
CAPRICÚRNIO"':" Bom dia
para equilibrar suas finanças
e.paraobter sucesso em todo
trabalho ou negócio relacio
nado com a imprensa falada, ,

escrita e televisada, Faça
novas amizades e não deixe

de dar atenção à pessoa
amada,

,

AQUÁRIO - Deixe de lado
todas as preocupações e pro
cure trabalhar no sentido de
obter sua elevação e melho
res vencimentos, para que
seus problemas sejam resol
vidos, Sucesso em viagens e ,

na Vida sentimental e amo-
'

rosa,

Uma das sensações deste verão que já está
no fim foram quatro meninas, vindas do sul,
que aqui chegaram, cada uma com a sua

barraca fazendo às vezes de motel (sacam,
não?), a fim de instituir o trottoir ambu
lante.. ,

Alto funcionário, estadual, segundo escalão,
de fora (por que não?), aprontou uma com a

Via Trevere (da qual, por sinal freguês de
alguma data) sem tamanho: comprou 24 mil
cruzeiros em elegantes roupas, nãomuitas, e
pagou com três cheques pré datados de 8mil.

'"

LIBRA - Enorme probabili
dades de sucesso financeiro,
profissional e social deverão
ao apresentar hoje. Mas para
que issoaconteça, deverá evi
tar a inconstância e a falta de

responsabilielade ao usar seu
dinheiro. Pode amar.

ESCORPIÁO - Dia positivo
para apl icar suas novas idéias
com relação 80 seu pro-

Tudo bem.No entanto, quando chegou a hora
de descontar o primeiro deles, oh susto: o

próprio estava bloqueado sob' a alegação de
que fora roubado, extensivo aos outros dois
subseqüentes cheques. O cara, procurado,
havia se mandado - em férias alegou a sua

repartição.O que fazer? Sóresta esperara sua
chegada pra tomar as ijevidas e judi�lai� pro
vidências.

PEIXES - É um ótimo dia
para você, princtpatmentese
já aniversariou. Terá melho
res chances no trabalho, óti
mos resultados em seus con-

, tatos pessoais e sua saúde irá
melhorar bastante. Bom ao ,

arnorrrnas evite atritos.

É que quando o ponto saturava, com a rapa
ziada- da redondeza dkvidamente consu

mida, elas desmontavam barracas, e estrada
pra que te quero, Indo pra novas plagas, tão,
ou mais abundantes que aanterior-eassim
por diante, , , .

.

LEÃO - Dia muito instável
para você. Poderá receber
notícias pouco favoráveis, os
negócios oscilarão muito e o

trabalho será bastante, mas

de muito pouco resultado
prático. Mas não se perturbe,
pois dentro em breve tudo ***'"

Em tempo: o fulano chegou antes d'ontem...
Veio no vôo da Varig das três horas... Ao
menos foi o que informou a Secretaria da
Educação (ah, sem querer acabei entregando
pistas ..•»

,

Se a moda pega, teremos, no próximo verão,
campings especiais destinados ao amor em
semi ar-livre, o que deve serótimo pra saúde.
Que tal lhes parece tão sensual idéia?

CENTRAIS DE ABASTECIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A. - CEASAlSC,

C.G.C. MF N° 83.284.828/0001-46
RELATORIO DA DIRETORIA

• Senhores Acionistas:
Em cumprimento às disposições legais e estatutárias da Empresa que temos a honra de dirigir, submetemos a apreciação da Colenda

Assembléia e de Vossas Senhorias, o Balanço Geral, a Demonstração da Conta Lucros e Perdas e demais documentos relativos ao exercício
social findo em 31 de dezembro de 1977,

Os documentos referidos, refletem com fidelidaàe a situação econômica-financeira da Sociedade, estando a Diretoria à Disposição
dos Senhores Acionistas para quaisquer informações e esclarecimentos que forem julgados necessários,

Florianópolis, 16 de fevereiro de 1978

Imaginem vocês' que cerca de
70 mulheres, algumas acom

panhadas de parcos maridos
em fêrias, se reuniram na casa
da dona Dilma Machado, em
Cana'svieiras, em torno de
uma bd'ita feijoada durante o

almoço de dia desses da se

mana que. está passando.
.

'"

ÉRICO FREDERICO GEBlER
Diretor Presidente

LAURO GIACOMIN GARRETO
Diretor Técnico Financeiro

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1977

PASSIVOA T I V O

-Ah, então é porisso queme
tade da cidade, a partir do
meio dia daquele dia sentiu a

orelha esquerda ardendo de
vermelhidão?

NÃO EXIGiVEL
Capital, , , , ,

v- , , , , •• , •• , • , ••• , ••• ' •

Prov. Depr. C, Hist. '" , , , , , . , . , ' . , . , , . , , ...

!"xlGivEl CURTO PRAZO
Contas a pagar, ' " """""., ... , .. ,.'"

Imposto a recolher, , , , ' ,I, ' ,', , , . ' , .. , , .• ' , ,

Encargos Soe. Recolher ., , ..... , , ... , . , . , .

Credores p/caução . , , ' , , , , . , ' , , . ' , .. , , . , . ,

Credores Diversos" ,'."",."."". ","'"
EXIGlvEL LONGO PRAZO

DISPONlvEL
Caixa"""",." , ... "",." ... , ..... , .. , 19,059.539,00

18.500,84
6,536,37

1,376,959,69 19,078.039,84Bancos .""",."".".,.".,."., .. ", ..

REALIZÁVEL CURTO PRAZO
'

Tftu los receber , , , , , , , , , , , . , , , , .. , .. , .. , . , ,

Dev. Diversos "."".".",.",:"., .. , ...

REALIZÁVEL LONGO PRAZO
Capital a realizar '" ' . , , ' , , , , , , .. , . , .... ' , . , ' . ' , , . ,

IMOBILIZADO

1.383.496.06

. 684,143,26
21.810.00
48,693,36

416,550,35
312,274,23

2.800.000,00
776.049,98 3.576,049,98

'"

A empapuçante feijoada, re
gada a caipira e cerveja, es
teve a cargo dacentenária co

zinheira Maria, propriedade
da Zulma e do Fernando Fa

ria.

6.980,349,07
1.483.471,20

, Imóveis"""""" "',,,,,.,,,.,,,.,,.,,,.

t-:.áq. escritório. , , , , , . , , .. , , . , , , ,

Vele, Acessórios. , , , , , ... .' ' , , , , ,

Móveis Utensüros ,o, , ' , , ••••• , • , , , ••• , ',o • ' ••

ApareI. Tetecom. """.,' .. , ... ,." .. , ... '

Biblioteca ,', , , . , , , , , , , , , , , .. , , .. , .. ' , , . , , ..

Obras Andamento ' , , , , , , . , , , , . , , , , , , .. , , , ,

RESULTADO PENDENTE
GASTOS PRÉ OP, AMORTIZAR
Exercicio de 1976 " , , , , , , , , , ' , , , ' , ,

Exercicio de 1977 ,,'.,

2,,139,338,00
, 139.408,57

152,050,00
113.312,86

430,00
451,00

9,019,251,42

Bancos c/empréstimo
COMPENSAÇÃO
Constr. Contratadas
Serv. Contratados

13,128.425,00
525,137,00 13.653.562,00

• 11,564,241,85

A agência central'
.do BESC vai pro ,

edifício Hércules,
fazendo jus a

força do Banco.
E pra central, vai a
agência da Felipa
que, por sua vez,

será ocupada
pela Brusa que

!pretende
transformá-la em

agência de viagem.

46.394,99
1.367,994,67

6,224,40
12,106,06

Magali Heinze, uma gaúcha que faz o

impossível pra ter sotaque ilhéu
("que é pra não destoar", segundo ela)

já é a mais nova aquisição do
'

jornal aqui, em nível de estágio
na sua redação.

Adian!. Viagem, . , .• ' . '

Dev. p/adiant, "., , '.',., " .... ' .. ,., , \

COMPENSAÇÃO
Contrato Construçâo "

Contr.' Prest, Serv, , , , , , , ,

1.432,720,12

13,128.425,00
525,137,00 13,653,562,00

38,590.419,08 TOTAL DO PASSIVO" "" ,,' ", .. ". " ,' ... , , , '" '" 38,590.419.08TOTAL DO ATIVO

DEMONSTRATIVO DA CONTA lUCROS E PER�ASCom o faiecimento de Osvaldo Cabral, QS advogados
AntonioBoabaid e Carmem Berenhausen, que propuse
.ram em nome daMitraMetropolitana ação de usucapião
para regularização da nossa Catedral (é que a Mitra, até

hoje, não possui um único título qUe comprove a sua

igreja-mor, em curso na 2.a Vara Cível, perderam a sua

mais valiosa testemunha, já ,que Cabral era quem real

mente sabia das coisas da cidade.
*

Esta cólmia sugere seja indicada prasubstituir tâo sábio,
e insubstituível mestre, a sua sobrinha e herdeira Sara

Regina Silve,ira de Souza, Professora de História, da
UFSC.

DÉBITO CRÉDITO

180.420,68
1,367,994,67

903,789,27'
130,370,76

RECEITAS FINANCEIRAS " ' , , , .... ' , . ' .. ' .... , , , , '

GASTOS PRÉ Op, A AMORTIZAR ,,,,,,,.,,,, .. ,, .. , ..

PESSOAL
MATERIAl"". ,

SERViÇOS, " .. " .. " ..

FINANCEIROS........ . , .

, PREJUIZOS DEPREC, .E PROVISÚES ' ,

490,669,54
5,260,64
18,325,14.'

Por in�rivel que possa pare

cer, são nesses' dias de sol e
conseqüente calor que os fim

cionários públicos mais fazem
questão de freqüentar tra

balho - e o que mais raro

.ainda, é a época quemais pro
'í:luzem ...

TOTAL DO DÉBITO, ' , , , , , .... ' , , , TOTAL DO CRÉDITO", .. """"",. ",'.','.'"",,' 1.548.415,351 ,548.415,35

Florianópolis, 16 de tevereiro de 1978

) ,

ÉRICO FREDERICO GEBLER
Diretor Presidente

SEBASTIÃO FURTADO PEREIRA
, Contador

CPF: 001913969-15
CRCSC: 2881

LAURO GIACOMIN GARRETO
Diretor Técnico Financeiro

•
Contrasenso taí: enquanto o Banco do Brasil está prorno-

"

A- explicaçâo é fácil: como
vendo concurso de f;,otografias ii nível nacional, com htudo quanto é repartição oje
prêmios que' chegamao total de 560mil cruzeiros, sendo

em dia está equipada de fres-
que um dos tema� visa ��atam�nte a preservação do

cor artificial, estão a ver que
patrimônio histórico e artístico (onde inclui-se a arquite-' tanto a famíÚa quanto o cafe
tura) brasileiro, para que a sua agência lagunense fosse

"
zinhe do Ponto 'Chie (e as ci

construída, há alguns anos' é bem verdade; 'd'errubo� nematogrâficas sessões da

irnpiedosamente uma dasmaiores,mais belas e tradicio-: .tarde, -màis o "comércio),. por
nais residências daquela histórica cidade. ora.Foram.deixados de-lado ...

PARECER DO CONSELHO FISCAL*

O Conselho Fiscal da Centrais de Abastecimento do Estado de Santa Catarina SA CEASA/SC, por seus membros que este assinam,
tendo procedido o exame dos livros, contas e documentos da Sociedade, e em reunião' especial nesta data-o Balanço Geral e-o [)emonstrati�o
da Conta de Lucros e Perdas referentes ao exercfcio social findo em 31 de dezembro de 1977, tendo encontrado tudo em perfeita ordem, sao
de parecer que sejam as referidas contas e balanço aprovados em Assembléia Geral, por se acharem rigorosamente exatos:

Florianópolis, 16 de fevereiro de 1978

NELTON ROGÉRIO DE SOUZA'
Presidente

lUIZ AFFONSO CESA
Membro

CONRADO ZIMME�MANN
Suplente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lazer -Ir

J
f

Estarão abertas no Instituto Nacional
de Previdência Social-INPS-à rua Viscond� de Ouro Preto,
53, e rua Esteves Júnior, 87, nesta capital,
no período de 1 â 3 de março
inscrições para os

concursos de Farmacêutico, Enjermeiro
é Técnico de Laboratório
(especialidade análise clínicas).
Maiores informações nos locais de inscrições.

o Engenho do"Boi de pano"
na praia do Santinho, está aberto sexta,

sábado e domingo, onde todos
podem visitar uma exposição permanente de

peças de engen lOS e alegorias
folclóricas. Além do mais, ofereci pratos típicos

da Ilha e "ma variedade
de bebidas, incluindo

sucos de frutas naturais especiais.

A Aliança Francesa de Florianópolis
abriu as matrículas para o ano de 1978.

A gra.nde novidade deste início de ano é a mudança
da sede da Aliança para uma casa do centro,
sita à rua Araújo Figueiredo, 22, com melhores

condições para desenvolver os cursos.

As novas instalações dispõem de três
-salas de aula, l;IJ!Ia sala de estar,
bar, biblioteca e sala de leitura.

A faixa de cursos também aumentou:
14 audio-visuais para o francês básico

e preparação ao CEPAL, dois cursos de preparação
aos exames de Nancy, na França, e alguns cursos

especializados, tais.como: Iniciação ao Francês para
crianças, História da Litratura Francesa,

Curso de Culinárias Francesa e

diversos cursos de artesanato.
As matrículas ficam abertas

das 9 às 12 horas e das 15 às 20 horas,
na nova sede da Aliança Francesa.

Maiores informações pelo fone 22-89-25.

•

o -Departamento de Assuntos Culturais,
do Ministério da Educação e Cultura, através da
Funarte, está promovendo o Concurso Sílvio

Romero-1978. As monografias concorrentes podem
versar sobre qualquer tema do folclore brasileiro,
tratado, quando for o caso, à base de versões

locais e da linguagem usada pelo grupo estudado.
Só serão considerados os trabalhos originais e

inéditos, não divulgados por qualquer meio.
Os trabalhos devem ter um mínimo de 50 linhas,
espaço dois, e vir assinados com pseudônimo .

.

Em envelope separado e opaco, sub-escrito apenas com

o pseudônimo do concorrente e o título do trabalho, o
autor ou autores se identificarão com nomes e endereços.

Exigem-se três vias e, em caso- de fotografias,
.

mapas e desenhos, croquis, etc., desde que não

façam parte integrante do texto
bastará uma via de cada.

Os originais devem ser entregues à Campanha de
Defesa do Folclore Brasileirol rua do Cateté,
179-Rio de janeiro/R], até o dia 15 de junho

deste ano. A monografia classificada em primeiro
lugar será conferido o prêmio de Cr$ 50 mil,
patrocinado pela Fundação Nacional de Arte.

•

Alravés de um convênio assinado entre Funarte
e a Embrafilme, será instalado em abril o Museu

Necionet do Ciaetoe ••com acervo de, mais oe sessenta

peças de diversas épocas doadas por empresas e por
cotocionetiores particulares.

O museu, sediado em uma das. galerias da Fundação
Nacional de'Arte, no Rio de Janeiro,. será aberto ao

público com a finalídãde de se tornar. uma autêntica
fonte de pesquisas. A exposição, em ordem cronológica
das peças contará a história do Cinema Brasileiro e

mostrara a evolução das técnic�s empregadas, ecomoentiede de
um cetétoço que funcionará com um

auxiliar de bibliografia filmográfica nacional.

"
,

,
,

AS PEÇAS
As peças que compõe o acerdo do Museu NéiCiona.l

do Cinema compreendem desde projetores à manivela,
microfones, câmeras, copiadoras, refletores,

até fotos, cartazes, catálogos e
.

programas de várias décadas.
Entre as peças mais importantes está uma mesa

de montagem alemã, marca "Lvie", manual, mais conhecida

como "Olho de Boi",' antecessora das atuais moviotes
E um exemplar dos equipamentos fabricados nos anos 30.

Outra peça de grande valor histórico é a Câmera
Ernemman à manivela, alemã, para chassis

de 60 metros. Equipamento da segunda década deste

século, foi utilizado no "Ciclo do Recife"pelos
cineastas J Soares, bustan Maciel, Gentil Raiz,

Pedro Novas e Ary Severo.
00 acervo consta ainda um projeto Luca

(italiano) também da segunda década,
. à manivela e fixo. Foi adaptado posteriormente a

filmes falados- sistema Moviotono (som na película)
Dessa forma o Museu Nacional do Cinema será um

elemento capaz de contar a história de nosso cinema,
mostrando a evolução do equipamento de filmagem.

iluminação, revelação, copiagem,
montagem e sonorização.

•
I '.� "'.

�

A Secretaria de Finanças da

prefeitura Municipal de São José, comunica aos

contribuintes da Taxa de, Licença para Localização
e Funcionamento, que o prazo

para renovação dos Alvarás
de Licença relativos ao exercício de 1978,

expira-se em março próximo, e solicita desde

já que os contribuintes providenciem
os documentos necessários,

afim de se evitar

atropelos de última hora. Os requerimentos
solicitando a renovação podem ser

dirigidos aos seguintes órgãos:
Protocolo Geral da Sede, Administração Distrital
de Barreiros, Administração Distrital de São

Pedro de Alcântara e Superintendência do bairro
de Campinas. Alerta ainda, que é indispensável

para a liberação do Alvará a apresentação
da Declaração do Movimento

Econômico do Exercício de 1977.

CURSO DE VIOLÃO

Acham-se abertas as inscrições para o

Curso de Violão na Escola de Música do
Teatro Carlos Gomes. Matrículas e infor

mações na secretaria da Escola no horário
comercial - Blumenau-SC.

o que há para
ver no cinema

FACE A FACE (Ansikte not Ansikte) - Outro filme de Ingmar Berg·
man, também recebido com entusiasmo. Liv Ulman interpreta uma
psiquiatra, mulher casada, que se considera tranqüila e perfeita
mente segura de si. Na ausência do marido passa a ter relações com
um amante, fato que a leva'a um caos psfquico. Como decorrência
vai morar por algum tempo com seus avós, na casa onde passou a

infância; fantasmas do passado, aliados a frustrações do presente,
levam-na à beira do suicfdio. Atuam: Liv Ulman, Gunnar Bjorns
trand, Erland Josephson, Kari Silwan. Censura 18 anos. Cecomtur
14 - 16 - 19,45 - �1,45.

.

A INGLESA ROMANTICA IThe Romantic Engliswwoman ) - Um

triângulo romântico novamente no cinema; produção inglesa, es
trelada por Glenda Jackson , Michàel Caine e Helmut Berger. A
história relata que Elizabeth casa com um renomado escritor, Lewis

Fielding; tem tudo para um matrimônio perfeito, mas, ainda assim.
sente-se oprimida pela vida e pelo lar. Viaja até Baden Baden, em
busca de liberdade e do direito de levar uma vida própria. Encontra
Thomas, parasita profissional, que se faz passar porpoeta. O roteiro

parte de uma novela de Richard Hartley. Vamos reencontraraqui. na
direção, o talentoso cineastra Ioseph Losey, cuja recente versão de
Casade Bonecas não correspondeu à expectativa.Censura 18anos.
Coral 15 - 20 - 22 hs.

.

ORCA, A BALEIA ASSASSINA - Filme sobre a obsessão de um

homem na caça a uma baleia; conotações com Moby Dick. Direção
de Michael Anderson, com Richard Harris e Charlote Rampling.
Censura 10 anos- São José 15 - 19,45 - 21,45.

ESCOLA PENAL DE MENINAS VIOLENTADAS
GARRAS E DENTES - 18 anos. Roxy 14 - 20 hs,

,

AEROPORTO
,

TRAVESSIA PARA O FUTURO - 18 anos. Glória 20 hs,

'DANIEL, O CAPANGA DE DEUS, com Regina Duarte, Paulo
Cesar Pereira. 18 anos. Rajá 20 hs.

BLUMENAU ( Das Sucursais r

Cine Blumenau, hoje às 20 horas, ANoite dasFêmeas, COI)1 Antônio
Fagundes e Kate Hansen. Censura 18 anos. Amanháàs 14 horas. As
Novas Aventuras do Gato de Botas. Livre. As 16h, 19h e' 21 horas, A
Noite das Fêmeas, com Antônio Fagundes. Censura 18 anos.

Cine Busch, hoje às tuhoras, Tarzan 75; com Richard Yestaran.
Amanhã às 16 horas, 19h e 21h15min. A Vingança ·do Homem
Chamado Cavalo.

CRICIÚMA

Cine Opera, hoje às 2Qh30min, Tratamento Diabólico, com Alain
Delon. Amanhá às 20h30min, SeteMulheres para umHomem, com
Lameri Farias,

Cine Milanez, hoje às 20h30min, Três Homens em Conflito, com
Clint Eastwood. Amanhã às 20h30min, Loucuras de Um Sedutor,
com Vera Gimenez.

URUSSANGA

Cine Vera Cruz, hoje às 20 horas, Excitação, com KateHansen,
Amanhã às 20 horas O Vôo do Tigre Chinês, filme de Karatê.

ARARANGUÁ

Cine Roxy, hoje às 20h30min, SeteMulheres Para um Homem, com
Lameri Farias. Amanhã às 20h30mi n, Presídio de Mulheres Violen
tadas.

� lIoje;-
às 23 horas,

o Clube 12 de Agosto
oferece aos

seus associados
uma noitada
na boate.
Amanhã,

às 20 horas,
boate para'
a juventude

com música mecânica.

•
O Lira Tênis
Clube está
encerrando

sua temporada
social de verão,
hoje às 23 horas,
com uma reuniêo
dançante. A música

será dos Megatons e a

atração principal
o cantor

e compositor Wando.

•
Amanhã,

às 21 horas,
o Clube 15 de Outubro

promove mais
um baile
animado

pelo Grupo
Musical Escorpião.

Os ingressos
masculinos

,

custam er$ 40,00 e os

femininos Cr$ 30,00.

••

Hoje
na

TV
Cultur. (6)
llh20min- TV Educativa
llh50min-A Bíblia
12hl0min- Sobrevivência
12h30min-Diálogo
12h40min- Jornal da Tarde
13h-Bola em Jogo
13h30min- A Semana de Zuri
Machado
13h45min- Pergunte ao Pre
feito
14hl5min- Sábado no Cinema
16h-Os Monroes
16h50min- Selva de Coral
17h40min- Ioe o Fugitivo
18h05min-A Família Robinson
19h10min- O Bom Baiano.
20h-O Profeta
20})45min-0 Grande Jornal
21h-A Buzina do Chacrinha
23h-A Mulher Biônica
24h-Cine Espetacular
1 h30min- Lancer

'Colig.d•• (3)
.

llh50mln- Colors Bars
12h - Salve a Banda'
12h45min-Confronto
13h-Jomal Hoje
14h-Cine Vesperal - A Viúva

Alegre .

16h- Rock Concert
17h-Globo Repórter
18h-Caso de Família - A Língua
Pátria -

18h30min - Maria, Maria
19h30min - Festival H.B.
77-O Xodó da' Vovozinha
19h20min- Sem Lenço ...Sem
Documento
19h55min- Bola na Rede
20h-Jornal Nacional
20h30min- O Astro
21hl0min- Futebol de Areia
21hl5min-Primeira Exibição
Primavera Para Hitler
23h-Cinem'l Especial
OperaçãoRhinemann, 3a. parte
Ih - Contra 'Golpe - Disfarce
Perigoso

fARMÁCIAS
DE PLANTÃO
As farmácias de plantão

neste fim de semana: hoje à
tarde, Tunísia, rua Felipe
Schmidt, 43; amanhã, Tunísia,
rua Felipe Schmidt, 4�. No Es
treito, hoje à tarde, Nacional,
rua Santos Saraiva, 902. Plan
tão, Vitória, praça' Pereira Oli
veira,27.

Walmor Piccoli
Diretor Administrativo Financeiro

TOMADA DE PREÇOS N.O 02/78

AVISO

A Companhia de Turismo e Empreendimentos de Santa Catarina- CITUR - Sociedade,Anônima
de Economia Mista, CGC do Ministério da Fazenda n.o 83.469.908/0001-76, com sede à Rua Altarmro

Guimarães n.O 15, em Florianópotis, torna público, para conhecimentos dos Interessados que se acha
aberta a Tomada de Preços n.o 02/78. destinada a selecionar propostas, pelo total ou por Itens, para a

construção de um pavilhão de exposições, feiras e congressos, no entroncamento da BR-.116 com a

BR-470. em terreno com área superficial de 32.256 m2, cujo prazo de entrega de propostas fica afixado
para o dia 10 de março de 1978, até às 15:00 horas, na sede da Empresa.

_ .

A cópia do Edital. especificações, plantasemaioresesclarecimentos, poderaoser obtidos naRua
Altamiro Guimarães n.? 15, nesta Capital. com o Dr. João Graneman Carneiro, no boráriocomercial.

Florianópolis, 24 de fevereiro de 1978

Dougl•• (* dlr.it., • Figu.ir., ••tilo. próprio.....m.lh.nt....

Três artistas' e duas técnicas

reunidos nesta exposição
oito anos em Florianópolis, já participou
deseteexposições esua temática e estilo
são extremamente variados "o tema vai
desde o semi-clássico até o abstrato,
uma temática muito variada, paisagens"
flores, casebres e efeitos de peças me
cânicas com intenções decorativas".

Aproximadamente quarenta trabalhos
em óleo, aquarelas, tinta acrílica, além de
umas vinte tapeçarias estarão sendo eX

postos por habituais artistas plásticos de
Florianópolis a partir de quarta-feira pró
xima, 20h30min, no térreo do Edifício
Hércules. Trata-se da mostra de artes de
Joel Figueira, Douglas Luz e Hamilton
Ferrari.
Joel Figueira, que desde 1961 pes

quisa' e procura novas técnicas em

guache, aquarela, tinta plástica e óleo
acrílico espatulado e liso, estará exponto
cerca de 16 trabalhos que como define
"as aquarelas são clássicas, acadêmi
cas, os óleos acrílicos são estilizados" e
esclarece, "o estilizado parte de um de
senho detalhado, clássico e minucioso,
mas na definição do trabalho, ou seja, na
pintura dou a forma final, e as aquarelas
sêoõem aguadas e ttensperemes", Esta
é a vigésima exposição de Joel Figueira.

.

Douglas Luz, paranaense, desenhista
profissional, estará apresentando vinte
dois trabalhos em aquarela, óleo e acrí
lico. O /ovem aquarelista, radicado há

Já Hamilton Ferrari mostrará seus tra
ba'lhos em tapeçaria, forma com a qual
parece ter encontrado a melhor maneira
de expressar sua força e entusiasmo com
a arte. Os vinte e dois trabalhos que esta
rão em exposição serão "a base de flores
e favelas em alto relevo e na tradicional
ponto esmirna". Hamilton, que possui o
único atelier no centro da cidade, partici
pou de diversas mostras artísticas, inclu
sive no Rio de Janeiro no ano passado.
Assim teremos 'a primeira exposição

plástica' desse ano, em Florianópolis,
. reurnnao.tredicioneis artistas da capital.
O grupo.é relativamente novo, como In

forma a apresentação da mostra, mas

"um dos mais opereuvee dentro oe flava

força das artes catarinenses".

No mês de março, na Reitoria da Ufsc,
estarão em exposição obras de Zacarias Carvalho

de Lima, artista paraense, que recentemente

chegou a Florianópolis procedente de Brasília,
.

onde realizou uma mostra de seus trabalhos.
Zacarias em suas pinturas utiliza óleo e

gouache e aborda aspectos [olcláricos
da Amazónia. O trabalho de pesquisa do artista

paraense retrata hábitos, costumes e crenças da
região amazónica. Vamos

aguardar a data da exposição.

Rodrigo de Haro estará expondo na

galeria Casablanca, no 'Rio de Janeiro.
A partir do dia 21 de março os cariocas

poderão contemplar os trabalhos de Rodrigo
que retratam aspectos carnavalescos.

•
No atelier Corruíla, rua Sérgio
Lopes Falcão, 173, na Trindade,

muito trabalho envolvendo o entalhador Ivo Silva.
Para março está prevista a exposição

"A Saudosa Destêrro", quando iodos poderão
observar trabalhos em entalhe sobre o

mercado, o velho prédio da Alfândega e

vistas dá cidade antiga.

••
Nildo Martins,

jovem pintor catarinense, prepara
exposição para julho abordando ternas

como a fauna, flora e motivos do interior.
da Ilha. As pesquisas de Nildo garantem
uma boa mostra para o meio do ano.

EDITAL DE CONCORRêNCIA N.o 02/78

A COMPANHIA CATARINENSE DE ARMAZENAMENTO- COCAR, Sociedadede Econ: . ',ia Mista,
registrada na Junta Comercial do Estado de Santa Catarina sob o n.? 42.291/75. C.G.C./M.F. sob. o n.?

82.951.021/0001-57 com sede á Rua João Pinto, esquina com Saldanha Mannho 11.° I-A, em Florianópolis
- SC., comunica que se encontram à disposição dos interessados os elementos de Concorrência Pública
n. ° 02/78, destinada a selecionar Propostas para a Execução dasObras do Terminal de Óleos Vegetais em

, São Francisco do Sul, neste Estado.

A cópia do Edital poderá ser obtida naGerênciaAdministrativa, onde os envelopes: Documentação
(n.> 1) e Proposta (n.? 2) deverão serentreguesatéàs09:00 (nove) horasdo dia31 (trintae um) de março de
1978.

'

Florianópolis, SC, 28 de fevereiro de 1978

A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o APELO DE AUMENTO DOS SERVIDORES AO ESTmO

SUNA8 FECHA

A Sunab de Florianópo
lis vaícomeçar a utilizar a
partir da segunda quin
zena de março uma "se

cretária eletrônica" -

aparelho que grava reca

dos telefônicos e que vai,

possibilitar o funciona

mento, 24 horas por dia,
do plantão Sunab para re

cebimento de denúncias. "

Os aparelhos (dez,para as

capitais do Rio Grande do

Sul, Santa Catarina, Pa

raná, São Paulo, Minas

Gerais, Pernambuco,
Pará, Bahia, Rio de Ja-

A Associação dos Ser
vidores Públicos de
Santa Catarina pretende
enviar expediente ao go
verno do Estado, reivin
dicando aumento sala
rial de 40 por cento aos

60 mil funcionários esta
duais, tomando por base
os 38 por cento concedi
dos pelo governo fede
ral. O presidente da As

sociação considera

"justo que o governo dê
os 40 por cento, porque
já existe uma defasagem
em relação aos aumen

tos anteriores".

Outra preocupação da
entidade classista está
ligada aos planos do go
verno de continuar pro
movendo o projeto de
reclassificação no Es-

A Sunab'Tinterdltou
ontem às 18 horas, portrês
dias, dois estabelecimen
tos comerciais no centro
da capital: Vic's t.anctio
nete, na Felipe Schrnidt, e
a lanchonete do Esco

vinha, ao lado Banco do
Brasil. O motivo maior da

interdição, segundo os

cinco inspetores que par-

ticipararn da operação, foi
a majoração de preços, e
também a falta de tabela
de preços exiqida pela
Sunab. Os dois estábele
cimentos permanecerão
fechados por72 horasesó
poderão reabrir suas por
tas na próxima segunda
feira, às 18 horas.
A execução da interdi-

tado, "por desconhe
cermos os níveis em que
ela está sendo feita",
disse ontem o diretor da

Associação, Percival
Callado Flores. Segundo
declarações do Secretá
rio Plínio Bueno, da Ad

ministração, se houver a
reclassificação o go
verno não dará o,au

menta.

Percival Flores consi
dera "um erro", o modo
como o governo está fa-

'

zendo a reclassificação
do funcionalismo pú
blico estadual (parcela
damente), tomando por
base o fato de que so

mente �erca de 20 por
cento dos 60 mil servido
res foram, até agora, be
neficiados. Esses pri-

meiros atingidos, além
desse benefício, goza
ram também do aumento
salarial de junho do ano

passado e serão benefi
ciados com o próximo,
em maio.

Já os demais, cerca de
48 mil, correspondente
aos 80 por cento (so
mente o quadro do ma

gistério são 35 mil).
foram atingidos apenas
com o aumento decre
tado pelo governo. Com
isso, 70 por cento dos
funcionários estaduais
ganham em média Cr$ 2
mil e nesse nível estão'
incluídos os professo
res.

A situação se agrava
para os inativos, porque
nos órgãos já submeti-

MAIS.DOIS

ção foi comandada pelo
inspetor Antônio Vallada
res que solicitou dos ge
rentes uma' relação dos
àümentos perecíveis man
tidos em geladeira" para
que pudesse autorizar a

'retirá-los do estabeleci
mento. Na lanchonete
VIC'S não houve nenhuma

reação da parte do pro
prietário e, segundo um.

inspetor ,do Rio de Ja
neiro, "ele provavelmente
já estava pressentido a in

terdição porquetinhasido
multado 33 vezes e rece

bido 17 autos de infra
ção".
No calçadão, os curto

sos que passavam em

frente da lanchonete e

presenciavam a faixa de

neiro e também Brasília)
chegaram ontem ao Rio e

vão auxiliar no que o Su

perintendente Ruben Noé
Wilke entende como, "a

participaçâo fundamental
do consumidor".

Nas nove capitais brasi-
.

leias em que foi lançada a

campanha "Defenda-se,
Ajude a Sunab a Ajudar

,

.você: a Sunab recebeu,
em dois meses, 15 mil de

núncias. Antes.xem uni "

ano inteiro, em todo o país
"nós não recebfamosnem
mil denúncias".

interdição afixada nas

portas faziam vá riás afir

mações. "O negócio é
esse mesmo". "Eles não
têm consciência, querem
avançar no consumidor".
Outrodizia que deviam fe

char toda a Beira Mar

Norte. "Lá é que está a ex

ploração".

Na lanchonete do Esco
vinha, o proprietário Ita
mar Fernandi, não enten

deu adectsão da Sunab e

considerou injusta a in

terdição porque apenas
"tinha recebido uma

multa em dezembro úl
timo". Ficou bastante
aborrecidoedisse que seu

restaurante não tinha mo

tivos para ser fechado.

Também em março será

lançado concurso nacio

nal para premiar quem
oferecer a melhor idéia

para defesa do consumi

dor, "dentro dos padrões
de atuaçáo de Sunab". Em
cada estado será esco

lhido Um ganhador, que
receberá Cr$ 5 mil e oon

correrá com os venced0-

res dos demais estados.

Os três prtmeiros coloca

dos ganh<}rão' respecti
vamente Cr$ 50, Cr$ 30 e

Cr$ 20 ·mil.'

RESTAURANTES

Vic's, no calçadão, interditado por 72 horas ...

Outra novidade: secretária
eletrôni'ca para as denúncias.

dos à reclassificação,
segundo o represen
tante da Associação dos
Servidores, "os aposen
tados não foram benefi
ciados". No expediente a

ser enviado ao governo
do Estado, a direção da

Associação, salienta que
"os inativos têm o direito
de perceber vencimen
tos' compatíveis com as

atividades que exerce

ram antes da aposenta
doria, e portanto, não
'devem ficar àmargem da

reclassificação". A
maioria dos inativos per
cebe, 'mensalmente,
entre Cr$1.500,00eCr$2
mil.
LEI DA PARIDADE
Se for cumprida a pro

messa da Secretaria 'da

Administração, de pros-

seguir com o projeto de
reclassificação em abril
ou maio, os funcionários
não receberam o au

mento. Depois de lem .....

brar a "lei da paridade,
prevista naConstitu içáo:
para serviço igual, ven
cimento idêntico", Per
cival Flores, diz que a As
sociação, "espera que o

plano de reclassificação
não façad iscriminaçóes,
para não prejudicar ser
vidores da administra
ção estadual".

possíveis de ocorrer pela
maneira como vem

sendo feita, parcelada
mente. Percival Flores
lembra ainda que a re

classificação foi iniciada
há cerca de um ano, be
neficiando, até agora,
apenas 20 por cento dos
60 mil funcionários, cor
respondente a 12 mil ser
vic ores, aproximada
mente.
A Associação dos Ser

vidores náo tem repre
sentante .na junta que
está preparando a re

classificação, mas "a di
retoria espera que o go
verno, consu Ite nossa en
tidade, antes de concre

tizar o projeto". Percival
Flcres acha que a reclas

sificação feita parcela
damente "determina

O presidente da Asso
ciação dos Servidores
Públicos considera que
se o governo proceder a
reclassificação simulta
neamente em todos os

órgãos, evitará discrimi
nações, segundo ele,

... juntamente com a lanchonete do Escóvinha, ao lado do Banco do Brasil '

Em 24 dias, 160 multas.
A relação está abaixo.

A Sunab anunciou ontem alguns números de,
sua atividade mais recente: em 24 dias foram
feitos 160 autos de infração em Santa Catarina.
Destes, 66 em Florianópolis, 24 em Itajaí, 25 em
Blumenau, 18 em Rio do Sul e 28 em Balneário
Camboriú (os dados sobre Lages ainda não

�aviam chegado).

Entre os autuados estão mercearias, uma fá
brica de cimento, atacadistas de alimentos e

bebidas, supermercados, açougues, lanchone
ies, padarias, bares, restaurantes e hotéis.
Foram acionados para esta operação 19 fis

cais. Oito do Rio e o restante daqui. O Superin
tendete leu algu nsdos nomes de empresasmul
tadas.

Florianópolis - Florianópolis Hotel (Flph), Es
petinho, Big Bravos, Padaria Mercado, Açou
gue de Canasvieiras, Hotel Canasvieiras, Su

permercados Odivan, Riachuelo, Comper, So-

berana, Mini-Lanches, Restaurante Sombreiro
(São Miguel), Hotel Village, Andrinus, Migulão,
Corujão Lagoa, Pastelaria Lee.
Itajaí - Mercadinho Vargas, Açougue São

Pedro, Panificadora 7 de Setembro, Lancho
nete Central, Panificadora -Big Lanches, Hiper
Mercado Vitória, Cia. Catarinense de Cimento
Portland, Trevo Lanchonete.
Blumenau - Kipão, Supermercado 25, Bob's
Hamburger, Restaurante Radiante, Restau
rante e Churrascaria Selante, Restaurante
Roda-Viva, Comércio, Indústria e Pecuária
Blumenau.

CamPóriú - Washington's Hotel, Comércio de
Bebidas Brassani, Supermercados Pfuetzenrei
ter, Hipo Campos Lanchonete, Mariluz Restau
rante.
As interdições vão continuar em Santa Cata

rina "sempre que as multas não estiverem mais
adiantando".

uma acentuada defasa

gem de vencimentos"
entre. os funcionários já
beneficiados e os que
ainda aguardam a m'e
dida. Entre os já atingi
dos, estão os servidores
do DER, Procap, Junta
Comercial, Ipesc, etc.,

aos não sócios, para que
procurem se filiar à enti
dade.
Com apenas Cr$ 20,00
pormês, o associado tem
direito a assistência mé
dica, dentária, jurídica e

enfermaria, gratuita
mente, além de oferecer
outros benefícios, como
barbearia e sequros em

grupos. Os dependentes
dós associados também
têm direito. Entre os pia
nos da Associação,
constam a instalação da
colônia de férias em Ca-:
nasvieiras e a constru

ção da sede própria,
possivelmente na rua

Trajano - atualmente a

Associação está insta

lada numa casa alugada,
na rua General Bitten
court, 83, centro.

APELO
Dos 60 mil servidores

dos órgãos públicos do

Estado, apenas 6.500
estão filiados, à Associa
ção dos Servidores Pú
bl icos de Santa Catarina.
Com base nó princípio
de que o aumento do
número de associados
fortalece a detesà dos in
teresses da classe, tra

zendo benefícios aos

próprios funcionários, a

diretoria faz um apelo

"Então é bom
que fique

claro: vamos
continuar... II

O Superintendente da Sunab, Ruben NoéWilke con
vocou a imprensa ontem, para responder ao presidente
da Associação Comercial, Osvaldo Moritz e ao presi
dente do Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e

Similares de Florianópolis, Estanislau Emílio Bresolin,
que durante a semana ocuparam espaços na televisão e

nos jornais, para negar à Sunab autoridade para fiscali
zar, multar e interditar estabélecimentos comerciais.
Disse Wilke que "resolvi falar porque alguns líderes

de classe não estão entendendo o que a Sunab deseja
com esse trabalho mais intenso, junto ao comércio
reincidente". Ele assistiu Osvaldo Mortiz falar, rio sá
bado passado, na televisão, "coisas que me desagrada
ram". E explicou: "há muito tempo este trabalho está
sendo feito em outros estados. O que está ocorrendo
aqui, as interdições, não são fatos isolados. E as Asso
ciações têm entendido e auxiliado a: Sun·ab no seu

trabalho, porque elas têm interesse que os maus co

merciantes sejam banidos desta classe na qual reco- ,

nhecemos, a maioria é honesta".
- Hoje (ontem) serão fechados mais dois estabeleci

mentos. Um deles tem 17 autos de infração, com 33
multas. Será que tem alguém com justificativa sufi
ciente para defender um comerciante destes?

. Segundo Wilke as interdições só são usadas para
casos extremos de reincidências, "onde não tem mais

jeito de recuperar". E comenta: "os bons, os honestos,
estão sendo prejudicados. Eu pediria ao presidente da
Associação Comercial que ao invés de dizer que a

Su nab não tem com petência, i ncentivasse os bons. Ele
está mal informado quando diz que a Sunab não age
sobre gêneros de primeira necessidade: o pão está
tabelado, o leite está tabelado, o arroz e ofeijão estãona
tabela CIP/SUNAB nas principais capitais. Ele está
muito mal assessorado. Um presidente de Associação
Comercial deveria saber que gás, luz, telefone, impos
tos, estão fora da área de atuação da Sunab, que já é
amplaosuficiente. Eu, que não sou daqui, sei queo gás
é da responsabi lidade do Conselho Nacional do Petró-'
leo, o telefone é da Telésc, a luz da Celesc e para os

impostos e taxas existem as Secretarias de Receita".
Sobre os trâmites jurídicos que estão envolvendo a

Sunab,Wilke distribuiu cópias de um acórdão do Tribu-
,nal Federal de Recursos, que nega provírnento.a um

recurso impetrado por um comerciante de São Paulo
contra a Sunab. De data: posterior ao acórdão que foi
distribuído na cidade em cópias xerox, ele diz exata

mente o contrário. O que estava sendo distribuído,
provavelmente por associações de comerciantes, era
um acórdão do TFR desfavorável à Sunab. O que o

_

Superintendente distribuiu era um acórdão da mesma

turma do TFR, favorável à Sunab.
- Não há jurisprudência - disse Wilke -, a justiça ainda

não nos mandou parar. Então é bom que fique claro:
vamos continuar tazendo o que temos que fazer, para o
que temos aautorização e homologação do Conab, que
é constituído por quatro Ministros de Estado. Alguém
disse essa semana que o

Conab não era federal: então o Conselho Nacional do
Abastecimento não é federal? Com os ministros da

Agricultura, do Planejamento, dos Transportes e da
Fazenda não é federal?

E concluiu a partedaentrevistadirigidaaos presiden
tes de associações de classe indagando"por que ficam
confundindo os bons comerciantes?" e convidando

aqueles que não recebem orientação de suas entidades
de classe a virem à Sunab, "onde serão muito bem
recebidos e onde terão toda a orientação".
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